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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Favorece presupuesto educación y festejos 
El estado de Puebla contará en el 2012 con un presupuesto federal de 57 mil 602 
millones de pesos, cifra 7.02 por ciento superior a los recursos que se ejercieron en este 

año, cuando los diputados federales poblanos y el gobierno estatal, lograron el 
crecimiento del 32.62 por ciento de los fondos reasignados. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Con doble discurso Moreno Valle, acusa María Elena Morera  

María Elena Morera de Galindo, Presidenta Nacional de México Unido contra la 
Delincuencia A.C., exhortó a las autoridades estatales a que no caigan en dobles 

discursos y sean incluyentes. (Heraldo) 
   

 

 

Se dispara venta inmobiliaria local 
La delincuencia en estados como Veracruz, Nuevo León y Morelos detonó la actividad 
inmobiliaria en Puebla, pues los capitales han huido hacia la entidad, donde consideran 
persiste mayor seguridad. (Síntesis) 

  
 

 

Vázquez Mota destiñe su radicalismo 
La aspirante presidencial del Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota, habló 
largo y tendido sobre el México con el que sueña ante estudiantes de la Universidad 
Iberoamericana de Puebla en el auditorio Ignacio Ellacurría, sintiéndose a sus anchas 

entre los estudiantes de la universidad jesuita que colmaron el auditorio. (Intolerancia 
Digital) 

  
 

 

RMV y Moya consiguen 2 mil 700 millones más que en 2011 
El estado de Puebla obtuvo del Presupuesto de Egresos Federal una bolsa total de 57 mil 
602 millones de pesos para ejercer el próximo año. Dicha cifra representa el mayor 
presupuesto que ha ejercido el gobierno poblano. (Cambio) 

  
 

 

Habrá cárcel por enriquecimiento 
El pleno de la LX Legislatura local, aprobó la adición del delito de enriquecimiento ilícito al 
Código Penal del Estado de Tlaxcala como un delito grave, para el que se prevén penas 
de hasta 10 años de prisión para el servidor público que incremente su patrimonio y que 
no acredite la legítima procedencia del mismo. (Milenio) 

  
 

 

El presupuesto de Puebla superará los 60 mil mdp el próximo año 
El presupuesto para Puebla en 2012 superará los 60 mil millones de pesos, considerando 
los recursos federales que aprobó ayer la Cámara de Diputados, así como los recursos 
estatales que captaría la administración de Rafael Moreno Valle Rosas el próximo año.  
(La Jornada de Oriente) 

  
 

 

Celebra RMV el presupuesto aprobado para 2012 
El Presupuesto Federal de Egresos 2012 beneficiará al estado de Puebla con 57 mil 602 
millones de pesos por lo que el gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle 
Rosas, celebró estos recursos pues señaló que es una cifra histórica. (La Opinión) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Alcanza Puebla 57 mil 300 mdp de presupuesto federal para 2012  
El pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en lo general, el Presupuesto de Egresos de 
la Federación para el Ejercicio Fiscal 2012 que contempla un monto total de tres billones 
706 mil 922 millones 200 mil pesos, de los cuales 57 mil 373.6 millones se destinaron al 
estado de Puebla. (e-consulta) 

 

 
 

http://impreso.milenio.com/
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De histórico, califica Moreno Valle presupuesto otorgado a Puebla para 2012 
Como histórica califica el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, la asignación de 57 mil 

602 millones de pesos al estado de Puebla como parte del Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) para el 2012; una de las más altas que ha recibido la entidad en los 
últimos años, subrayó el mandatario. (Periódico digital) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Existe riesgo de corrupción de autoridades poblanas: UIA  

El rector de la Universidad Iberoamericana (UIA), campus Puebla David Fernández 

Dávalos, consideró que una vez aprobado el presupuesto 2012 para la entidad, se debe 
aplicar con transparencia y comprobar ―hasta el último peso‖. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Desciende la Federación 63.5 mil millones a Puebla  

El gobierno del estado contará con presupuesto por 57 mil 602 millones de pesos, la 
BUAP manejará 2 mil 697 millones y el ayuntamiento obtendrá 3 mil 218 millones en 
2012. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Presupuesto de Puebla para 2012 sube casi 7%  
Para 2012, el gobierno de Puebla recibirá de la Federación 57.3 millones de pesos, 6.99% 

más que en este 2011 cuando el presupuesto fue de 53.6 millones de pesos. (Puebla 
Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Falsifica (ahora) papeles del PRI 
Humberto Moreira 'trampeó' el contenido de la convocatoria tricolor para elegir candidato 
presidencial al quitar un candado que prohibía la cargada. (Reforma) 

  
 

 
Logra la izquierda candidato de unidad 
El virtual candidato presidencial de los partidos de izquierda es Andrés Manuel López 
Obrador, luego de resultar mejor posicionado que Marcelo Ebrard en las dos encuestas 

que ambos ordenaron realizar. (El Universal) 
 

 

 

 
Vía libre para López Obrador 
Marcelo Ebrard aceptó por completo los resultados de la encuesta de las izquierdas para 

definir al candidato presidencial, que favorecieron a Andrés Manuel López Obrador y 
prometió dejar de lado la vanidad y los deseos personales para construir una candidatura 

que una a las izquierdas. (Milenio)  
  
 

 

Se amplía a febrero el plazo para saldar el caso Mexicana 
El juez federal Felipe Consuelo Soto, encargado del concurso mercantil de Mexicana de 
Aviación, notificó este martes a las partes interesadas en ese litigio que será en el primer 
minuto del próximo 10 de febrero cuando concluya el plazo para que se realice el rescate 

de la aerolínea o se concrete su quiebra. (La Jornada) 
  

 

 
 

Entidades no tendrán candados en el 2012 
Los Estados no solamente lograron obtener más recursos, sino también romper los 
candados que se le habían Impuesto para acceder a los fondos federales. (El Economista 
Digital) 

  
 

 

Gasto de 3.7 bdp para 2012 
Con 425 votos a favor, 27 en contra y cinco abstenciones, el pleno de la Cámara de 
Diputados aprobó en lo general y particular el Presupuesto de Egresos de la Federación 
para el ejercicio fiscal 2012 por 3 billones 706 mil 922.2 millones de pesos. (El Financiero 
Digital) 

  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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AMLO será el candidato de la izquierda en 2012 
Al obtener respuesta favorable en 3 de las 5 preguntas que se aplicaron, Andrés Manuel 
López Obrador ganó la encuesta para perfilarse como el candidato de la izquierda para la 
Presidencia del 2012. (Crónica) 

  
 

 

La PGR cita a Sócrates Rizzo 
El ex gobernador de Nuevo León fue citado para que explique sus declaraciones respecto 
de que gobiernos priistas tenían el control del trasiego de drogas. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Asume Eduardo Rivera Presidencia de la Asociación Nacional De Alcaldes 
El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, asumió esta mañana la Presidencia de día Asociación Nacional de 
Alcaldes A.C. (ANAC), para el período 2011-2013. 
Por unanimidad se decidió que la planilla encabezada por el Edil poblano e integrada por Mario Mata Carrasco, 
Alcalde de Delicias, Chihuaha quien fungirá como Secretario y Tito Delfín Cano, Presidente Municipal de Tierra 

Blanca, Veracruz, que se desempeñará como Tesorero, sea la que dirija las acciones de esta asociación. 
(Redacción)  

 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Eduardo Rivera preside la ANAC 
El edil Eduardo Rivera Pérez dio a conocer que asumió esta mañana la presidencia de la Asociación Nacional de 
Alcaldes AC (ANAC), para el periodo 2011-2013. Esto, ante la unanimidad de la planilla que encabezó junto con 

Mario Mata Carrasco, alcalde de Delicias, Chihuahua, quien fungirá como secretario y Tito Delfín Cano, edil de 
Tierra Blanca, Veracruz, que se desempeñará como tesorero. En las instalaciones del Comité Ejecutivo Nacional 

(CEN) del PAN, el alcalde Rivera pidió privilegiar la apertura al diálogo y a la crítica constructiva para que de 
manera conjunta se impulse desde esta responsabilidad al frente de la asociación una nueva visión de gobiernos 
locales. (Mireya Novo)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85186  

 

 
 

CAMBIO 

 Nombran a Lalo presidente del ANAC 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez tomó protesta ayer como el nuevo presidente de grupo de alcaldes 
panistas del país Asociación Nacional de Alcaldes AC (ANAC). En la asociación también participarán Mario Mata 
Carrasco, alcalde de Delicias, Chihuahua, quien fue elegido como secretario, así como Tito Delfín Cano, acalde de 
Tierra Blanca, Veracruz, que fungirá como Tesorero. En su mensaje, el munícipe indicó que es relevante que el 

papel de los municipios en el país sea redireccionado en favor de sus habitantes: ―Les pediría que privilegiemos la 
apertura al diálogo y a la critica constructiva, para que de manera conjunta impulsemos desde esta 
responsabilidad al frente de la asociación, una nueva visión de gobiernos locales.‖ (Luz Elena Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/161111-le-puebla-nombran-a-lalo-presidente-del-
anac.htm  
 

 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85186
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/161111-le-puebla-nombran-a-lalo-presidente-del-anac.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/161111-le-puebla-nombran-a-lalo-presidente-del-anac.htm
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Rivera asumió la presidencia de los alcaldes panistas del país 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, tomó posesión como titular de la Asociación Nacional de Alcaldes 
(ANAAC) ayer por la mañana en la Ciudad de México. El mandatario poblano ocupará la presidencia de esta 
asociación por los próximos dos años. Al comité ejecutivo de Rivera Pérez en la ANAAC se sumaron los ediles de 
Delicias, Chihuahua, Mario Mata Carrasco, quien será el secretario general, así como el de Tierra Blanca, 

Veracruz, Tito Delfín Cano, quien fungirá como tesorero. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/16/puebla/mun204.php  

 
 

 
 

MILENIO  

 Preside Rivera la Asociación Nacional de Alcaldes 2011-2013 

El edil Eduardo Rivera Pérez dio a conocer que asumió esta mañana la presidencia de la Asociación Nacional de 
Alcaldes A. C. (ANAC), para el periodo 2011-2013. Lo anterior, ante la unanimidad de la planilla que encabezó 
junto con Mario Mata Carrasco, alcalde de Delicias, Chihuahua, quien fungirá como secretario y Tito Delfín Cano, 
edil de Tierra Blanca, Veracruz, que se desempeñará como tesorero. En las instalaciones del Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) del PAN el alcalde Rivera, en su mensaje pidió privilegiar la apertura al diálogo y a la crítica 

constructiva, para que de manera conjunta se impulse desde esta responsabilidad al frente de la asociación, una 
nueva visión de gobiernos locales. (Guillermo Castillo) 

http://impreso.milenio.com/node/9062613  

 
 

 
 
OPINION 

 Asume Eduardo Rivera presidencia de Asociación Nacional de Alcaldes 
El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, asumió la Presidencia de la Asociación Nacional de Alcaldes A.C. 
(ANAC), para el período 2011-2013. Por unanimidad se decidió que la planilla encabezada por el Edil poblano e 
integrada por Mario Mata Carrasco, Alcalde de Delicias, Chihuahua quien fungirá como Secretario y Tito Delfín 

Cano, Presidente Municipal de Tierra Blanca, Veracruz, que se desempeñará como Tesorero, sea la que dirija las 
acciones de esta asociación. (Angélica Patiño) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51916  
 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Eduardo Rivera asume la presidencia de la Asociación Nacional de Alcaldes 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, asumió este martes la Presidencia de la Asociación 
Nacional de Alcaldes A.C. (ANAC), para el período 2011-2013. Por unanimidad se decidió que la planilla 
encabezada por el edil poblano e integrada por Mario Mata Carrasco, alcalde de Delicias, Chihuahua quien fungirá 

como Secretario y Tito Delfín Cano, presidente municipal de Tierra Blanca, Veracruz, que se desempeñará como 
tesorero, sea la que dirija las acciones de esta asociación. (Redacción)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21515:eduardo-rivera-asume-la-

presidencia-de-la-asociaci%C3%B3n-nacional-de-alcaldes&Itemid=332  
 
 
 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/16/puebla/mun204.php
http://impreso.milenio.com/node/9062613
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51916
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21515:eduardo-rivera-asume-la-presidencia-de-la-asociaci%C3%B3n-nacional-de-alcaldes&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21515:eduardo-rivera-asume-la-presidencia-de-la-asociaci%C3%B3n-nacional-de-alcaldes&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera asume la presidencia de la Asociación Nacional de Alcaldes 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, con un voto de unanimidad, asumió la presidencia de la 
Asociación Nacional de Alcaldes A.C. (ANAC), para el período 2011-2013; durante su toma de protesta, el alcalde 
presentó su propuesta, la cual contempla 10 ejes rectores para lograr el fortalecimiento de la asociación. El 

alcalde destacó que esta propuesta pretende rescatar la idea de que el municipio debe ser el hogar y patria que 
responda a las necesidades de los ciudadanos, que les permita visualizar los beneficios de vivir en un municipio. 

(Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144528:eduardo-rivera-asume-
la-presidencia-de-la-asociaci%C3%B3n-nacional-de-alcaldes&Itemid=534   
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Comuna ignora recaudación en zona limítrofe: Montalvo 
Octavio Castilla Kuri y Sandra Montalvo Domínguez, regidores priistas del ayuntamiento de Puebla, solicitaron a 
diputados de su partido obliguen al ayuntamiento a realizar modificaciones a la Ley de Ingresos 2012; y es que 

además de presentar inconsistencias que llevaron al ayuntamiento a incrementar impuestos, destacaron que se 
ignora la recaudación del predial en colonias ubicadas en los límites con el vecino municipio de San Andrés 

Cholula.  (Ángel Herrera)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38411:comuna-ignora-
recaudacion-en-zona-limitrofe-montalvo&catid=55:ciudad&Itemid=120  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Reubicar a 150 comerciantes de Los Fuertes 
El ayuntamiento de Puebla desalojará a 150 comerciantes informales y ―franeleros‖ que tienen invadidos varios 

espacios en la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe, con motivo del anuncio que hizo recientemente el 

gobernador Rafael Moreno Valle de las obras de rescate integral de esta zona histórica. El secretario de 
Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana, señaló que por los trabajos del mejoramiento de la imagen de Los 
Fuertes, se requiere liberar esta zona porque será un importante atractivo para el turismo. Indicó que tras el 
anuncio de las obras, han tenido acercamientos con los líderes de organizaciones que agrupan a los ambulantes 
para iniciar con la búsqueda de algunas alternativas para su traslado.  (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85183  

 

 
 

CAMBIO 

 Amadeo Lara ya hace planes con recursos del Subsemun 
Aunque el Ayuntamiento de Puebla aún no recibe recursos por parte del Subsemun, Amadeo Lara Terrón ya está 

haciendo planes de los 30 millones de pesos que podrían recibir, al señalar que lanzará una licitación para adquirir 
100 videocámaras que serán pagadas con dicho fondo. El funcionario municipal recordó que para este año la 

administración de Eduardo Rivera Pérez obtuvo por parte del fondo federal Subsidio Para la Seguridad Pública en 
los Municipios (Subsemun) 95 millones de pesos de los cuales contabilizando la compra de estas videocámaras se 
habrá ejercido el 78 por ciento de los recursos. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/161111-le-puebla-amadeo-lara-ya-hace-planes-con-
recursos-del-subsemun.htm  
 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144528:eduardo-rivera-asume-la-presidencia-de-la-asociaci%C3%B3n-nacional-de-alcaldes&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144528:eduardo-rivera-asume-la-presidencia-de-la-asociaci%C3%B3n-nacional-de-alcaldes&Itemid=534
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38411:comuna-ignora-recaudacion-en-zona-limitrofe-montalvo&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38411:comuna-ignora-recaudacion-en-zona-limitrofe-montalvo&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85183
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/161111-le-puebla-amadeo-lara-ya-hace-planes-con-recursos-del-subsemun.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/161111-le-puebla-amadeo-lara-ya-hace-planes-con-recursos-del-subsemun.htm
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CAMBIO 

 El Ayuntamiento se cuelga del Buen Fin 
Con el objetivo de reactivar la economía poblana hasta 30 por ciento y atraer a 30 mil turistas durante este fin se 
semana, el Ayuntamiento de Puebla pondrá en marcha el programa Noches con Ángel, anunció Alejandro Cañedo 
Priesca. El funcionario municipal explicó que esta estrategia se implementará para aprovechar el puente 
vacacional del 20 de noviembre, denominado por el gobierno federal como Buen Fin. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/161111-le-puebla-el-ayuntamiento-se-cuelga-del-
buen-fin.htm  
  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Acuden regidores priistas con diputados para cambiar la Ley de Ingresos de la capital 
La mañana de este martes, diputados priistas del Congreso del estado se reunieron con los regidores de la 
fracción del PRI en el cabildo de Puebla para analizar, punto por punto, indicaron, el proyecto de Ley de Ingresos 

del municipio de Puebla para el próximo año. Tanto legisladores como regidores concluyeron que este proyecto, 
aprobado hace dos semanas por el cabildo que encabeza el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, ―lesiona a 
las familias poblanas‖ al contener una serie de incrementos que no corresponden con la realidad económica que 
padece la sociedad capitalina, informó el regidor Octavio Castilla Kuri. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/16/puebla/mun304.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 “Servidores Públicos Palafoxianos” vulnera el Estado laico: Gutiérrez 
El regidor del PAN en el cabildo de Puebla Pedro Gutiérrez Varela lamentó que se vulnere el carácter laico del 
ayuntamiento de Puebla con la creación de la asociación de ―Servidores Públicos Palafoxianos‖, por parte de un 
grupo de funcionarios del gobierno de Eduardo Rivera Pérez. Subrayó que no se puede coartar el derecho de 
asociación de las personas, pero recalcó que todos los funcionarios que integran la actual administración deben 

apegarse a las leyes existentes, que hacen valer la separación entre el estado de Derecho y los asuntos de índole 
religiosa, como lo es esta asociación.  (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/16/puebla/mun406.php  

 

 
 

OPINION 

 Se van de “Los Fuertes” comerciantes y franeleros: Ayuntamiento 
 Debido al inicio de las obras de remodelación de la zona de Los Fuertes anunciado por el gobierno del estado, el 
ayuntamiento de Puebla desalojará a los comerciantes informales y franeleros de los Fuertes de Loreto y 
Guadalupe. El secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana advirtió que los 150 comerciantes que se 
encuentran en esta zona serán retirados, durante todo el tiempo que duren las obras de remodelación, pues les 

será imposible seguir trabajando.. (Angélica Patiño) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51915  
 
 
OPINION 

 Eduardo Rivera tiene a un traidor en la Tesorería: Sandra Montalvo 
El director de Ingresos del ayuntamiento de Puebla, Omar Coyopol Solís es el principal traidor de la 

administración que encabeza Eduardo Rivera Pérez, ya que no defenderá al 100 por ciento los intereses de la 
capital, denunció la regidora del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Sandra Montalvo Domínguez. La 

regidora se quejó que el actual director de Ingresos, de la Tesorería municipal, en su época de presidente 
municipal de San Andrés Cholula fue el principal opositor para que Puebla mantuviera las colonias de la zona 
limítrofe, ya que estas más de 32 colonias generan una gran recaudación en el cobro del impuesto predial. 
(Angélica Patiño) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51939  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/161111-le-puebla-el-ayuntamiento-se-cuelga-del-buen-fin.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/161111-le-puebla-el-ayuntamiento-se-cuelga-del-buen-fin.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/16/puebla/mun304.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/16/puebla/mun406.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51915
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51939
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E-CONSULTA 

 En ocho meses, ayuntamiento recauda de predial lo mismo que en todo 2009 
Entre enero y agosto de este año, el ayuntamiento de Puebla recaudó de impuesto predial más de 272 millones 
de pesos, cantidad casi igual a la obtenida durante los 12 meses de 2009, la cual ascendió a 275 millones. Lo 

anterior fue informado por la Tesorería Municipal en la respuesta a la solicitud de transparencia 342, la cual fue 

realizado por Con los ojos abiertos, en la cual también se destacó que en 2010 se captaron más de 370 millones 
de pesos por este concepto, lo que representó un repunte de 34.5 por ciento respecto al periodo anterior. 
(Redacción)  
http://www.conlosojosabiertos.org.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=101:en-ocho-meses-
ayuntamiento-recauda-de-predial-lo-mismo-que-en-todo-2009&Itemid=3  
 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se van de Los Fuertes comerciantes y franeleros 
No conformes con la zona del Centro Histórico, la Secretaría de Gobernación Municipal desalojará a los 

comerciantes informales y franeleros que por años han trabajado en la zona de Los Fuertes con la finalidad de 
dejar ―limpia‖ la imagen de esta zona.  El titular de la dependencia, Pablo Montiel Solana, advirtió que los 150 

comerciantes que se encuentran en esta zona será  retirados, tomando como pretexto el inicio de las obras de 
remodelación de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe que anunció el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle. 
(Angélica Patiño) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Se-van-de-Los-Fuertes-
comerciantes-y-franeleros&id_noticia=40121  
 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Regidores del PRI convencen a diputados de no avalar Ley de Ingresos de Puebla 
Los regidores del PRI, en el Cabildo de la ciudad, lograron convencer a los diputados de su partido no aprobar la 
Ley de Ingresos -del 2012- del ayuntamiento de Puebla que encabeza el edil Eduardo Rivera Pérez. En conocido 

restaurant de la ciudad de Puebla, regidores y legisladores priistas sostuvieron una reunión para detallar y revisar 
lo que es la Ley de Ingresos del gobierno de la ciudad. Los regidores insistieron que tal y como está la propuesta 
del edil capitalino Rivera Pérez, sí se consideran incrementos a algunos derechos e insumos, lo que afectaría 
directamente el bolsillo de los poblanos. (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Regidores-del-PRI-convencen-a-diputados-
de-no-avalar-Ley-de-Ingresos-de-Puebla-&id=24037  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL HERALDO 

 PRI no aprobará Ley de Ingresos municipal 
Diputados locales y regidores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) denunciaron que el proyecto de Ley de 
Ingresos que presentó el ayuntamiento de Puebla es "dispar", perjudica a la ciudadanía y se constriñe a afectar a 

los empresarios de los sectores económicos micro y pequeño. En conferencia de prensa, el coordinador del 
Revolucionario Institucional en el Congreso del estado, José Luis Márquez Martínez, consideró que no hay nuevos 

http://www.conlosojosabiertos.org.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=101:en-ocho-meses-ayuntamiento-recauda-de-predial-lo-mismo-que-en-todo-2009&Itemid=3
http://www.conlosojosabiertos.org.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=101:en-ocho-meses-ayuntamiento-recauda-de-predial-lo-mismo-que-en-todo-2009&Itemid=3
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Se-van-de-Los-Fuertes-comerciantes-y-franeleros&id_noticia=40121
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Se-van-de-Los-Fuertes-comerciantes-y-franeleros&id_noticia=40121
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Regidores-del-PRI-convencen-a-diputados-de-no-avalar-Ley-de-Ingresos-de-Puebla-&id=24037
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Regidores-del-PRI-convencen-a-diputados-de-no-avalar-Ley-de-Ingresos-de-Puebla-&id=24037
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.contraparteinformativa.com/
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impuestos dentro del paquete económico que turnó el edil, Eduardo Rivera Pérez, pero sí hay incrementos que 
afectarán directamente el bolsillo de los empresarios y por ende el de los consumidores.  (Jorge Pérez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38412:pri-no-aprobara-
ley-de-ingresos-municipal&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 

SINTESIS 

 Diputados en contra de iniciativa de ingresos 

Diputados locales del PRI no aprobarán la iniciativa de ingresos del ayuntamiento de Puebla, tal como está, pues 

considera incrementos a algunos derechos e insumos.  Luego de una reunión entre los regidores quienes 
explicaron a los legisladores las bondades y defectos de la propuesta del presidente municipal, Eduardo Rivera 
Pérez, Enrique Doger Guerrero sostuvo que, en su calidad de expresidente municipal, detectó las irregularidades, 
de tal suerte que no lo pudieron ―dormir‖ como a sus demás compañeros. ―La iniciativa va a fomentar el 
desempleo, fomentará la corrupción y eso es regresivo. Yo conozco un poco más esta iniciativa porque fui 
presidente y por eso a mí no me duermen y no me llevan al baile‖, resaltó.. (Irene Díaz)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/679-diputados-en-contra-de-iniciativa-de-ingresos- 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Hay aumentos “disfrazados” de impuestos en la Ley de Ingreso de la Comuna: Doger 
La fracción de diputados priistas en el Congreso del estado prepara cambios para el proyecto de Ley de Ingresos 
del municipio de Puebla para el año 2012, que presentó hace unos días el edil, Eduardo Rivera Pérez. En voz del 

diputado Enrique Doger Guerrero, esta ley no puede ser aprobada tal cual como la entregó el alcalde Rivera, pues 
sí contiene un aumento de impuestos mismos que están ―disfrazados‖ de ―actualizaciones‖ a los cobros de 
licencias de funcionamiento, refrendos, derechos y pago de servicios. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/16/puebla/mun103.php  

 

 

 
MILENIO  

 Causarán ambulantes desfalco de comerciantes establecidos 
La instalación de ambulantes durante la temporada decembrina, provocará caídas financieras de hasta 70 por 

ciento para los locatarios del Centro Histórico, afirmó el presidente del Consejo de Comerciantes Establecidos en 
esta área de la ciudad, José Juan Ayala Vázquez. En entrevista, criticó que la Secretaría de Gobernación abriera la 
opción de generar hasta 150 permisos para los informales, mermando la recuperación económica de quienes sí 
cumplen con sus obligaciones ante la autoridad. Señaló que cristalizar la medida derivará en el cierre de 
aproximadamente 100 negocios para el primer trimestre de 2012 y la pérdida de mil 500 empleos temporales; 

por lo que se buscará un encuentro con el presidente municipal, Eduardo Rivera, para evitarlo. (Guillermo 
Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9062615  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Comerciantes del Centro Histórico piden vigilar más las calles, erradicar a „toreros‟ 

La falta de personal de Vía Pública para vigilar las calles del primer cuadro de la ciudad ha provocado la 
proliferación de "toreros" que burlan a la autoridad acusó el presidente del Consejo de Comerciantes del Centro 

Histórico, José Juan Ayala Vázquez, quien pidió mayor fuerza para erradicar esta competencia desleal. El 
representante de los comerciantes establecidos comentó que pese al operativo realizado por la comuna para 
retirar a los ambulantes de las calles, un grupo de informales se ha mantenido trabajando en la zona de la 5 de 
mayo de la 2 hasta la 8 poniente, sin que la autoridad pueda erradicar esta competencia desleal. (Leonardo 
Torixa) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38412:pri-no-aprobara-ley-de-ingresos-municipal&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38412:pri-no-aprobara-ley-de-ingresos-municipal&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/679-diputados-en-contra-de-iniciativa-de-ingresos-
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/16/puebla/mun103.php
http://impreso.milenio.com/node/9062615
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http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144500:comerciantes-del-
centro-hist%C3%B3rico-piden-vigilar-m%C3%A1s-las-calles-erradicar-a-
%E2%80%98toreros%E2%80%99&Itemid=534 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La Comuna anuncia la Noche con Ángel para sumarse  a la iniciativa de descuentos de comercio 

organizado denominado el Buen Fin. 

 Detuvieron al cristalero Eduardo Jácome Vivanco de 53 años de edad. 
 En Tehucan será hoy sede la Reunión Regional de Alcaldes del Suroeste. 
 Cayeron 3 sujetos vinculados con el robo de vehículos en el centro histórico. 
 Que Puebla no tenga frío logra 23 mil 872 cobertores. El gobernador del estado Rafael Moreno Valle y su 

esposa Martha Erika Alonso donaron mil 500 prendas. Eduardo Rivera y su esposa Liliana llevaron 600 
prendas por su parte. 

 Eduardo Rivera Pérez es nombrado presidente de todos los presidentes municipales del PAN en México. 
 En Pino Suárez encuentran una bodega de autopartes robadas.  

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El servicio meteorológico nacional tiene pronosticados 58 frentes fríos para la temporada de invierno, 

informo el director de protección civil  municipal Gustavo Ariza Salvatori. 
 Rivera Pérez presentó su propuesta que contempla 10 ejes rectores como la consolidación administrativa, la 

vida institucional sana y exitosa, la agenda política, la promoción de la participación de esta asociación, el 

trabajo estratégico, comunicación ágil, apoyo a proyectos, capacitación, relaciones estratégicas y 
participación internacional. 

 Los regidores del PRI, en el Cabildo de la ciudad, lograron convencer a los diputados de su partido no 
aprobar la Ley de Ingresos -del 2012- del ayuntamiento de Puebla que encabeza el edil Eduardo Rivera 

Pérez. En conocido restaurant de la ciudad de Puebla, regidores y legisladores priistas sostuvieron una 
reunión para detallar y revisar lo que es la Ley de Ingresos del gobierno de la ciudad. 

 A pocas semanas de que se deba cumplir con el pago de aguinaldo a los trabajadores, el presidente del 
Consejo de Organismos Empresariales, Luis Gerardo Inman Peraldi, exhortó al sector patronal a cumplir con 
esta obligación. 

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 Hayan nuevos vestigios arqueológicos en las obras del viaducto Zaragoza, el periodista de E Consulta 

Rodolfo Ruiz revela que fueron encontrado 30 esqueletos acomodadazos en forma de literas que 
presumiblemente corresponden al antiguo panteón de san Antonio, Antropología e Historia ordenó la 

suspensión de las obras. 
 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, con un voto de unanimidad, asumió la presidencia 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144500:comerciantes-del-centro-hist%C3%B3rico-piden-vigilar-m%C3%A1s-las-calles-erradicar-a-%E2%80%98toreros%E2%80%99&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144500:comerciantes-del-centro-hist%C3%B3rico-piden-vigilar-m%C3%A1s-las-calles-erradicar-a-%E2%80%98toreros%E2%80%99&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144500:comerciantes-del-centro-hist%C3%B3rico-piden-vigilar-m%C3%A1s-las-calles-erradicar-a-%E2%80%98toreros%E2%80%99&Itemid=534
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de la Asociación Nacional de Alcaldes, para el período 2011-2013; durante su toma de protesta, el alcalde 
presentó su propuesta, la cual contempla 10 ejes rectores para lograr el fortalecimiento de la asociación. 

 La falta de personal de Vía Pública para vigilar las calles del primer cuadro de la ciudad ha provocado la 
proliferación de "toreros" que burlan a la autoridad acusó el presidente del Consejo de Comerciantes del 

Centro Histórico, José Juan Ayala Vázquez, quien pidió mayor fuerza para erradicar esta competencia 
desleal. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Fracturas de familia, pobreza y falta de educación son las razones de pandillerismo; así lo dijeron en el 

marco del Seminario Internacional de la Prevención del Delito. 
 Abrigan a los más necesitados; la recolecta de zarapes supera los logros del 2011. Según ayer en el 

maratón musical de 13 horas que se realizo en el zócalo de la ciudad. 
 Diputados y regidores del PRI arman bloque contra Rivera; modificaran el presupuesto de ingresos de la 

Comuna; según anuncian. 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Alrededor de 60 escuelas en estado presentan fallas, pero serán rehabilitadas; si lo informa el director del 

Comité Poblano para la Construcción  de Espacios Educativos. 

 El presidente municipal Eduardo Rivera asumió la presidencia de la Asociación Nacional de Alcaldes para el 
periodo 2011-2013. 

 La regidora del PRI, Sandra Montalvo, denuncio que el Ayuntamiento de Puebla una vez más ignoro la 
recaudación del impuesto predial en por el menos 50 colonias ubicadas en los limites con San Andrés 
Cholula que son un ingreso para las arcas municipales.  

 
  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Amadeo Lara Terrón dice que disminuyeron los robos en la zona de la UPAEP. 
 Se pondrá en marcha un sistema de iluminación de las fuentes. 
 El edil Eduardo Rivera Pérez dio a conocer que asumió esta mañana la presidencia de la Asociación 

Nacional de Alcaldes AC, para el periodo 2011-2013. Esto, ante la unanimidad de la planilla que encabezó 
junto con Mario Mata Carrasco, alcalde de Delicias, Chihuahua, quien fungirá como secretario y Tito Delfín 
Cano, edil de Tierra Blanca, Veracruz, que se desempeñará como tesorero. 

 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El edil  Eduardo Rivera fue electo como presidente nacional de las Asociación  de alcaldes del Partido 
Acción Nacional, un nombramiento que le permitirá representar a sus homólogos de todo el país y que fue 
hecho por unanimidad de acuerdo con lo que se dio a conocer a través de un comunicado.  

 El presidente de la Asociación de comerciantes establecidos del Centro Histórico Juan José  Ayala pidió a la 

Secretaria de Gobernación y al alcalde no permitir la instalación de ambulantes durante la temporada 
navideña ya que considero que se afectarían las ventas de quienes si pagan sus impuestos. 

 El Secretario de Seguridad Publica  y Transito Municipal Amadeo Lara Terrón anuncio que se colocaran 100 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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nuevas cámaras de video vigilancia con una inversión superior de 20 millones de pesos con le objetivo de 
fortalecer la  seguridad en la ciudad capital. 

 Durante este 2011 se incrementaron los robos a empresas del sector vestido y maquila en la capital 
poblana, el presidente electo de la Cámara del Vestido afirmo que luego de hacer grandes hoyos en las 

paredes de las empresas delincuentes sustraen maquinaria, además lamento que la respuesta de las  
autoridades sea muy débil.  

 
 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Por segundo año consecutivo la solidaridad de todos los poblanos hará que más de 23 mil poblanos pasen 

un invierno más cálido. Los medios de comunicación, iniciativa privada, la iglesia católica, universidades y 
sobre todo la sociedad en general logró reunir 23, 812 cobertores.  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Abrigan a los más necesitados; recolecta de sarapes supera los logros de 2011 
En un maratón musical de 13 horas, los medios de comunicación de Puebla, la sociedad civil, la iniciativa privada 
y los gobiernos de los tres niveles, junto con la BUAP, se sumaron al llamado de la campaña "Que Puebla no 
tenga frío".  La meta que se fijó la producción encabezada por Televisa Puebla en coordinación con el 
ayuntamiento de Puebla eran 18 mil cobertores, cifra que se recolectó el año pasado, en la primera edición de 
esta iniciativa. Sin embargo, al filo de las diez de la noche, los paquetes de sarapes y cobijas ya sumaban 23 mil 

872, de acuerdo con Antonio Rodríguez, productor de campo de "Que Puebla no tenga frío". (Karina Cruz)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2311508.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Será en el CEN donde se definan candidaturas, responde Islas a Lastiri 
El dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (PANAL), Gerardo Islas Maldonado, pidió a su homólogo del PRI, 
Juan Carlos Lastiri, respetar los tiempos políticos en torno a la definición de las alianzas electorales, al recordarle 

que corresponderá a las representaciones nacionales la definición de las candidaturas rumbo al 2012. Sostuvo que 
comités estatales no tienen injerencia en la designación de los abanderados, aunque sí puede realizar 
recomendaciones como el caso de su partido con Guillermo Aréchiga Santamaría, presidente de la Gran Comisión 

en el Congreso, quien ha sido el único que "ha levantado la mano" rumbo al Senado de la república. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2311517.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Van contra padres irresponsables que no pagan pensión a sus hijos 
En Puebla se busca que los incumplidos con las pensiones alimentarias de sus hijos, también sean integrados en 
el Buró de Crédito y no se les permita contraer matrimonio si no pagan lo correspondiente, manifestó Denisse 
Ortiz, diputada local del Partido Acción Nacional (PAN). Ella es quien está trabajando esta propuesta desde el 
Congreso del Estado, iniciativa que ya fue presentada y se está a la espera de que se enriquezca con aportaciones 

en los trabajos de comisiones para después subirla al pleno. (Flor Martínez)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2311522.htm  
 

 
 
EL HERALDO 

 Vázquez Mota, segura de vencer a AMLO 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2311508.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2311517.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2311522.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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La aspirante a candidata a la Presidencia de la República por el Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez 
Mota, estuvo en territorio poblano con la finalidad de sumar adeptos en su proyecto político, espacio que 
aprovechó para criticar que hoy en día México sigue siendo un país de discriminación, desigualdad de 
oportunidades, inequidad de género, pobre, ignorante y donde los habitantes ya no confían en las instituciones.  

(Jorge Pérez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38407:vazquez-mota-
segura-de-vencer-a-amlo&catid=60:politica&Itemid=121  
 

EL HERALDO 

 Perderá la izquierda si paga cuotas con candidaturas 
El diputado local por el partido Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, apuntó que las candidaturas a 

diputados federales y senadores por la coalición de izquierda deberán ser definidas bajo un proceso de selección 
en el que se mida la posibilidad de éxito y no como un pago de cuotas de los partidos, pues aseveró que esa 
fórmula los ha llevado a la derrota en anteriores elecciones.  (Jorge Pérez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38406:perdera-la-
izquierda-si-paga-cuotas-con-candidaturas&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 

SINTESIS 

 Confía Vázquez Mota en panistas 
La elección presidencial es una que lleva su propio ritmo su propio espacio, no hay elecciones resueltas de 

antemano, puntualizó la aspirante a la candidatura del PAN a la presidencia de la república, Josefina Vázquez 

Mota. ―Tengo la convicción  que ganaremos con el apoyo de los ciudadanos y los panistas‖, dijo, aunque también 
manifestó que es ―absolutamente institucional‖, a pregunta expresa si otro es el ganador de la contienda interna 
de Acción Nacional. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/676-confia-vazquez-mota-en-panistas 
 
SINTESIS 

 Difícil que empresarios adelanten pago de aguinaldo 
El presidente del COE, Luis Gerardo Inman Peraldi, exhorto al sector empresarial a cumplir con el pago del 
aguinaldo, aunque reconoció que es muy complicado que puedan hacerlo en este mes de noviembre. Reveló que 

la tendencia se mantiene en un 80 por ciento de empresarios que si cumplen con el pago antes del 20 de 
diciembre y el resto en pagos diferidos en plazos de dos exhibiciones en promedio. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/688-dificil-que-empresarios-adelanten-pago-de-aguinaldo 

 
SINTESIS 

 Gana AMLO encuesta por candidatura de izquierda 
Andrés Manuel López Obrador, aspirante a la candidatura presidencial de las izquierdas y del PRD, obtuvo una 
ventaja luego de darse a conocer los resultados de las encuestas aplicadas por las empresas Nodos y Covarrubias. 
En conferencia de prensa en la que estuvieron presentes López Obrador y Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del 
Distrito Federal y también aspirante presidencial, se dieron a conocer los resultados de las cinco preguntas 

aplicadas por dichas empresas.. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/nacional/682-gana-amlo-encuesta-por-candidatura-de-izquierda 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Jugoso, presupuesto destinado para 2012 
El estado de Puebla recibirá para 2012 por parte de la Federación recursos por 57 mil 373.63 millones de pesos, 

cerca de 4 mil millones de pesos más con relación al presupuesto asignado para este año, los cuales se aplicarán 
en obras como la Biblioteca Central de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP). El presidente estatal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) y además secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en la 
Cámara de Diputados, Juan Carlos Lastiri, explicó que se aprobó en lo general el Presupuesto de Egresos de la 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38407:vazquez-mota-segura-de-vencer-a-amlo&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38407:vazquez-mota-segura-de-vencer-a-amlo&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38406:perdera-la-izquierda-si-paga-cuotas-con-candidaturas&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38406:perdera-la-izquierda-si-paga-cuotas-con-candidaturas&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/676-confia-vazquez-mota-en-panistas
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/688-dificil-que-empresarios-adelanten-pago-de-aguinaldo
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/nacional/682-gana-amlo-encuesta-por-candidatura-de-izquierda
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Federación (PEF) 2012, el cual otorga a Puebla un total de 57 mil 373.63 millones de pesos, que en términos 
porcentuales representa 6.99 por ciento más comparado con el conseguido para el ejercicio fiscal 2011, que fue 
de 53 mil 623.60 millones. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85188  

 

 
 

CAMBIO 

 Celebra RMV presupuesto histórico para Puebla 

El gobernador Rafael Moreno Valle celebró el hecho de que Puebla haya conseguido un presupuesto histórico al 
obtener 57 mil 602 millones de pesos del Presupuesto Federal del Egresos 2012. Además, hizo un reconocimiento 
a la labor que hizo el secretario de Finanzas, Roberto Moya Clemente, quien dijo estuvo pendiente en la Cámara 
de Diputados para realizar el cabildeo del presupuesto. En entrevista, el mandatario agradeció la disposición de 
los legisladores federales del PRI y PAN, pero resaltó que los del Partido Nueva Alianza le dieron a Puebla 300 
millones de pesos que tenían como grupo parlamentario, dentro del reparto del presupuesto. (Elvia García)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/161111-eg-politica-celebra-rmv-presupuesto-hist-
rico-para-puebla.htm  
 

 

CAMBIO 

 Dirigencias nacionales definirán candidaturas, no Lastiri: Islas Vázquez Mota minimiza alianza 

PRI-Panal-PVEM 

A Josefina Vázquez Mota no le quita el sueño la inminente coalición entre el PRI, Panal y PVEM en el proceso 
electoral de 2012, pues señaló que buscará el apoyo del magisterio y no de la cúpula del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) ni de su lideresa Elba Esther Gordillo. ―No (buscaré el apoyo de Elba 
Esther), estoy buscando la alianza de todos los ciudadanos, de todas las maestras y maestros de todo el país. 
Reconozco y respeto, yo le debo mucho a mis maestros, lo dije en esta plática: quiero hacer una alianza con 

todos los ciudadanos.‖ (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/161111-vl-politica-v-zquez-mota-minimiza-alianza-
pri-panal-pvem.htm  
  

CAMBIO 

 JVM es la mejor posicionada entre los panistas en Puebla 
Augusta Díaz de Rivera, operadora de Josefina Vázquez Mota en Puebla, presumió que la aspirante a la 
candidatura del PAN por la Presidencia de la República es la mejor posicionada entre los ciudadanos y panistas 

poblanos. Sin dar a conocer el nombre de la empresa que realizó el estudio demoscópico, la legisladora federal 
dijo que 33 por ciento de los poblanos encuestados dijeron que quieren que Vázquez Mota se convierta en 
candidata a la Presidencia; mientras que 20 por ciento se pronunció a favor de Santiago Creel y sólo 13 por 

Ernesto Cordero. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/161111-vl-politica-jvm-es-la-mejor-posicionada-
entre-los-panistas-en-puebla.htm  
 

CAMBIO 

 Cierre del OFS no afectará a los sujetos de revisión 
Mario Riestra Piña aseguró que el cierre parcial del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) no afectará a los 
sujetos de revisión, ya que como se declararon días inhábiles, se recorrieron los tiempos para que se continúe con 
el trabajo de ese organismo, por lo que a partir ayer empezó a correr el lapso para que armen los expedientes, 
solventen sus observaciones y aclaren cualquier situación. Mario Riestra Piña informó que hay 153 cuentas 
públicas pendientes por aprobar, por lo que su Comisión en conjunto con el Órgano de Fiscalización Superior 

trabajarán a marchas forzadas para abatir ese rezago. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/161111-yc-politica-cierre-del-ofs-no-afectar-a-los-
sujetos-de-revisi-n.htm   
 

CAMBIO 

 Movimiento Ciudadano y PRD celebran candidatura de AMLO 
Luego de que el jefe de Gobierno de Distrito Federal, Marcelo Ebrard, declinara sus aspiraciones a la Presidencia 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85188
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/161111-eg-politica-celebra-rmv-presupuesto-hist-rico-para-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/161111-eg-politica-celebra-rmv-presupuesto-hist-rico-para-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/161111-vl-politica-v-zquez-mota-minimiza-alianza-pri-panal-pvem.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/161111-vl-politica-v-zquez-mota-minimiza-alianza-pri-panal-pvem.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/161111-vl-politica-jvm-es-la-mejor-posicionada-entre-los-panistas-en-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/161111-vl-politica-jvm-es-la-mejor-posicionada-entre-los-panistas-en-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/161111-yc-politica-cierre-del-ofs-no-afectar-a-los-sujetos-de-revisi-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/161111-yc-politica-cierre-del-ofs-no-afectar-a-los-sujetos-de-revisi-n.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 16 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 14 

de la República y las encuestas de su partido no lo favorecieran, el dirigente estatal del PRD, Miguel Ángel De la 
Rosa Esparza dijo que Nueva Izquierda y el perredismo poblano se sumarán a la candidatura de Andrés Manuel 
López Obrador. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/161111-yc-politica-movimiento-ciudadano-y-prd-

celebran-candidatura-de-amlo.htm  
 

CAMBIO 

 PAN y PRI discrepan sobre la iniciativa pro aborto 

Los líderes de las fracciones del PAN y PRI en el Congreso local, Mario Riestra Piña y José Luis Márquez, 

respectivamente, confirmaron la falta de consenso para aprobar la iniciativa pro aborto enviada por el gobernador 
Rafael Moreno Valle, a fin de eliminar la pena privativa de la libertad y establecer un tratamiento médico integral 
para las mujeres que se lo practiquen. Los dos grupos mayoritarios en el Congreso poblano tienen puntos de vista 
diametralmente opuestos. Ambos legisladores coincidieron en que hay diversos puntos de vista y opiniones sobre 
la propuesta, por lo que es necesario entablar un diálogo con los distintos sectores de la sociedad y en el interior 
del Poder Legislativo, pues lo que menos se quiere es polarizar a la sociedad. (Yonadab Cabrera)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/161111-yc-politica-pan-y-pri-discrepan-sobre-la-
iniciativa-pro-aborto.htm  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Encuentran en el OFS anomalías en contratos de empresas y resguardo de archivos 

La celebración de contratos con empresas constituidas irregularmente, incumplimiento de los procedimientos de 
resguardo de documentación oficial y simulación de actos jurídicos son parte de las irregularidades que detectó la 
Comisión Inspectora en el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) durante la entrega–recepción de las 
instalaciones de ese organismo. El reporte se turnará al nuevo titular del OFS, David Villanueva Lomelí, para que 
inicie procedimientos en contra de los funcionarios implicados, conforme lo marca la Ley de Responsabilidades de 

Servidores Públicos del Estado de Puebla. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/16/puebla/pol202.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 500 mototaxistas acuerdan con la ST dejar sus vehículos a cambio de autos 
Tras varios mesas de diálogo con la Secretaría del Transporte (ST), cinco agrupaciones de mototaxis del municipio 
de Cuautlancingo, que agremian a unos 500 propietarios, confirmaron que aceptaron el retiro de sus unidades a 
cambio del programa 2 x 1, que consiste en entregar dos motocarros por un taxi de servicio convencional, que 

circularán únicamente en las tres juntas auxiliares de dicha localidad. (Yadira Llaven)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/16/puebla/pue109.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 SEP adeuda salarios a 20 maestros de la Universidad Politécnica Metropolitana 
Desde abril, la Secretaría de Educación Pública (SEP) adeuda los salarios de 20 profesores y personal 

administrativo de la Universidad Politécnica Metropolitana de Puebla (UPMP), debido a la falta de certeza legal y 
jurídica en el predio en el que será construida la institución, confirmó la subsecretaria de Educación Superior de la 
SEP, María del Carmen Salvatori Bronca. En entrevista, la funcionaria apuntó que, a pesar de que la creación de la 
UPMP fue autorizada por el Congreso del estado hace unos días, los recursos no podrán ser liberados por la 
Secretaría de Finanzas hasta que se solucione el conflicto legal que mantiene la dependencia con una familia de 
campesinos de Azumiatla, quienes alegan la propiedad del predio donde pretende ser construida la universidad. 
(Arturo Alfaro)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/16/puebla/edu107.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El narco se combate encarcelando a legisladores y funcionarios involucrados: Vázquez Mota 

Josefina Vázquez Mota reconoció que no basta con llevar a prisión a los capos de la droga para combatir al crimen 
organizado, por lo que propuso ampliar las investigaciones a políticos, gobernadores, diputados, senadores, 
alcaldes y jueces, con el fin de encarcelar a todos los que se encuentran coludidos con las actividades delictivas. 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/161111-yc-politica-movimiento-ciudadano-y-prd-celebran-candidatura-de-amlo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/161111-yc-politica-movimiento-ciudadano-y-prd-celebran-candidatura-de-amlo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/161111-yc-politica-pan-y-pri-discrepan-sobre-la-iniciativa-pro-aborto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/161111-yc-politica-pan-y-pri-discrepan-sobre-la-iniciativa-pro-aborto.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/16/puebla/pol202.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/16/puebla/pue109.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/16/puebla/edu107.php
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En gira por Puebla, la aspirante a la candidatura del PAN a la presidencia del país también consideró urgente la 
aprobación de la iniciativa de ley contra el lavado de dinero, así como una colaboración más estrecha y clara con 
los Estados Unidos.  (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/16/puebla/pol305.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Asegura Manzanilla Prieto que no existe un pacto de impunidad con marinistas 
Fernando Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), aseguró nuevamente que la 
administración encabezada por el panista Rafael Moreno Valle no tiene pactos de impunidad con la de su 

antecesor, el priista Mario Marín Torres, pero que los expedientes sobre el ejercicio público del sexenio pasado 
están siendo revisados con minuciosidad. ―Los casos que están bajo revisión. Desafortunadamente también llevan 
tiempo para no cometer errores, de los cuales nos tengamos que desdecir o que no están suficientemente 
fundamentados y después el acusado va saliendo de su situación jurídica, poniendo en ridículo al gobierno. Eso 
pasó en otros estados, como en Oaxaca. Ese tema no está cerrado, no hay intocables‖ (sic). (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/16/puebla/pol604.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Convoca MC al PRD y PT a la unidad de cara a la elección 2012 
Tras definirse la postulación de Andrés Manuel López Obrador como candidato a la presidencia de los partidos de 
izquierda, el integrante de la Coordinación Nacional de Movimiento Ciudadano (MC), José Juan Espinosa Torres, 
hizo un llamado a las dirigencias en Puebla del PRD y PT a trabajar en unidad rumbo a 2012, junto con MC. Refirió 

que la falta de coordinación entre los tres institutos políticos a nivel local impidió ubicar a la coalición como 
primera fuerza en el estado en 2006, pese a que sí se logró en diversos puntos del país. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/16/puebla/pol505.php  

 

 
 

MILENIO  

 Ejercerá Puebla 57 mil 373 mdp 
Para el ejercicio fiscal 2012, Puebla ejercerá un presupuesto de 57 mil 373.63 millones de pesos, lo que 
representa un monto histórico, al superar en 6.9 por ciento el presupuesto de este año, que fue de 53 mil 623.60 
millones de pesos. Este martes, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general el Presupuesto de 
Egresos de la Federación que contempla un monto total de 3 billones 706 mil 922 millones 200 mil pesos. Para 

Puebla fueron asignados 18 mil 464 millones de pesos en participaciones del Ramo 28; 24 mil 78.5 millones de 
pesos de aportaciones federales para estados del Ramo 33; 9 mil 830.4 millones de pesos como parte del Fondo 
de Infraestructura y Otros; y 5 mil millones para el Seguro Popular. (Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9062606  
 

MILENIO  

 Vázquez Mota, segura de triunfo; competirá contra PRD, asegura 
La precandidata del PAN a la presidencia, Josefina Vázquez Mota aseguró que competirá con Andrés Manuel López 

Obrador en las elecciones de julio de 2012, y que su partido le dará el respaldo para ser la abanderada de la 
derecha, además de puntualizar que respeta la decisión de la izquierda de nombrar al tabasqueño como su 
candidato. Luego de ofrecer una conferencia a estudiantes de la Universidad Iberoamericana, la aspirante dijo 
sentirse confiada en que su nombre aparecerá en las boletas electorales, y sentenció que la mayor competencia 
no es vencer a otro candidato, sino combatir a la apatía e indiferencia de la ciudadanía. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9062644  
 

MILENIO  

 Causa bullying, 1 de cada 5 
Causante de bullying; mientras una de cada 10 estudiantes llega a ser víctima, expresó la especialista en 

pedagogía de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla, Luz María Padilla. Comentó que el problema 
va en aumento y resaltó que en el pasado, bachillerato solicitaban cursos de especialistas de la Upaep para 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/16/puebla/pol305.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/16/puebla/pol604.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/16/puebla/pol505.php
http://impreso.milenio.com/node/9062606
http://impreso.milenio.com/node/9062644
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enfrentar el problema, sin embargo, ahora ya lo hacen secundarias y primarias. La especialista manifestó que el 
agresor acosa a la víctima en los baños, en los pasillos, en el comedor, en el patio, reservando sus acciones 
durante la ausencia de mayores; aunque en algunos casos, el acoso sobrepasa las paredes del colegio, pasando a 
ser telefónico e incluso por correo electrónico. (Jaime Zambrano) 

http://impreso.milenio.com/node/9062648  

 
MILENIO  

 Martha Erika Alonso entrega becas a niños vulnerables 

Con la entrega de 131 becas a menores trabajadores del municipio de Puebla, la Presidenta del Patronato del 
Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, puso en marcha el Programa de Atención, Desaliento, 
y Erradicación del Trabajo Infantil Urbano Marginal (PROPADETIUM), del Sistema Nacional DIF, cuyo objetivo es 
prevenir, atender y desalentar que menores que se encuentran en condiciones de vulnerabilidad, se incorporen a 
la vida laboral y abandonen sus estudios. Alonso de Moreno Valle indicó que el Estado ocupa el quinto lugar en 

trabajo infantil, el cual se enfoca en menores trabajadores que viven dentro de un núcleo familiar, y que en su 
mayoría asisten a la escuela. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9062631  

 
MILENIO  

 Reforma del ISSSTEP no afectará prestaciones del SNTE: Cirilo Salas 
El secretario general de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Cirilo Salas 
Hernández, informó que dentro de los primeros acuerdos con el gobierno del estado en torno a la reforma del 

Instituto de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores (ISSSTEP), se encuentra que no habrá reducción de 

prestaciones para los más de 25 mil docentes pagados por la administración estatal, ni tampoco serán creadas 
cuentas individuales. Agregó que se mantiene la discusión en torno a si aumentará el porcentaje que entregan los 
profesores para los servicios de seguridad social, aportación que actualmente es del 9.5 por ciento del salario. 
(Jaime Zambrano) 
http://impreso.milenio.com/node/9062634  
 

MILENIO  

 Renuncian 8 empleados del OFS 
Al menos ocho trabajadores del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) presentaron su renuncia de manera 
voluntaria, aseguró el diputado panista Mario Riestra Piña, quien además advirtió que no se tiene establecido si se 
hará una reestructuración administrativa. En cuanto a la reincorporación de Rafael Grajales Martínez, director 
general administrativo; y Luis Guillermo Hernández Hernández, jefe de Recursos Materiales de Adquisiciones y 
Servicio; quienes fueron detenidos por la PGJ por su participación en el traslado ilegal de documentos a una 

bodega, refirió que la decisión dependerá de David Villanueva Lomelí, nuevo titular del OFS. (María Pineda)  

http://impreso.milenio.com/node/9062584  
 

 
 

OPINION 

 PANAL tiene candidatos para ir solo en las elecciones del 2012: Islas Maldonado 
El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado, afirmó que su 
partido cuenta con los cuadros suficientes para postular abanderados tanto para el senado de la República, como 
diputaciones federales. Así lo declaró después de conocer las opiniones de su homólogo del PRI, Juan Carlos 

Lastiri Quirós, quien aseguró que su partido no cederá ninguna de las dos posiciones que se tienen en Puebla para 
el senado de la República. En este contexto, el líder político argumentó que respeta las decisiones del priísta; sin 
embargo, precisó que serán las dirigencias nacionales quienes definan las posiciones rumbo a la contienda 

electoral del otro año. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51940  
 

OPINION 

 Analizan diputados y regidores priístas ley de Ingresos de Rivera Pérez 
Diputados locales del PRI se reunieron con los regidores del instituto tricolor por Puebla capital, para analizar la 

iniciativa de ley de Ingresos que enviará en las próximas horas el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. 

http://impreso.milenio.com/node/9062648
http://impreso.milenio.com/node/9062631
http://impreso.milenio.com/node/9062634
http://impreso.milenio.com/node/9062584
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51940
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Sobre el tema, el legislador y ex presidente por el mismo ayuntamiento, Enrique Doger Guerrero, mencionó que 
la propuesta tiene varias ineficiencias, mismas que deben ser analizadas al interior de la comisión de Hacienda. El 
priísta anotó que con la reunión entre legisladores y regidores del cabildo, sirvió para conocer las intenciones que 
tiene el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51938  
 
OPINION 

 Resultados de Michoacán no se repetirán en 2012: Vázquez Mota 
Descartó Josefina Vázquez Mota, que la elección de Michoacán y los resultados que, al final determine el Instituto 

Electoral de la entidad, tengan algún efecto en los comicios del 2012; lo anterior tras la presentación del libro 
Nuestra oportunidad, en la Ibero Puebla, donde también la aspirante a la candidatura panista, descartó que la 
elección presidencial sea influenciada por la delincuencia organizada. A pesar de la ventaja del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), por más de dos puntos sobre Acción Nacional (PAN) en los comicios 

michoacanos, Vázquez Mota advirtió que aún no se dan los resultados oficiales y reconoció el trabajo de su 
correligionaria, Luisa María Calderón, quien aseguró, logró motivar a que miles de ciudadanos salieran a las urnas 
por lo que se pronunció sea el voto lo que determine la elección y "no el de ninguna mafia lo que decida las 
elecciones". (Redacción)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51931  
OPINION 

 Iniciativa para eliminar la cárcel a mujeres que aborten se analizará en 2012 
Ante la falta de consensos entre las diferentes fracciones parlamentarias, no se puede aprobar en el tercer 
periodo de sesiones, la propuesta del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, respecto a eliminar la pena corporal 

a las mujeres que se apliquen de manera voluntaria un aborto, declaró el coordinador de los diputados del PAN, 
Mario Riestra Piña. De esta manera, coincidió con el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga 
Santamaría, quien dijo que la propuesta del ejecutivo habrá de analizarse el siguiente año. (Jesus Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51920  
 

 
 

E-CONSULTA 
 Niega Manzanilla pacto de impunidad con Marín, el caso sigue abierto, dice 

El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto rechazó que haya "pacto de impunidad" para no 
tocar al ex gobernador Mario Marín Torres y sus colaboradores cercanos; también negó que haya persecución 
política contra Ana Teresa Aranda, a quien calificó de protagonista, y dijo que el gobierno estatal tiene el interés 
de detener algunas inercias "paternalistas" del pasado, pero sin caer en "autoritarismos". No sería una entrevista 

fácil. Y él lo sabía. El funcionario estatal aceptó, por primera vez, un interrogatorio en el noticiario radiofónico Al 
Portador, que conduce Alejandro Mondragón. (Fernando Pérez)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21488:niega-manzanilla-pacto-de-
impunidad-con-mar%C3%ADn-el-caso-sigue-abierto-dice&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 Yo estaré en la boleta electoral junto con AMLO, dice Vázquez Mota 
Tras conocerse que Andrés Manuel López Obrador resultó ganador de la encuesta para saber quién representará a 
las izquierdas en la elección presidencial de julio de 2012, la aspirante panista a la presidencia de la República, 

Josefina Vázquez Mota, aseguró que ella estará en la boleta electoral, junto con el tabasqueño, representando al 
PAN. Entrevistada tras dictar la conferencia "Los jóvenes decidimos el 2012" en la Ibero Puebla, aseguró que la 
derrota de la candidata del PAN a la gubernatura de Michoacán y hermana del presidente Felipe Calderón, Luisa 
María Calderón Hinojosa, no se replicará en la elección presidencial, ya que la dinámica de los comicios es 

distinta. (Gerardo Rojas)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21505:yo-estar%C3%A9-en-la-boleta-
electoral-junto-con-amlo-dice-v%C3%A1zquez-mota&Itemid=332  

 
E-CONSULTA 

 Diputados priístas van por cambio a la Ley de Ingresos 2012 de la capital 
Los diputados locales y los regidores priístas del Ayuntamiento de Puebla dieron a conocer que pugnarán para 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51938
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51931
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51920
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21488:niega-manzanilla-pacto-de-impunidad-con-mar%C3%ADn-el-caso-sigue-abierto-dice&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21488:niega-manzanilla-pacto-de-impunidad-con-mar%C3%ADn-el-caso-sigue-abierto-dice&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21505:yo-estar%C3%A9-en-la-boleta-electoral-junto-con-amlo-dice-v%C3%A1zquez-mota&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21505:yo-estar%C3%A9-en-la-boleta-electoral-junto-con-amlo-dice-v%C3%A1zquez-mota&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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modificar la Ley de Ingresos Municipal 2012, que aprobó el cabildo de Puebla y que ya está bajo análisis de la 
Comisión de Hacienda del Congreso Local. El legislador y ex presidente municipal de Puebla, Enrique Doger 
Guerrero, informó que los diputados de su fracción buscarán la manera de frenar el incremento de 4 por ciento en 
los impuestos que propone la iniciativa del alcalde Eduardo Rivera Pérez. Aseguró que el aumento de los 

gravámenes ocasionará que ―muchos negocios en la ciudad cierren sus puertas y se pierda la inversión, así como 
las fuentes de trabajo que brindan‖. (Jesse Brena)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21525:diputados-pri%C3%ADstas-van-
por-cambio-a-la-ley-de-ingresos-2012-de-la-capital&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Enrique Nácer violó temporada de veda al cazar a un venado en Hidalgo 
El diputado local por Nueva Alianza, Enrique Nácer Hernández, violó la normatividad establecida por la Secretaría 
de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), al cazar a un venado en temporada de veda, en un rancho 

cinegético del estado de Hidalgo. De acuerdo con la publicación de Épocas Hábiles para Cacería Deportiva 2011-
2012 de la Semarnat, dada a conocer en junio pasado, la caza de venado en el estado de Hidalgo donde Nácer 
dijo que mató a esta especie inicia el 2 de diciembre de 2011 y concluye el 5 de febrero de 2012. (Jesse Brena) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21537:enrique-n%C3%A1cer-
viol%C3%B3-temporada-de-veda-al-cazar-a-un-venado-en-hidalgo&Itemid=332  

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 SEP solicita intervención legal en posible venta de plazas 

La mañana de este martes, la Secretaría de Educación Pública (SEP), a través de la Dirección General de Asuntos 
Jurídicos y Relaciones Laborales, presentó una denuncia referente a los hechos dados a conocer en un programa 
radiofónico, en la emisión matutina del 15 de noviembre de 2011, sobre venta de plazas de docentes. Lo anterior 
por disposición del titular de la dependencia, Luis Maldonado Venegas, quien después de conocer la nota del 

medio de comunicación giró instrucciones de llegar hasta al fondo de este asunto, ya que nadie está por encima 
de la ley, menos cuando se vulneran y lesionan la credibilidad y la imagen de las instituciones públicas. 
(Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144530:sep-solicita-
intervenci%C3%B3n-legal-en-posible-venta-de-plazas&Itemid=534   
 

PERIODICO DIGITAL 

 RMV asistió al informe de gobierno de Gabino Cué en Oaxaca 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, asistió al primer informe del gobernador de Oaxaca, Gabino Cue 

Monteagudo, a quien considera un amigo y compañero, al tiempo de refrendar su apoyo y respaldo. Entrevistado 
durante el acto, Moreno Valle dejó claro que los gobiernos de Sinaloa, Puebla y Oaxaca son los únicos estados 
administrados por mandatarios emanados de una coalición de partidos, electos en el 2010. (Erika Juárez López)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144522:rmv-asisti%C3%B3-al-
informe-de-gobierno-de-gabino-cu%C3%A9-en-oaxaca&Itemid=544    
 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla ejercerá más de 57 mil mdp durante el 2012, confirma Lastiri 
El diputado federal y líder estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, 

confirmó a través de su cuenta de la red social Twitter, que el estado de Puebla ejercerá un presupuesto de 57 
mil 373 millones de pesos durante el 2012, después de que la Cámara de Diputados aprobará en lo general el 
Presupuesto de Egresos de la Federación. Lastiri publicó en su cuenta @juanclastiri lo siguiente: ―Se aprueba en 
lo General El Presupuesto de Egresos de la Federación, para Puebla suma 57,373 millones de pesos, Dip Fed 

cumpliendo con Puebla‖. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144501:puebla-
ejercer%C3%A1-m%C3%A1s-de-57-mil-mdp-durante-el-2012-confirma-lastiri&Itemid=534 

 
PERIODICO DIGITAL 

 COE reconoce que será difícil que empresas adelanten pago de aguinaldos a trabajadores 
A pocas semanas de que se deba cumplir con el pago de aguinaldo a los trabajadores, el presidente del Consejo de 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21525:diputados-pri%C3%ADstas-van-por-cambio-a-la-ley-de-ingresos-2012-de-la-capital&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21525:diputados-pri%C3%ADstas-van-por-cambio-a-la-ley-de-ingresos-2012-de-la-capital&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21537:enrique-n%C3%A1cer-viol%C3%B3-temporada-de-veda-al-cazar-a-un-venado-en-hidalgo&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21537:enrique-n%C3%A1cer-viol%C3%B3-temporada-de-veda-al-cazar-a-un-venado-en-hidalgo&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144530:sep-solicita-intervenci%C3%B3n-legal-en-posible-venta-de-plazas&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144530:sep-solicita-intervenci%C3%B3n-legal-en-posible-venta-de-plazas&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144522:rmv-asisti%C3%B3-al-informe-de-gobierno-de-gabino-cu%C3%A9-en-oaxaca&Itemid=544
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144522:rmv-asisti%C3%B3-al-informe-de-gobierno-de-gabino-cu%C3%A9-en-oaxaca&Itemid=544
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144501:puebla-ejercer%C3%A1-m%C3%A1s-de-57-mil-mdp-durante-el-2012-confirma-lastiri&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144501:puebla-ejercer%C3%A1-m%C3%A1s-de-57-mil-mdp-durante-el-2012-confirma-lastiri&Itemid=534
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Organismos Empresariales, Luis Gerardo Inman Peraldi, exhortó al sector patronal a cumplir con esta obligación. El 
empresario reconoció que es complicado igualar la medida implementada por el gobierno federal para adelantar 
parte del aguinaldo a sus trabajadores en esta primera quincena de noviembre, sin embargo confió en que la 
tendencia que marca el cumplimiento en más del 80 por ciento de las empresas poblanas se mantenga. (Leonardo 

Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144496:coe-reconoce-que-
ser%C3%A1-dif%C3%ADcil-que-empresas-adelanten-pago-de-aguinaldos-a-trabajadores&Itemid=534 
 
PERIODICO DIGITAL 

 CNC toma tribuna de la Cámara por recorte al campo en el PEF 2012 
Por la disminución de 34 mil millones de pesos al proyecto original del Ejecutivo en el Programa Especial 
Concurrente (PEC), que integra los recursos para el campo, diputados cenecistas del PRI apoyados por algunos del 
PT tomaron la tribuna de la Cámara baja, lo que interrumpió la sesión y obligó este martes a un receso de 

alrededor de 10 minutos. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144492:cnc-toma-tribuna-de-la-
c%C3%A1mara-por-recorte-al-campo-en-el-pef-2012&Itemid=536 
 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Diputados federales del PRI toman tribuna en San Lázaro; piden más presupuesto 
El pleno de la Cámara de Diputados, inició el debate del dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación 
(PEF) 2012, y de inmediato diputados pertenecientes al sector campesino del PRI, tomaron la tribuna en demanda 

de mayores recursos. Cuando el presidente de la Mesa Directiva, Emilio Chuayffet, concedía la palabra al 
presidente de la Comisión de Presupuesto, Alfonso Navarrete Prida, para fundamentar el dictamen, alrededor de 
30 legisladores del PRI tomaron la tribuna. Los diputados inconformes son encabezados por el ex líder de la CNC y 
presidente de la Comisión de Agricultura, Cruz López Aguilar. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=tag&tag=minutoaminuto&It
emid=547&limitstart=10 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 El pobre y descontextualizado discurso de Josefina 
La candidata del Yunque a la presidencia de la república llegó con un discurso falso, diferente al del panista 

tradicional y descontextualizado en el escenario en el que lo impartió. Desde la Universidad Iberoamericana, 
Josefina Vázquez Mota se dirigió a los jóvenes de una de las instituciones más caras del estado hablando de la 
pobreza y la discriminación. La primera referencia disonante con la realidad fue la de su surgimiento como política. 
Decía que ella trabajaba, estudiaba, atendía prácticas y sacaba las mejores notas escolares. Para no perder su 
perfección escolar, tomó clases con Miguel Manzur en la Universidad Iberoamericana del Distrito Federal. Fue ahí 
donde aprendió el valor de la libertad.  (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/el-pobre-y-descontextualizado-discurso-de-josefina  

 
IMAGEN POBLANA  

 Moreno Valle rehabilitará ex hacienda de Chautla 
El gobernador Rafael Moreno Valle concretará un proyecto que su antecesor Marín no logró en su sexenio: la 
rehabilitación de la ex hacienda de Chautla, uno de los sitios turísticos más visitados en Puebla y que administra el 
IAPEP (Instituto para la Asistencia Pública del Estado de Puebla). En la página www.compranet.gob.mx, la 

administración estatal lanzó ayer la licitación pública nacional LO-921007998-N90-2011. En la descripción de la 
licitación se señala que consiste en la "Restauración del conjunto Exhacienda de Chautla". No se precisa el 
proyecto ni que áreas abarcará, pero se difunden las fechas del proceso del concurso. (Redacción)  

http://www.imagenpoblana.com/2011/moreno-valle-rehabilitara-ex-hacienda-de-chautla  
 

 
 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144496:coe-reconoce-que-ser%C3%A1-dif%C3%ADcil-que-empresas-adelanten-pago-de-aguinaldos-a-trabajadores&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144496:coe-reconoce-que-ser%C3%A1-dif%C3%ADcil-que-empresas-adelanten-pago-de-aguinaldos-a-trabajadores&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144492:cnc-toma-tribuna-de-la-c%C3%A1mara-por-recorte-al-campo-en-el-pef-2012&Itemid=536
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144492:cnc-toma-tribuna-de-la-c%C3%A1mara-por-recorte-al-campo-en-el-pef-2012&Itemid=536
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=tag&tag=minutoaminuto&Itemid=547&limitstart=10
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=tag&tag=minutoaminuto&Itemid=547&limitstart=10
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Quiero un país donde no se tolere la corrupción e impunidad: VM 
Militantes del Partido Acción Nacional (PAN) y ciudadanos de la entidad se pronuncian porque Josefina Vázquez 
Mota sea quien encabezace al partido en las elecciones presidenciales del 2012. En su visita a la Universidad 
Iberoamericana Puebla (UIA), a invitación de los alumnos de la carrera de Derecho  para presentar el libro  de la 
aspirante presidencial  ―Nuestra Oportunidad, un México para todos‖; la diputada federal Augusta Díaz de Rivera 

presentó una encuesta supuestamente realizada en la entidad  la semana  pasada. (Trinidad González)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=40123  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Faltan 153 cuentas públicas por analizar: RP 
El presidente de la Comisión Inspectora del Congreso del Estado, Mario Riestra Piña, informó que el Órgano de 
Fiscalización Superior  (OFS), tiene pendientes 153 cuentas públicas en revisar, por lo que no descartó que el 
análisis de las mismas pueda concluir hasta el próximo año. Riestra Piña refirió que de los 352 sujetos de revisión 
que se tenía contemplado analizar para este año, la Comisión Inspectora ha recibido 199 informes de resultados, 

de los cuales ya han sido dictaminados 199 y se encuentran en estudio 80. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Faltan-153-cuentas-
p%FAblicas-por-analizar:-RP&id_noticia=40118  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ley de Ingresos de Rivera puede ahuyentar inversiones: PRI 
Luego de reunirse con los regidores priistas, el coordinador de los diputados del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), José Luis Márquez Martínez, informó que la Ley de Ingresos sí afecta el gasto de los 
ciudadanos y por ello advirtió que le harán diversas modificaciones. El priista se dijo en contra de que los dueños 

de las casonas del Centro Histórico que remodelen dichos inmuebles no paguen el predial, pues dijo que muchos 
de ellos pueden hacerle unos pequeños arreglos para no pagar cantidades importantes, lo cual afectaría las 
finanzas del Ayuntamiento. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ley-de-Ingresos-de-Rivera-
puede-ahuyentar-inversiones:-PRI&id_noticia=40117  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Hoy entregan apoyos del programa 'Para que Puebla no tenga frío' 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y su esposa Martha Erika Alonso de Moreno Valle, encabezarán esta 

tarde en el zócalo de la ciudad, la entrega de apoyos del programa ―Que Puebla no tenga frío‖.  Cabe señalar que 
esta es una campaña por parte del DIF Estatal, con el apoyo de algunos medios de comunicación, para recolectar 

más de 18 mil 12 cobertores, a fin de superar lo recolectado en 2010.  (Isaac Jiménez)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Hoy-entregan-apoyos-del-
programa-'Para-que-Puebla-no-tenga-fr%EDo'-&id_noticia=40127  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Vázquez Mota calla opinión sobre candidatura de AMLO 
Tras conocerse que Andrés Manuel López Obrador será el candidato de izquierda a la presidencia de México, la 
precandidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, dijo que respeta la decisión pero se negó a opinar sobre el peso 
que tendrá el tabasqueño en la contienda federal. Durante su visita a Puebla, la panista fue cuestionada si AMLO 
es un contrincante fuerte para 2012, a lo que respondió que ―el contrincante va a ser la ignorancia y la apatía‖. 
(Redacción)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19654:v%C3%A1zquez-mota-calla-
opini%C3%B3n-sobre-candidatura-de-amlo&Itemid=127  
 

PUEBLA ONLINE 

 Comisión Inspectora tiene pendiente de dictaminar 153 cuentas públicas de 2010 
El presidente de la Comisión Inspectora del Congreso de Puebla, Mario Riestra, informó que de los informes de los 
352 sujetos de revisión correspondientes al año 2010, sólo se han recibido los resultados de 199 cuentas 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=40123
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Faltan-153-cuentas-p%FAblicas-por-analizar:-RP&id_noticia=40118
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Faltan-153-cuentas-p%FAblicas-por-analizar:-RP&id_noticia=40118
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ley-de-Ingresos-de-Rivera-puede-ahuyentar-inversiones:-PRI&id_noticia=40117
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ley-de-Ingresos-de-Rivera-puede-ahuyentar-inversiones:-PRI&id_noticia=40117
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Hoy-entregan-apoyos-del-programa-'Para-que-Puebla-no-tenga-fr%EDo'-&id_noticia=40127
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Hoy-entregan-apoyos-del-programa-'Para-que-Puebla-no-tenga-fr%EDo'-&id_noticia=40127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19654:v%C3%A1zquez-mota-calla-opini%C3%B3n-sobre-candidatura-de-amlo&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19654:v%C3%A1zquez-mota-calla-opini%C3%B3n-sobre-candidatura-de-amlo&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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públicas, de las cuales, apenas han dictaminado 119 en el órgano colegiado. Asimismo, dio a conocer que al 
menos ocho trabajadores han presentado su renuncia al OFS, de manera voluntaria, aunque dijo ignorar el 
nombre de los mismos y aseguró que por el momento no se han planteado los términos de una posible 
reestructuración con el nuevo auditor general, David Villanueva Lomelí. (Redacción)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19663:comisi%C3%B3n-inspectora-
tiene-pendiente-de-dictaminar-153-cuentas-p%C3%BAblicas-de-2010&Itemid=127  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Coinciden PRI y PAN en aplazar tema del aborto hasta 2012 

Los coordinadores de las bancadas del PRI y PAN, José Luis Márquez Martínez y Mario Riestra Piña, 
respectivamente, coincidieron que en estos momentos no existen coincidencias para abordar la iniciativa enviada 
por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas al Congreso local sobre el aborto. En ese sentido, consideraron 
viable discutir la propuesta, que establece quitar la pena corporal a las mujeres que se practiquen un aborto y 
someterlas a un tratamiento médico integral, hasta el 2012. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Coinciden-PRI-y-PAN-en-aplazar-tema-del-
aborto-hasta-2012-&id=24038  

RETO DIARIO 

 Corrige Gerardo Islas a Lastiri sobre otorgamiento de candidaturas 

El dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), Gerardo Islas Maldonado, contestó a su homologo del PRI, 
Juan Carlos Lastiri Quirós, y señaló que son los comités ejecutivos nacionales de sus respectivos institutos 

políticos los que definirán las candidaturas en caso de que se concrete una alianza en los comicios del 2012. Lo 
anterior lo señaló luego de que el dirigente del partido tricolor advirtiera que su partido no cederá las 
candidaturas al senado, toda vez que corresponde a los priistas designar la fórmula a la cámara alta en el 
Congreso de la Unión. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Corrige-Gerardo-Islas-a-Lastiri-sobre-

otorgamiento-de-candidaturas&id=24035  
 
RETO DIARIO 

 Empiezan las renuncias en el OFS 
Tras la llegada del nuevo titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), David Villanueva Lomelí, las 
renuncias comenzaron en el organismo, así lo detalla el informe que entregó el diputado panista Jesús Zaldívar 
Benavides a la Comisión Inspectora del Congreso del Estado. Al respecto, y sin precisar los nombres de los ahora 
ex funcionarios del OFS, el presidente de la citada comisión, Mario Riestra Piña, informó que ocho personas 

entregaron su renuncia luego de que David Villanueva asumió la titularidad del organismo. (Agustín Hernández) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Empiezan-las-renuncias-en-el-OFS-
&id=24034  
 

 
 
CINCO RADIO 

 Entregan Rafael Moreno Valle Y Martha Erika Alonso 1500 Cobijas para la Campaña “Que 
Puebla No Tenga Frío” 

Con la entrega de mil 500 cobertores, el Gobernador Rafael Moreno Valle participó acompañado de su esposa 
Martha Erika Alonso de Moreno Valle, en la campaña ―Que Puebla no tenga Frío‖, auspiciada por medios de 
comunicación y organizaciones civiles. Ante cientos de personas reunidas en el Zócalo, el Mandatario estatal 

reconoció el esfuerzo que se realiza para promover una cruzada a favor de sectores necesitados en la temporada 
invernal que se avecina. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/entregan-rafael-moreno-valle-y-martha-erika-alonso-1500-cobijas-para-
la-campana-%E2%80%9Cque-puebla-no-tenga-frio%E2%80%9D/  

 
CINCO RADIO 

 Se Fortalece Relación entre el Gobierno de Puebla y el de Oaxaca 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19663:comisi%C3%B3n-inspectora-tiene-pendiente-de-dictaminar-153-cuentas-p%C3%BAblicas-de-2010&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19663:comisi%C3%B3n-inspectora-tiene-pendiente-de-dictaminar-153-cuentas-p%C3%BAblicas-de-2010&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Coinciden-PRI-y-PAN-en-aplazar-tema-del-aborto-hasta-2012-&id=24038
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Coinciden-PRI-y-PAN-en-aplazar-tema-del-aborto-hasta-2012-&id=24038
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Corrige-Gerardo-Islas-a-Lastiri-sobre-otorgamiento-de-candidaturas&id=24035
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Corrige-Gerardo-Islas-a-Lastiri-sobre-otorgamiento-de-candidaturas&id=24035
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Empiezan-las-renuncias-en-el-OFS-&id=24034
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Empiezan-las-renuncias-en-el-OFS-&id=24034
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/entregan-rafael-moreno-valle-y-martha-erika-alonso-1500-cobijas-para-la-campana-%E2%80%9Cque-puebla-no-tenga-frio%E2%80%9D/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/entregan-rafael-moreno-valle-y-martha-erika-alonso-1500-cobijas-para-la-campana-%E2%80%9Cque-puebla-no-tenga-frio%E2%80%9D/
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Es su gira  por el estado de Oaxaca el gobernador Rafael Moreno Valle asistió al informe del gobernador Gabino 
Cué Monteagudo, y reconoció la labor que ha realizado su homologó. El gobernador de Oaxaca rindió su primer 
informe de labores y destaco la buena relación que caracteriza a su gobierno con el del gobernador Moreno Valle 
en Puebla. Con la visita del gobernador Moreno Valle se fortalece la relación entre el gobierno de Puebla y el de 

Oaxaca. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/se-fortalece-relacion-entre-el-gobierno-de-puebla-y-el-de-oaxaca/  
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Logra la izquierda candidato de unidad 

El virtual candidato presidencial de los partidos de izquierda es Andrés Manuel López Obrador, luego de resultar 
mejor posicionado que Marcelo Ebrard en las dos encuestas que ambos ordenaron realizar. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 En Michoacán, cerrada lucha por municipios 
La diferencia entre primero y segundo lugar es apenas de cuatro votos en algunos municipios. El PAN estatal dijo 
que esperaba 40 mil votos por su alianza con Panal, pero que este partido sólo aportó 10 mil sufragios. 

(Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Gana Calderón en diferendo sobre tv digital 
El decreto del presidente Calderón que adelanta de 2021 a 2015 el ―apagón analógico‖ quedó vigente luego de 
que en la Suprema Corte de Justicia de la Nación no se reunieran los ocho votos necesarios para declararlo 
inconstitucional. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Aumentan en DF asaltos en Metro, bancos y a casas 

De acuerdo con el quinto informe del Reporte de Índice Delictivo (Rinde) presentado por el Consejo Ciudadano de 

Seguridad Pública y Procuración de Justicia del Distrito Federal, de enero a octubre de 2011 se registraron 355 
robos en el interior del Metro. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Recortan diputados a PGR, gasto social y a Poder Judicial 
La Cámara de Diputados aprobó ayer el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2012 en el que acordó 
recortes al gasto social, al Poder Judicial, a la Procuraduría General de la República y al ISSSTE. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El candidato incómodo 
Los momios de la quiniela se cumplieron en la izquierda. 
Andrés Manuel López Obrador, por segunda ocasión consecutiva, buscará convertirse en el inquilino de Los 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/se-fortalece-relacion-entre-el-gobierno-de-puebla-y-el-de-oaxaca/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Pinos. 
Ahora participará bajo la bandera del PRD, PT y Movimiento Ciudadano. Mientras, en Puebla, la tempestad 
acecha. 
Veamos. 

Las diferencias entre Moreno Valle y López Obrador se remontan a la elección del 2006. En aquella ocasión, el 
entonces diputado federal tendió puentes con la izquierda para buscar la candidatura por el Senado bajo las 
siglas de la coalición ―Por el bien de todos‖. 
Los perredistas aseguraron que ya había aceptado ir como candidato al Senado, y con ello estaban 
―amarrando‖ el triunfo en julio. 

Sin embargo, los oficios de Elba Esther Gordillo colocaron a Moreno Valle como parte de la fórmula al Senado 

bajo las siglas de Acción Nacional, lo que le restó votos al tabasqueño. 
En el 2010, López Obrador rechazó la alianza con los panistas y no aceptó al hoy gobernador como candidato 
del PRD. 
Hace unos meses ―El Peje‖ estuvo en Puebla y dio una probadita de lo que será su discurso durante la campaña 
en contra del señor de Los Fuertes, a quien llamó ―dictador en ciernes‖. 
No obstante, al gobernador le quitaron un peso de encima. Ya no tendrá el compromiso para apoyar a su amigo 
Marcelo Ebrard. 

Aquí le presentó lo que escribí el pasado 9 de noviembre: 
En Puebla, la tempestad acecha 
La posibilidad de que en 2012 el candidato de la izquierda sea Andrés Manuel López Obrador, y la candidata de 
la derecha sea Josefina Vázquez Mota, representa un escenario sumamente factible. 
Esos dos nombres en las boletas electorales, prácticamente le resolverían al gobernador poblano el conflicto 
que hoy debe quitarle el sueño, y que consiste en la presencia de Marcelo Ebrard y Ernesto Cordero en las 

candidaturas del PRD y el PAN, respectivamente. 

Sin estos dos personajes en la contienda, la decisión de Moreno Valle sería de manera natural la de favorecer 
de manera rotunda a Enrique Peña Nieto. 
No se necesita ser sabio para vaticinar que la presencia de Andrés Manuel y Josefina en la elección, implicaría 
que la jefa política de nuestro gobernador gire el timón en favor del abanderado priista. 
Para nadie son secretos las añejas diferencias de López Obrador y Vázquez Mota con la Gordillo. 
Si a ese punto sumamos los compromisos morenovallistas con las dos televisoras nacionales, las cuales 

mantienen una clara preferencia hacia el vástago del grupo Atlacomulco, podemos entender por dónde se 
moverán las estructuras estatales en la campaña presidencial. 
Sin duda, este escenario mitigaría los dolores de cabeza morenovallistas en los tiempos electorales, con un 
“pequeño” problema de por medio: ¿qué pasaría si gana alguno de los otros dos? 
Viendo lo que está a punto de pasar en Michoacán, en donde el dinero está a punto de lograr que la hermana 
del presidente Calderón gane la contienda, me queda claro que la moneda está en el aire. 

Ahora bien, ¿qué pasa si el candidato azul es Ernesto Cordero y el del Sol Azteca es Ebrard? 

Ahí sí amarran al gobernador. 
Por un lado, el presidente Calderón exigirá a sus gobernadores panistas resultados, Marcelo le pedirá el pago 
de facturas a Moreno Valle, mientras que la maestra utilizará sus dotes de gran equilibrista para evitar una 
caída mortal. 
Y al final de la historia, el gobernador aliancista puede quedar como el cohetero, víctima de su maquiavélico 
juego político. 
De momento, no nos queda otra que esperar. 

Pero la tempestad acecha. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=720 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

No habrá coalición PAN-PRD 
La nominación de Andrés Manuel López Obrador como candidato de las izquierdas en México —o de las fuerzas 
progresistas, como gusta llamarlas ―El Peje‖— rompe con cualquier posibilidad con la que llegó a soñar el grupo 
de ―Los Chuchos‖ de ir en una alianza con el PAN y el presidente Calderón, bajo la figura del jefe de gobierno 

Marcelo Ebrard Casaubón. 
La izquierda no se fracturó e irá unida en torno al tabasqueño que lleva más de 12 años en campaña y que sin 
duda será un adversario muy difícil. Tan es así que la contienda para el 2012 se perfila —como lo vaticinara el 
líder nacional del PRI, Humberto Moreira— en una lucha entre el bloque de izquierda bajo las siglas de la 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=720
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coalición Movimiento Progresista y el PRI, que irá en alianza con el Panal y el Verde. Acción Nacional, si no 
reacciona, estará condenado a ocupar el deshonroso tercer lugar de la contienda. 
La izquierda unida puede llegar a complicarle las cosas al PRI y a su casi seguro candidato Enrique Peña Nieto. 
Existen encuestas serias en donde la distancia entre ambos, como en Puebla, es sólo de 12 puntos, y tanto los 

candidatos como la campaña pueden todavía hacer más estrecho el margen. 
Por cierto que al interior de las filas de Acción Nacional, cada vez son más la voces que piden que el presidente 
de la República tome medidas en contra de la maestra Elba Esther Gordillo, a quien acusan de alta traición en 
Michoacán. 
Cada vez son más las pruebas de que la maestra no operó en la elección en Michoacán, y eso involucra 

también a los operadores de Puebla, que específicamente entregaron muy malos resultados en Uruapan. 

López Obrador es ya el candidato de las izquierdas unidas y es un hombre a seguir, el cambio en su discurso y 
el mensaje que dirigió en torno a ser incluyente le puede dar una buena cantidad de adeptos. 
Ni qué decir de Marcelo Ebrard, quien ayer de inmediato ganó miles de adeptos al mostrar una altura pocas 
veces vista en los políticos mexicanos. De golpe y porrazo el jefe de Gobierno del Distrito Federal se colocó a la 
cabeza para el 2018.  
La operación de Manzanilla 
Si hay un actor en la entidad interesado en cambiar la política de la dureza, es el secretario general de 

Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto y su mano ya comienza a sentirse. 
Hombre por demás influyente y cercano al gobernador, Manzanilla se ha dado a la tarea de comenzar a 
construir en donde muchos estaban empeñados en destruir. Su habilidad política le ha permitido conciliar con 
los más diversos sectores de la sociedad, en donde en muchos casos se habían abierto frentes innecesarios, 
incluidos los medios de comunicación. 
No es nada fácil la tarea que ha comenzado a realizar el funcionario estatal. Fueron muchos los frentes que se 

abrieron, pero el cambio de actitud es un buen principio, ojalá que la buena voluntad se puede transformar en 

acciones concretas por el bien de Puebla y de sus ciudadanos. 
Zacatlán, primera ciudad segura del país 
Los esfuerzos del alcalde de Zacatlán, Mario Alberto Cruz González, del diputado local y líder de la bancada 
priista, José Luis Márquez Martínez y del gobierno del estado, en breve se verán cristalizados. 
Zacatlán, además de ser ―Pueblo Mágico‖, en breve recibirá la certificación como ―Ciudad Segura‖, 
reconocimiento que no tiene ningún otra ciudad de Puebla, muchos menos la capital. 

El modelo es una copia del que se trabaja en Chiapas, entidad que cuenta con el mayor número de ―ciudades 
seguras‖ y por supuesto que es un éxito más de la actual administración, que pone el ejemplo de cómo se 
deben hacer las cosas. 
Por cierto que este viernes estará en esta ciudad el rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez, quien mantiene 
una intensa gira de trabajo por varios puntos de la entidad. 
La gira de trabajo por parte del rector a Zacatlán y otras que ha realizado por el interior del estado, confirma la 

versión de que Agüera tiene prácticamente en la bolsa, la candidatura al Senado de la República, de ahí su 

activismo. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=717 

 
(Porque los muertos corren rápido/ Alfonso Ponce de León) 
 
La Policía Municipal, en quiebra  
Otra carta más de protesta y de indignación surge de las filas de la Policía Municipal Preventiva y de Tránsito 
Municipal, o lo que queda de ambas corporaciones, luego de que otra partida de 200 policías salió de la 
Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), diezmando el número de efectivos para proteger 

a los habitantes de Puebla. 
Lo más grave del asunto es que la misma desesperación del secretario Amadeo Lara Terrón lo ha llevado a 
habilitar a motociclistas de Tránsito Municipal como Policía Preventivos, lo que ha provocado un malestar 

general en las filas policíacas de la ciudad de Puebla, y no descarte usted que de un momento a otro se dé a 
conocer un paro total de ambas corporaciones. 
Y es que los agentes de Tránsito primero no tienen ninguna capacitación para hacer frente a delincuentes 
armados, lo que los hace temer por su vida; además de que muchos de estos —por no decir todos— no 

cuentan con el permiso para portar armas, lo que los llevaría incluso a cometer un delito y los hace vulnerables 
ante las mismas autoridades federales que patrullan Puebla. 
Consecuencia lógica de las irregularidades que le comento es el bajo desempeño de los elementos de la 
Municipal, tan bajo que en su oficina de Comunicación ya no hayan cómo disfrazar lo que está ocurriendo y 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=717
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utilizan cualquier detención, por ínfima que sea, para convocar ―urgentemente‖ a ruedas de prensa. 
El secretario miente 
La misiva enviada a esta columna precisa los datos que Lara Terrón dio a un noticiero de radio, donde indicaba 
que el Subsemun se iba a aplicar en radiocomunicación, en vales de despensa, en membresías para clubs 

deportivos y en material para quienes quieren acabar de construir sus casas. 
La precisión es que estos recursos federales no han sido utilizados para nada de lo nombrado, mucho menos se 
los han entregado en efectivo. 
De hecho, los mismos policías ignoran en qué se están gastando los recursos para el apoyo de la Seguridad 
Pública Municipal, pues desde la administración de la presidenta municipal Blanca Alcalá no les han entregado 

nuevas patrullas, las que les dieron estaban abandonadas en talleres, las medio compusieron y les pusieron 

logotipos para hacerlas pasar como buenas. 
Los uniformes que ostentan son de la administración municipal pasada, lo mismo que los chalecos, prueba de 
ello es que muchas de las camisolas policiacas les faltan incluso letras de identificación. 
Los uniformados manejan la idea de que los van a correr a casi todos, que de la Policía Municipal sólo va a 
quedar el Quinto Sector que es del primer cuadro de la ciudad, además de las junta auxiliares. Del resto se 
hará cargo la Policía Estatal Preventiva e incluso la Federal, porque suponen que los 200 agentes que llegaron 
los van a suplir en la vigilancia de la ciudad de Puebla. 

Las cifras de una quiebra policiaca 
Tan sólo en la Dirección de Tránsito Municipal, por dos turnos hay 30 elementos por sector, mientras que existe 
un promedio de 50 a 55 de policías preventivos por sector, por lo que tardan mucho tiempo para poder llegar a 
los auxilios. 
En la Academia de Policía hay una deserción completa, y esto se debe a que ya no les dan los implementos 
necesarios para su preparación. 

Los policías y agentes de Tránsito del municipio sostienen que la Policía Federal llegó para suplirlos, aunque 

saben que esto no va a acabar con la corrupción, considerando que los federales son los que encabezan las 
listas de corrupción y que esto pudo demostrarse el sábado 12 de noviembre, cuando en el retén colocado 
frente a la empresa Bimbo —que se encuentra en la carretera federal Puebla-Tehuacán, a la altura de 
Mendizábal— estuvieron deteniendo a automovilistas y a conductores de camiones de carga, a quienes 
estuvieron extorsionando. 
Esto sólo es parte del conflicto que oscurece a la SSPTM y a su titular. 

El correo de los muertos ¿Y la Policía Ministerial? 
“Es necesario que la sociedad sepa que en la Policía Ministerial no hemos cobrado nuestro cheque de 600 
pesos, el cual se nos tenía que pagar cada día primero del mes y hasta el día de hoy nada en el área 
administrativa, sólo nos dicen que esperemos, que vía Pegaso —radio— se nos avisará. ¡Cómo es posible que 
nos atrasen tanto el pago de una prestación a la que tenemos derecho! 
”Así como el de viáticos, nos deben los meses de septiembre y octubre; el argumento es que no han liberado el 

recurso para el pago de los mismos. 

”Aunado a todo esto, desde el mes de agosto del año pasado no hemos tenido ningún tipo de incremento 
salarial, por lo que nuestra capacidad de adquirir los insumos necesarios para nuestras familias es cada día más 
critica. 
”¿Qué debe hacer un padre que ve que sus ingresos no son suficientes para poder dar a su familia lo 
necesario?” 
Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=716 

 
(Animal Político/Leticia Torres) 
 
Ley del aborto, una farsa 

Resulta que la reforma a la ―ley del aborto‖ sólo fue un petardo. 
Los legisladores decidieron que la propuesta enviada por el gobernador Rafael Moreno Valle será metida a la 
―congeladora‖. 
Ayer el presidente de la Gran comisión del Congreso local, Guillermo Aréchiga, anunció la imposibilidad de que 

la propuesta sea aprobada durante su periodo ordinario de sesiones. Para el legislador del Panal el tema 
requiere de un análisis profundo e incluso la realización de foros ciudadanos para conocer la opinión de los 
ciudadanos. 
Ni crea usted que andan en campaña. 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=716
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Todo es una farsa. 
La reforma enviada por el ejecutivo al Congreso local resultó ser solo un tema de agenda mediática, pues ahora 
dicen los protagonistas de su aprobación o rechazo que el tema debe ser consensuado. Que pese al avance que 
representa evitar el encarcelamiento de mujeres que abortan a cambio de tratamientos clínicos (que, insisto, 

más vale loca que asesina) necesitan tiempo para decidir la factibilidad del tema. 
Por favor, no se hagan tontos ni jueguen con la inteligencia de los ciudadanos. 
No me gustaría pensar que el gobernador Rafael Moreno Valle y sus empleados diputados se pusieron de 
acuerdo para subir el tema a los medios de comunicación y hacerlo ver como lo que quizá no sea. 
Prefiero creer que los legisladores poblanos no ven mas allá de sus propios intereses y en este momento a 

ninguno le conviene subir el tema a tribuna, pues los tiempos electorales están a la vuelta de la esquina y 

cualquier postura al respecto no sólo pues perjudicarlos sino sacarlos de la jugada. 
Cabe destacar que por lo menos la mitad de nuestros representantes legislativos tiene intenciones de buscar 
una candidatura como diputado federal. Mientras son peras o manzanas y ante una sociedad conservadora y 
espantada, a ninguno de ellos les interesa el tema. 
Priistas, panistas, perredistas y demás prefieren enviar a la caja de los recuerdos una reforma legislativa que 
representaría para Puebla, desde mi punto de vista, un pequeño avance en el tema de la despenalización del 
aborto. Sí, no es la ley que merecemos como sociedad, pero insisto, algo es algo. 

Ninguno de ellos (quienes buscan una curul federal) tiene las agallas para enfrentar realidades tan crudas como 
el aborto y la libertad de decidir de cada mujer. 
El tema no sólo podría traerles mala percepción de los electores, sino un gran enfrentamiento con el líder 
natural de nuestra sociedad: la Iglesia. 
Se imagina usted lo que pensarían los representantes católicos en nuestro estado de cada uno de los diputados 
que votaran a favor de ―tal barbaridad‖. 

Dios nos guarde. 

Evidentemente para los intereses políticos de los legisladores poblanos, el tema de la reforma enviada por su 
jefe no es conveniente en estos momentos. Se avecina un proceso electoral en el que los aspirantes se están 
vendiendo con su mejor cara, incluido —por supuesto— el presidente de la Gran Comisión del Congreso, 
Guillermo Aréchiga, quien cree que será candidato a senador (no se ría, él lo cree). 
Ni hablar, en este estado se legisla de acuerdo con intereses personales y políticos. Los ciudadanos, no 
importamos. 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=719 
 

 
 

(Tiempos de Nigromante\Arturo Rueda) 
 

La narcoviolencia como lógica del 2012  
Accidente o atentado, un porcentaje mayoritario de mexicanos tiene sus propias conclusiones acerca del 
helicopterazo que le costó la vida a Francisco Blake. No le importan los peritajes ni las conclusiones a las que 
llegue Dionisio Pérez-Jácome y sus expertos de la SCT. Para el 60 por ciento de los ciudadanos, explicó ayer 
Francisco Abundis en un Foro Internacional sobre la Prevención del Delito realizado en Puebla, la sentencia es 
inapelable: la muerte del secretario de Gobernación fue un acto doloso producto de la lucha del crimen 
organizado. Si hemos de creer al director de la firma Parametría, la violencia se ha convertido en una de las 

lógicas fundamentales en la vida diaria de los mexicanos. La sofisticación del crimen organizado para 
convertir balaceras y atentados en actos de significado mediático tuvo éxito. Michoacán representaría una 
escalada de esa sofisticación, como ya lo fue el asesinato del candidato a la gubernatura de Tamaulipas 
Rodolfo Torre Cantú. O como lo han sido la muerte de alcaldes electos en funciones y hasta de un 
diputado federal. Si la violencia se ha asentado como lógica nacional, ¿qué nos espera en 2012? ¿Por qué no 
un atentado puede dar un giro a las presidenciales del próximo año? 

Desde un análisis de seguridad nacional no puede descartarse que el crimen organizado decida intervenir en 

las presidenciales del 2012 con un acto de violencia de grandes efectos mediáticos. La posibilidad, sin embargo, 
horroriza a la comentocracia nacional que se niega a pensar en tal supuesto. Pero si el crimen organizado ya 
entendió que sus actos violentos pueden tener significado político-electoral, el escenario de un acto que 
altere las pautas del camino a Los Pinos se convierte en un escenario posible. Y por tanto, una 
irresponsabilidad negarse a explorarlo. 
El baño de sangre nacional hace tiempo abandonó la lógica del enfrentamiento de bandas por disputas 

territoriales. El asesinato selectivo de autoridades y candidatos ya es una realidad como parte de la 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=719
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escalada y la sofisticación. También lo son los ataques con efectos mediáticos al estilo de los granadazos en 
Morelia y el Casino Royale en Monterrey. El homicidio del candidato tricolor a la gubernatura de Tamaulipas, 
Rodolfo Torre Cantú, cambió el sentido de la elección en esa entidad. Y con menores resultados pero en 
Michoacán enrarecieron el ambiente con la ejecución del alcalde de La Piedad y la publicación de un 

desplegado en el diario AM de esa ciudad, amenazando de muerte a todos los que votaran por el PAN o 
portaran un distintivo de ese partido.  
Si la violencia ya es una lógica político-electoral para el crimen organizado, parece inevitable que el Estado 
mexicano deberá superar ese reto en 2012. Todo depende de qué quieren los criminales, lo que en los 
hechos se traduce en qué es mejor para su negocio del trasiego de drogas. ¿Prefieren un país que elija a su 

próximo presidente y Congreso de la Unión en estabilidad? ¿O les conviene que continúe el baño de sangre 

nacional porque en el río revuelto pueden pescar mejor? Los capos del narcotráfico, ante todo, son 
empresarios de lo ilícito. ¿Qué conviene a su negocio? 
El análisis de seguridad nacional va un paso adelante para situarlo en la sofisticación: ¿Le conviene al 
narcotráfico la restauración del viejo edificio piramidal del PRI y una eventual victoria de Enrique Peña 
Nieto? El análisis de seguridad nacional no puede pasar por alto esta pregunta que pone los pelos de punta 
casi a toda la elite de poder. Por supuesto, no se trata ni de una profecía o deseo, sino de un escenario 
plausible de la realidad violenta nacional. 

La influencia de posibles actos violentos, sin embargo, es un territorio inexplorado por la academia y la 
prensa. Romper el tabú parece un acto de mal fario o mal de ojo. Pero no es así por lo menos para los altos 
mandos del Ejército. La milicia sí tiene dentro de sus escenarios posibles la aparición del narcotráfico como 
un poder fáctico que tratará de influir los comicios del próximo año. 
La dificultad del análisis de seguridad nacional parte de la multiplicidad de actores, grupos, capos y 
cárteles que dominan el trasiego de drogas. La fragmentación de los grandes conglomerados ha dejado 

personajes visibles como ―El Chapo‖ Guzmán, ―El Lazca‖ o ―El Mayo‖ Zambada. Pero debajo de ellos ahora se 

ubican multitud de liderazgos de bajo perfil pero con capacidad de fuego. Cada uno persigue objetivos 
diferentes y cualquiera puede hacer daño. 
En la mente de muchos mexicanos existe la creencia de que los cárteles cobraron la vida de Juan Camilo 
Mouriño y de Francisco Blake. Las versiones oficiales no logran convencer dado el sospechosismo que domina 
la vida nacional y la desconfianza en las instituciones públicas. Por tanto, hay una duda razonable de que 
puedan influir en la lógica electoral del 2012. Con esa simple posibilidad los criminales han obtenido un gran 

triunfo.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/noviembre/colum-tiempos-161111.php  

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Defendiendo el fuerte y echando tiros 

Como el Tío Lolo, voltearon para otro lado, pusieron sonrisa de Guasón, saludaron al viento e hicieron como 
que no oyeron La Doctrina Monroe del líder estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri: ¡Senado para el 

priismo! Tómenla, ¿para quién fue el tiro o para quiénes? En política una cosa es la retórica y otra los 
chingadazos, y esto no fue retórica. 
Hasta donde se sabe, son el rector de la BUAP, Enrique Agüera, Guillermo Aréchiga y Juan Carlos Natale 
quienes desde fuera del priismo se han internado en la selva electoral de 2012 añorando cristalizar su sueño 
senatorial a través de una bendita alianza; dos colgados como Tarzán, con taparrabo y su Chita, de la 
liana del Panal y uno del Partido Verde.  
Pensar que a Lastiri se le fue el tiro por descuido o por tonto sería demasiado ingenuo. En lo personal, creo 

que el fogonazo lo tiró al bulto valiéndole gorro a quien le pegara de los tres que le menciono. Y trataré 
de explicarlo. 
Desde el infortunio priista del año pasado, a Agüera se le ha visto más cerca del gobernador y del PAN que del 
PRI y sus anteriores aliados. El suyo fue un rompimiento categórico sin argumento que mediara; un día huyó 

así nomás de la alcoba y no volvió jamás a la intimidad del concubinato. Y los priistas están enojados. 
Avancemos otro poco, si bien con su copete a la Peña Nieto, Juan Carlos Natale no solo merece ser senador 

sino hasta Presidente de la República, la verdad es que su partido en Puebla —solito— no ronda más allá 
del 2 por ciento de la votación estatal; un porcentaje respetable y muy digno sí, pero que solo podría alcanzarle 
para una candidatura a diputado y la mesa directiva de alguna escuela en la Sierra Norte, hábitat natural de 
ese partido. Su morralla es poca, le falta solvencia. 
Y con estridencia (con qué otro criterio) centremos nuestra atención en Guillermo Aréchiga ¡Compréndase a 
Lastiri y al PRI! Sería odioso y ofensivo que habiendo echado al marinismo del gobierno en complicidad 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/noviembre/colum-tiempos-161111.php
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con el PAN, PRD y Convergencia, todavía —esos mismos marinistas perjudicados— tengan que trabajar por él 
para que sea senador como si en el chupe no hubiese pasado nada. Pos no. 
Lastiri hace lo suyo al defender con fusil en manos la fórmula priista al Senado de la República del 
apetito feroz de Agüera, Aréchiga y Natale; dijéramos que su partido no tiene con qué hacerle frente a las 

federales del año entrante y que su circunstancia es desoladora, pero en verdad que la caballada está gorda 
y tiene categoría, allí está Doger, Blanca, Fernando y Zavala; el PRI va a la cabeza en las preferencias y, por 
qué no soñar, en una de esas hasta él se cuela viniendo de atrás. Porque así como lo ven, es calvo pero no 
tonto. 
¿Quién es el animal?  

La imagen en Twitter de un venado muerto y un cazador vivo son ejemplo de depredador y presa. Fiel a su 

conducta destructiva, el depredador en este caso (como suele ser el hombre) es ventajoso porque en la 
mano tiene un rifle y en el bolsillo su charola con fuero de diputado. El venado está en desventaja: 
carece de rifle, de fuero y de garras. En la triste historia gráfica, Enrique Nácer Hernández es el diputado (del 
PAN) y el venado es el animal, pero si en términos antropológicos animal es aquel que no razona, ¿quién 
fue el que no razonó si el que tiene el arma es el diputado y el muerto fue el venado? Moraleja: No es asunto 
de legalidad sino de consciencia por la vida.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/noviembre/colum-entranas-161111.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Se inicia la carrera por la Presidencia 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) lanzó el pasado lunes la convocatoria para designar 
candidato a la Presidencia de la República. El Partido Acción Nacional (PAN) lo hará hoy; ayer se 

tenía previsto que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) diera a conocer el resultado de las 
encuestas para saber quién de los dos aspirantes de la izquierda está mejor posicionado. 

Cada uno de los tres partidos políticos más importantes, tiene entre dos y tres aspirantes a la Presidencia; en 
el PRI son Enrique Peña Nieto, exgobernador del Estado de México, y Manlio Fabio Beltrones, líder de la 
fracción priista en el Senado de la República. 
En el PAN, los militantes activos y adherentes, deberán elegir a quien consideren el más adecuado para 
abanderar a su partido en la contienda electoral del 2012, entre Josefina Vázquez Mota, que según las 
encuestas es la mejor posicionada, Santiago Creel Miranda, senador con licencia y exsecretario de Gobernación 

de Vicente Fox, quien ha figurado en segundo lugar en las encuestas y Ernesto Cordero, exsecretario de 
Hacienda, quien no ha podido remontar del tercer sitio. 
Cada uno de los aspirantes deberá entregar entre 30 mil y 35 mil firmas de militantes que respalden su 
aspiración y los tres participarán en los foros organizados por la Fundación Rafael Preciado Hernández, en los 
que expondrán sus propuestas y los medios que utilizarán para hacerlas realidad. El primer foro será en 

Cuernavaca, Morelia, el 18 de este mes y los otros dos se celebrarán en el Distrito Federal y en la ciudad de 
Guadalajara, posiblemente el 2 y el 7 de diciembre próximos. 

En el PRD se tenía previsto que ayer se diera a conocer el resultado y desde el medio día se supo que Andrés 
Manuel López Obrador era el elegido para ser el candidato, lo que suena lógico. En toda la historia de este país 
ha sido el único político que después de haber perdido una elección para el mismo cargo haya permanecido seis 
años en campaña, recorriendo toda la República, todos los municipios del país, no una sino varias veces. 
Difícilmente podría ganarle el señor Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, cuyo trabajo es 
reconocido por los habitantes de la ciudad de México y zona conurbada, pero se sabe poco de ello en el resto 
del país. 

El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, anunciará hoy la alianza de su partido con los partidos Verde 
Ecologista de México y Nueva Alianza. Se sabe que el partido de La Maestra estará en alianza para la 
Presidencia de la República, pero sólo en algunas entidades llevarán candidatos comunes a las senadurías y 
diputaciones federales. 

Una vez electos los candidatos a la Presidencia de la República, iniciarán sus precampañas, las que concluirán 
el 15 de febrero. 

En el PRI la convocatoria para designar candidatos a diputados federales y senadores, se emitirá entre el 27 y 
29 de este mes. 
Centenario del Plan de Ayala 
El 28 de noviembre se cumplen 100 años de que en un humilde pueblo de la Mixteca poblana, el 
caudillo revolucionario del sur, Emiliano Zapata, lanzara el Plan de Ayala, documento que le dio 
contenido social a la lucha de 1910. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/noviembre/colum-entranas-161111.php
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Por ese motivo, el Frente Nacional de Organizaciones y Pueblos en Lucha, del que forman parte diversas 
organizaciones campesinas y ciudadanas, ha organizado una serie de actos que se llevarán a cabo 
precisamente en el pueblo de Ayoxuxtla, perteneciente al municipio de Huehuetlán El Chico, que incluye un 
desfile campesino con 200 hombres de a caballo y un acto en honor de Zapata, ante el monumento que ahí 

tiene erigido. 
Se celebrará la Asamblea Constituyente del Frente Nacional de Organizaciones y Pueblos en Lucha, que estará 
formada inicialmente por la Unión Campesina Democrática, la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas, el 
Movimiento Ciudadano y las Redes Ciudadanas. 
Se espera —no se ha confirmado— la asistencia de Andrés Manuel López Obrador, que según se informó ayer 

ganó las encuestas para ser candidato de la izquierda a la Presidencia de la República. 

Las organizaciones participantes han invitado a las autoridades municipales y ejidales de Ayoxuxtla a participar 
en estos actos. 
 Recupera el PRI Michoacán 
El triunfo del Partido Revolucionario Institucional es inobjetable, nos dicen priistas poblanos. No 
hay ninguna razón, como lo pide el candidato del PRD, de anular las elecciones. 
Los priistas entrevistados ayer expresaron su sorpresa sobre la acusación que la señora María Luisa Calderón, 
―La Cocoa‖, hizo en el sentido de que el candidato del PRI contó con el apoyo del crimen organizado. Esa 

acusación les pareció absurda, pues sólo demuestra la desesperación de la candidata panista y de su grupo.  
―El PRI, nos dice Miguel Ángel Contreras, ganó la gubernatura, el mayor número de ayuntamientos (45) y el 
mayor número de diputaciones (11) todo eso, reconocido por las autoridades electorales.‖ 
En realidad los partidos perdedores están dando patadas de ahogado. Se dicen democráticos cuando ganan y 
son antidemocráticos cuando pierden. 
Los panistas deberían estar contentos 

En realidad los resultados de la elección en Michoacán deberían ser bien recibidos por los panistas. 

Nunca en la historia de ese estado el Partido Acción Nacional había quedado tan cercano al triunfo. 
En Michoacán, tierra natal del Presidente de la República, siempre ha sido mayoritaria la corriente liberal, 
aunque los conservadores, desde la época Colonial, han tenido un enclave importante en esa región del país. 
De Michoacán han salido grandes líderes de la derecha, como José González Torres, Luis Calderón Vega, 
Estrada Iturbide, Eugenio Ortiz Gallegos, Manuel Blanco Sánchez, todos panistas de la vieja ola y el líder 
sinarquista más carismático de los años 40, el licenciado Salvador Abascal Infante, con el que el Sinarquismo 

se convirtió en una fuerza que hizo temblar al mismo clero católico pues participó en su demolición. 
Pero también en esas tierras nacieron Lázaro Cárdenas, el general Mújica, ultraizquierdista, y otros  grandes 
liberales de la época de la Reforma y líderes de la Independencia Nacional, entre ellos nada menos que don 
José María Morelos y Pavón. 
En Michoacán está la Universidad Nicolaita, que desde hace décadas está considerada como una de las 
universidades públicas más avanzadas y revolucionarias del país. 

El PAN ha tenido una fuerza importante en Michoacán, pero de ninguna manera tan fuerte como la corriente 

liberal, que se divide, modernamente, entre el PRI y el PRD. Hay estados donde la derecha prácticamente no 
existe: Guerrero y Tabasco son un ejemplo de eso. Los liberales de esos estados se dividen a los votantes y al 
PAN lo dejan a veces con menos del 2 por ciento de los votos, como en las pasadas elecciones para gobernador 
de Guerrero, en la que el partido blanquiazul perdió su registro por haber obtenido apenas el 1.4 por ciento de 
la votación. 
La intención de voto para la Presidencia de la República, por partidos, en Guerrero y Tabasco, no pasa del 5 por 
ciento para el PAN. 

En Michoacán, no es así. Los votantes se dividen entre PRI y PRD; el PAN aunque ha sido tercera fuerza, ha 
tenido un número respetable de votantes, incluso ha ganado importantes municipios. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/noviembre/colum-pulso-161111.php 

 

 
 

(En punto) 
 
Ante el adelanto de una parte del aguinaldo a los burócratas, diversas voces llaman a los trabajadores "a ser 
prudentes" y a que cuiden sus finanzas personales, para evitar problemas y que el llamado "Buen fin" no sea 
para ellos un mal fin de año. 

De entrada, Luis Gerardo Inman Peraldi, líder del Consejo de Organismos Empresariales, rompiendo algunos 
corazones que ya se veían con dinero en las manos, dijo que su organización no adelantará los aguinaldos, 
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pues los empresarios, tan magnánimos como siempre, prefieren proteger a sus trabajadores de eventuales 
asaltos, muy habituales en épocas de bonanza. 
A su vez, Bernardo Arrubarrena García, delegado en Puebla de la Condusef, llamó a los trabajadores a meditar 
sus compras e invertir en los bienes necesarios, ya sean ropa, calzado o artículos para el hogar. 

Lo previsible es que el "Buen fin" disparará el consumo entre los que sí gocen de su dinero por adelantado, 
cuando menos el próximo fin de semana largo de noviembre. 
La consecuente escasez de dinero, para los que se gasten todo, ya será otra historia. 
*** 
Finalmente, una de las promesas de campaña del fallido aspirante a la gubernatura, Javier López Zavala, se 

hará realidad: la construcción de una nueva Ciudad Universitaria en terrenos de la sureña junta auxiliar de San 

Andrés Azumiatla.  
Ayer, los diputados federales priistas dieron a conocer una lista de proyectos que fueron etiquetados dentro del 
presupuesto 2012 y en esta figura una inversión de 110 millones de pesos para la nueva infraestructura de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla.  
El proyecto, que en tiempos electorales fue capitalizado por el priista que ahora quiere ser senador, en realidad 
tiene cuando menos tres años de estarse cocinando al interior de la máxima casa de estudios.  
Los malpensados querrán saber, además de la ubicación, el nombre del vendedor, si es que hubo tal 

transacción, o bien del donador del predio pues es claro que los terrenos que se encuentran alrededor del 
nuevo plantel dispararán su plusvalía a los cielos.  
Mal se vería la autoridad si no dota de los servicios públicos al nuevo campus, vialidades dignas y rutas de 
transporte público. Y eso servirá, de rebote (¿involuntario?) al o los propietarios de los predios circunvecinos.  
¿Será que alguien que veía caer un negocio rentable con los resultados electorales de julio de 2010, vuelve a 
dar un respiro con ayuda de los diputados federales del PRI?  

Por lo que corresponde a la apertura de un nuevo espacio para la formación de universitarios, muchos 

estudiantes preparatorianos y otros más que han visto truncada la posibilidad de acceder a la educación 
superior pública, muy seguramente recibirán la noticia con agrado, pues ello implicará más oportunidades.  
*** 
Con la aparición de Facebook o Twitter, donde la interacción es instantánea y virtualmente anónima, nuevos 
fenómenos como el Sexteen, consistente en intercambiar por Internet fotografías de adolescentes 
semidesnudos o con fotomontajes, pone en grave riesgo a los menores entre 11 y 14 años, que 

frecuentemente poseen un espacio en estas redes sociales. 
El problema va en aumento, y ya con casos de abuso graves, que tienen como consecuencias la desintegración 
familiar o el abandono. 
La llamada de alerta es temprana, para que no se agigante en poco tiempo, como el suicidio, que en Puebla ya 
es cosa de todos los días. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

  

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 

 
Agüera se va; próximo relevo en la BUAP 
De la misma manera que lo hizo Enrique Doger en 2004, Enrique Agüera dejará la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla antes de concluir el segundo periodo de su rectorado para buscar un cargo de elección 
popular. 
Como se ha venido comentando desde hace meses, el rector se irá de la Universidad para ser candidato al 
Senado de la República en la coalición que formarán los partidos PRI, Nueva Alianza y Verde Ecologista de 

México. 
Fuera de todos los demás aspirantes, Agüera es el único que ha reunido los consensos dentro de esas tres 
fuerzas políticas para ser postulado al Senado. 
Al margen de quien sea su acompañante en esa aventura, lo cual, créame, no ha sido definido aún, el todavía 

rector de la BUAP ocupará la primera de las dos fórmulas con las que contenderá esa coalición en las elecciones 
de julio. 

Aquel "Que nadie se equivoque, voy a ejercer hasta el último de los días de mi gestión", lanzado a finales de 
junio por el rector, será guardado en el archivo muerto para dar paso a un nuevo capítulo en la vida personal y 
política de quien ha gobernado la máxima casa de estudios en los últimos siete años y medio. 
Enrique Agüera será candidato. 
Y para serlo tendrá que renunciar a la Universidad, o pedir licencia, antes del 5 de enero, dentro de poco 
menos de dos meses. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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El calendario electoral del tricolor marca el 18 de diciembre como fecha de publicación de la convocatoria para 
los aspirantes al Senado y a las diputaciones federales. 
Establece el periodo del 29 de diciembre al 4 de enero para el registro de precandidatos y define el 5 como día 
del arranque de las precampañas. 

Resulta improbable que Agüera considere mantenerse como rector y precandidato al mismo tiempo, por lo que 
habrá que esperar que su salida se concrete en los últimos días de diciembre o los primeros de enero, justo en 
el contexto de las fiestas decembrinas y el asueto escolar. 
Antes de marcharse, eso sí, Agüera pretende encabezar el último gran acontecimiento de su rectorado con la 
inauguración de la Biblioteca Central de Ciudad Universitaria y el Estadio de Futbol, y el arranque de los 

trabajos para el Parque Tecnológico de Azumiatla. 

*** 
Con Enrique Agüera fuera, ¿quién llegará a la BUAP? 
Los estatutos de la institución marcan dos caminos para suplir la ausencia de rector. 
Uno expone que en caso de ocurrir una ausencia considerada como definitiva durante los primeros dos años del 
periodo en vigencia, el Consejo Universitario tendrá que nombrar a un interino e inmediatamente después 
convocar a un proceso de elecciones para definir al rector que concluirá el periodo. 
El otro establece que en caso de que la ausencia se registre durante los dos últimos años del mismo periodo, el 

Consejo Universitario se verá obligado a nombrar un rector sustituto que terminará ese lapso, sin elecciones de 
por medio. 
Dado que Agüera abandonará el cargo durante los dos últimos años del periodo, en este caso aplicará la 
segunda de las dos opciones, lo que llevará a definir un sustituto por la vía del Consejo Universitario. 
Esto quiere decir que habrá rector sustituto por designación directa, igual que en 2004, cuando Enrique Doger 
le pasó la estafeta, precisamente, a Enrique Agüera. 

Aquella vez, el rector saliente se impuso por encima de los deseos del gobernador en turno, Melquiades 

Morales, y del candidato a gobernador, Mario Marín, que veían en Armando Valerdi al relevo para la Rectoría. 
Hoy será diferente. 
Si bien Agüera ha tejido el escenario ideal para dejar en su silla al tesorero Alfonso Esparza Ortiz, el 
precandidato mejor perfilado para asumir el control de la BUAP a la salida de éste, ninguna decisión de esta 
naturaleza sería concretada sin el visto bueno de Rafael Moreno Valle. 
Agüera buscó el consenso con el gobernador y lo consiguió, a favor de él mismo y de su relevo. 

De él mismo porque no tendrá que agregar al estrés natural de las campañas un eventual enfrentamiento con 
el mandatario, y de su relevo porque contará con el respaldo de ese mismo mandatario para arrancar su 
gestión sin sobresaltos externos. 
Anote a Esparza. 
Sólo un imprevisto de magnitudes considerables lo descarrilaría. 
*** 

Y con Agüera en una de las dos fórmulas al Senado, ¿quién en la otra? 

Eso no lo sé. 
Lo que sí puedo informarle es que todavía sigue valorándose la capacidad electoral y el potencial de voto de 
cinco aspirantes más. 
¿Nombres? 
Ahí le van: 
Blanca Alcalá Ruiz, 
Javier López Zavala, 

Enrique Doger Guerrero, 
Fernando Morales Martínez y 
Jorge Juraidini Rumilla. 
De 14 que eran hace tres semanas ahora quedan seis. 
Uno es seguro, Agüera; el otro aún no. 

La ex presidenta municipal es quien posee las más altas posibilidades gracias a su buen posicionamiento entre 

el electorado, pero aun así, tampoco tiene la candidatura en la bolsa. 
El proceso sigue en marcha. 
Continúan los cruces de información y las presiones de los "padrinos" para elegir al priista que irá en dupla con 
el rector. 
De Guillermo Aréchiga, el 'profe', le confirmo lo que adelantó el columnista Rodolfo Ruiz el viernes en e-
consulta, que ha sido descartado para contender por una senaduría. 
En su horizonte se asoma una candidatura para pelear por la diputación federal de Zacatlán, si bien le va. 
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*** 
Ayer rodó la cabeza del subdirector administrativo del Centro de Reinserción Social de San Miguel, Santiago 
Mendoza Prado. 
El ahora ex funcionario, que llegó a ese penal con el cambio de gobierno en la administración estatal, fue 

blanco de acusaciones por corrupción y malos tratos por parte de los internos y trabajadores que a diario 
convivieron con él. 
Mendoza fue cesado por instrucciones directas de la Secretaría de Seguridad Pública 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

(Galería Política/Gustavo Paz) 
 

Los nubarrones que no dejaban ver el 2012 se empiezan a despejar; el PRD pierde en su principal bastión, 
Michoacán, el PAN se fortalece en esa entidad pero no logra la hazaña y el PRI, (a pesar de que la Maestra Elba 
Esther se la juega con el PAN) la hace chillar. El Presidente Calderón queda en entredicho porque su simpatía y 
fuerza no lograron ayudar lo suficiente a su hermana y con ello caen ambos, y se llevan de corbata a Ernesto 
Cordero, quien obviamente no podría llegar a ningún lado. Al mismo tiempo se agiganta Josefina Vázquez Mota 
y ni se diga Andrés Manuel López Obrador, quien entre el cochinero electoral del PRD se afianza con la 
candidatura. 

Así que, tenemos las cartas ya en la mano, bueno falta que sea ungida Josefina Vázquez Mota por el PAN, pero 
será en cuestión de días. Cordero será secretario de Finanzas del país o sucesor de Cartens en el Banco de 
México y Creel a ver dónde lo acomodan, eso sí, lejos de donde se den permisos de casinos. 
Peña Nieto por el PRI y Manlio Fabio Beltrones será secretario de Gobernación algo así como jefe de gabinete 
con el poder de la vieja guardia, el gran Parque Jurásico del tricolor. El PRD lleva a López Obrador con el PT y 

Convergencia o Movimiento Social y de cola probablemente (si ganan) Marcelo Ebrard director del Consejo de 
Cultura y las Artes; fuera de la Política o mejor embajador en Inglaterra o en Honduras. Las viejas enemigas 

tienen ardua tarea enfrente, Josefina Vázquez Mota hacer una campaña inteligente para ganar la presidencia y 
Elba Esther para conserva algo del poder (de lo perdido lo que aparezca) antes de que llegue su jubilación. 
No faltan los chistes, así somos los mexicanos: y Dice... No que en México no se permite la reelección, ¿un 
presidente legítimo se la va a jugar ahora para presidente otra vez? Pus ora. 
López Obrador se tarda en hilar las palabras, pero pondremos especial cuidado en su discurso, sobre todo 
quienes trabajamos en los medios de comunicación, porque existe el nervio de que se vaya contra la Libertad 

de Expresión, en caso de ganar la grande, y eso fastidiaría otras libertades. Su discurso será como siempre, el 
PRD en contra de la pobreza y a favor de los pobres, sobre todo dirigido a que la pobreza sea probada por 
todos; está en contra de los ricos y por eso todos debemos descender en el medio social.  
Hugo Chávez destaca esta semana que el capitalismo está en crisis y muy grave y la solución es el socialismo, 
y no deja de preocupar que se imponga en México ese modelo, si analizamos, en Europa hay tres países 

gravemente enfermos en lo económico, político y social, España, Portugal y Grecia; el trío se lleva 
frecuentemente a todo el mundo entre las patas incluida la economía de nuestra nación, y son los 3 que tienen 

gobiernos socialistas. 
En cosas locales, ya empezaron las campañas en el SETEPID, en realidad la batalla es de Uver Ronquillo, actual 
líder para heredar el negocio a su delfín Andrés Fidencio López Ortiz quien tendrá el deber de limpiar el 
chiquero después de las elecciones. Por su parte hace todo lo posible por devolver la democracia a ese 
sindicato magisterial Alberto Martínez, quien a pesar de la convocatoria llena de trampas y de estar incompleta, 
se la juega y es apoyado por la gran mayoría de profes de ese sindicato Independiente y Democrático y se dice 
en los pasillos de esa agrupación gremial, lleva las de ganar pues Uver solamente ha apoyado a su familia y a 

un grupo de incondicionales y se olvidó de las bases. En la guerra sucia vemos a un grupo numeroso de profes 
que van y viene, bajan y suben por todo el estado para preparar la campaña de Fidencio mientras se negó 
cualquier permiso a gente que apoya a Alberto Martínez. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Derecho de picaporte  
*Guillotina en CAPUFE  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm
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Rector impone rector. El cambio de planes del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para la designación de 
candidatos a diputados federares y senadores de la República benefició de manera directa al rector de la BUAP, 
Enrique Agüera Ibáñez, quien permanecerá en la rectoría hasta el final de su segundo y último periodo. Al final, 
el dirigente de la máxima casa de estudios se saldrá con la suya. En la negociación para que desistiera de la 

candidatura a la senaduría, se incluyó que designará a su sucesor.  
En la carrera sin duda lleva mano su hombre de confianza en la Universidad y en sus negocios particulares, 
Jorge David Cortés Moreno, actual director de comunicación institucional de la BUAP. Antes de que Agüera 
Ibáñez fuera "candidateado" en los medios de comunicación para conocer el grado de aceptación entre los 
potenciales votantes poblanos, durante una gira por Ciudad Serdán, pidió el favor al gobernador Rafael Moreno 

Valle Rosas para poder elegir al próximo jerarca de la máxima casa de estudios poblana.  

Sin duda la jugada le favorece a Enrique Agüera, primero porque además de que contará con un incondicional 
en la rectoría para que cubra sus espaldas, por lo menos otro año tendrá poder e injerencia en las decisiones 
importantes de la BUAP. En caso de que Cortés Moreno sea el elegido de los dioses en la sucesión, tendrá una 
deuda con su protector y amigo que deberá saldar con la cesión de algunos espacios.  
Después de las vacaciones decembrinas, la gente de Agüera Ibáñez empezará a tejer la telaraña entre los 
grupos de la BUAP para que apoyen a Jorge David en la búsqueda de la rectoría. Sin embargo, el camino 
tendrá algunos escollos, principalmente entre la gente que ha empezado a impulsar al tesorero Esparza.  

De manera coincidente también como en su momento deberá sortear el escollo que representó en su momento 
para Agüera Ibáñez, la oposición de Guillermo Nares Rodríguez, quien por consejo del ex gobernador Manuel 
Bartlett Díaz, levantó la mano para candidatearse por enésima vez para la sucesión de la rectoría (otra 
exclusiva adelantada la semana pasada por La Entrega).  
Aunque el dedazo del entonces rector Enrique Doger Guerrero ya estaba dado y aprobado por el gobernador 
Melquiades Morales Flores, para que Doger Guerrero iniciara su carrera política y asumiera la presidencia 

municipal, Agüera Ibáñez enfocó sus baterías para deshacerse de Nares Rodríguez, quien representaba un 

peligro real para que llegara a la rectoría.  
Aunque en los últimos años, Guillermo Nares fue aislado de la BUAP, todavía cuenta con cierta influencia en 
algunas escuelas y facultades de la Universidad, sólo es cuestión de que se mueva para volver a aglutinar a los 
grupos que dominaba. Tanto en el gobierno como en la máxima casa de estudios se percataron de lo incómodo 
que puede ser y ya lo contactaron para negociar.  
Si en su momento fue de peligro real para Enrique Agüera Ibáñez en la lucha por la rectoría, sin duda, para 

Jorge David sería no sólo una piedra en el zapato, sino un opositor y aspirante con posibilidades de ganarle. 
Para evitar alguna sorpresa desagradable, con los aparatos de la BUAP y el gobierno estatal, tratarán de 
convencerlo inclusive de sacar la cabeza.  
La lucha por el poder en la BUAP ha empezado y muchos serán los suspirantes pero sólo uno el elegido. El 
primer paso ya lo dieron las asociaciones Agüera Ibáñez-Moreno Valle Rosas y Nares Rodríguez-Bartlett Díaz. 
Hagan sus apuestas.  

Reporte del Informante  

Golpe bajo. Como las cachetadas entre el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y Ana Teresa Aranda están a 
la orden del día, el primero responderá a la bofetada propinada la semana pasada en la revista Proceso por 
parte de la Doña (la cual le salió carísima), en los próximos días con la destitución de Carlos Francisco Cobos 
Marín de la delegación de Caminos y Puentes Federales (CAPUFE).  
Además de los obstáculos que puso en la construcción de las obras que realiza el gobierno morenovallista, es 
uno de los operadores políticos de AnaTeresa Aranda, situación que incomoda a Moreno Valle Rosas. Un año 
debió esperar para asumir una delegación federal, después de que su protectora no pudo colocarlo al frente del 

Instituto Nacional de Migración, ante la salida de Eduardo Morales Garduño. Toda una sorpresa para los 
poblanos será quien asuma el cargo, el gobernador ya eligió a otro de sus alfiles y en la ciudad de México 
dieron el visto bueno por lo que sólo es cuestión de días para hacer público el nombramiento.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Muchas gallinas y pocos huevos en granja priista  
¿Y ahora cómo le hará la dirigencia priista para salir de un eventual atolladero con la militancia poblana? 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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En el afán de pactar con los liderazgos locales las candidaturas para el 2012, ha perdido de vista el ánimo que 
existe entre simpatizantes en los distritos -por ejemplo- de la capital, luego de la estrepitosa derrota del 2010. 
Ya en la oposición, la militancia se tragó el dedazo a favor de Claudia Hernández e Iván Galindo para la 
dirigencia municipal. Siempre se le mantuvo al margen. 

Ahora que se plantean diversos escenarios factibles para el 2012 con enviar perfiles pactados entre los 
liderazgos locales con el CEN del PRI, ya preguntaron qué dicen las encuestas. 
Hasta el momento no existe una evaluación específica sobre los abanderados priistas, pero sí se conocen 
aquellas que cada semana se realizan desde el poder local para medir las fortalezas y debilidades de quienes 
aspirarán al Congreso de la Unión. 

En el PAN está claro que el método es la designación, pero en el PRI se buscarán las candidaturas de unidad, 

donde llevarían mano Pablo Fernández del Campo para el distrito 12; Blanca Alcalá, 11; Enrique Doger, 9; y el 
sexto quedaría en poder de una carta marinista. 
Sin embargo, en las evaluaciones hechas en la capital hay datos que pueden generar ruido a la dirigencia 
priista. 
Y es que algunos nombres priistas se encuentran por encima de los propios panistas. 
Para el distrito 12, además de Pablo Fernández, aparece muy cerca Martín Fuentes, ex titular de la 
Procuraduría del Ciudadano en el sexenio pasado. 

En el 11 aparece Bárbara Ganime, la ex legisladora local. 
En el 9, por encima de todos: Luis Alberto Arriaga. 
Y en el sexto está bien ubicado, Víctor Manuel Carreto, hijo del líder de los electricistas Víctor Manuel Carreto y 
ex aspirante de moñito a la diputación federal en el 2010. 
Así las cosas, el ranking semanal que efectúa el CISO se contrapone notablemente de los acuerdos cupulares 
priistas. 

También es cierto que excepto Pablo Fernández por el 12, tampoco se ha medido para una diputación federal a 

Enrique Doger o Blanca Alcalá, pero hoy en los análisis que se efectúan aparecen otros nombres. 
¿Y ahora qué? 
¿Cómo evitar la rebelión de la granja priista? 
Y sobre todo ¿cómo vacunar a sus propuestas mejor posiciones de algún ataque mediático-político- judicial? 
Se los dejo de tarea 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7502&Itemid=70  

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Aborto rompe luna de miel Josefina-Yunque 
Sucedió hace un par de meses, justo cuando la Corte analizaba la posibilidad de modificar la legislación sobre el 
aborto en los estados de Baja California y San Luis Potosí. 

El líder nacional del PAN, Gustavo Madero, encabezó una reunión con un grupo importante de legisladores de 
su partido, para analizar la postura que como instituto político tomarían sobre este tema, independientemente 

del sentido de la votación final de los ministros y en la coyuntura de la elección presidencial del próximo año. 
Entre los asistentes se encontraban los coordinadores panistas en ambas cámaras: el diputado Francisco 
Ramírez Acuña y el senador José González Morfín, así como Josefina Vázquez Mota, en ese tiempo todavía 
diputada federal en funciones, entre otros. 
Madero expuso la necesidad de que los grupos más radicales de su partido entendieran que el tema del aborto 
era ineludible en campaña, que existía un reclamo social auténtico entre los mimos simpatizantes de la derecha 
para abrirse a una discusión inteligente del tema y que tal vez, sólo tal vez, era el momento idóneo para 

empezar a perfilar una posición menos radical y dogmática que podría ser tomada como bandera para quien 
resultara ser el candidato a la presidencia de la República. 
El líder blanquiazul proponía algo idéntico a lo que posteriormente fue incluido como propuesta del gobernador 
de Puebla al congreso local: eliminar la pena de cárcel para las mujeres que decidan interrumpir su embarazo y 

considerar a cambio la aplicación de otro tipo de sanciones para ellas. 
En principio, los asistentes, por lo menos aparentemente, estuvieron de acuerdo. 

La más entusiasmada ante el posible cambio dogmático que se proponía ahí era la propia Vázquez Mota, al 
grado de que una vez solicitada la licencia correspondiente como diputada federal, decidió integrar la propuesta 
formalmente a su proyecto presidencial. 
Así lo hizo saber a su equipo más cercano de colaboradores, adelantando que empezaría a hablar del asunto 
con una mayor frecuencia y a fijar una postura acorde a lo platicado en aquella reunión. 
Lo anterior molestó de sobremanera al senador José González Morfín, en teoría un aliado incondicional de 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7502&Itemid=70
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Josefina y quien había estado presente en el encuentro con Madero. 
En aquella ocasión se había manifestado de acuerdo para no generar un enfrentamiento con su líder y dio por 
hecho que una panista dogmática como Vázquez Mota nunca aceptaría una afrenta contra la derecha más 
radical. 

Fue entonces cuando Morfín operó con los altos jerarcas de la Organización y vendió a Josefina como un peligro 
para sus intereses en caso de ganar la interna de Acción Nacional. 
El enojo llegó a ser tal que el propio senador decidió dejar de operar internamente a favor de Josefina y fue a 
refugiarse al equipo de Ernesto Cordero a quien vendió sin dificultad los beneficios de sumar a su proyecto todo 
su potencial de operación al interior del PAN y el visto bueno de la siempre sensible organización yunquista. 

Nada de apertura, ortodoxia pura. 

De esta manera, los bonos de Vázquez Mota han bajado de forma importante entre los sectores más duros de 
la derecha nacional. 
Para contrarrestar los efectos que tendrá entre los panistas que participarán en la interna un discurso de mayor 
apertura por parte de Vázquez Mota en el tema del aborto, veremos próximamente cómo Margarita Zavala, la 
esposa del presidente, tendrá un papel todavía más protagónico en pro de la defensa de la vida. 
Por cierto, ¿ha notado que en Puebla ya nadie habla de la propuesta del gobernador sobre el tema? 
Llama la atención el hecho de que los diputados locales pasaron del ―consenso y el aplauso‖ al ―cabildeo para 

llegar a acuerdos‖. 
¿Alguna duda de que los duros están ya operando? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7503&Itemid=71 

 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Del Michoacanazo y las alianzas, a las excavaciones y hallazgos antropológicos 

A riesgo de equivocarme por la falta de definición en el PAN, me parece que a estas alturas del 
proceso electoral hay cuestiones ya muy claras sobre quiénes serán los candidatos a la presidencia 
de la república y cómo jugarán los siete partidos políticos nacionales. 
De entrada, ya conocemos que el candidato de la coalición de izquierda será —como aquí se había 
anticipado— Andrés Manuel López Obrador, quien por segunda ocasión buscará llegar a Los Pinos con el 
apoyo del PRD, el PT y el Movimiento Ciudadano (antes Convergencia). 
Ya también sabemos que el PRI irá en alianza con el Panal de Elba Esther Gordillo y el PVEM, y que el 

candidato de esta coalición —que podría registrarse con el nombre de ―Comprometidos por México‖, según 

lo publicado este martes— será el ex gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto. 
Por lo que toca al partido gobernante es más que sabido que irá solo y que su candidato 
presidencial será electo por los miembros activos y adherentes del blanquiazul hasta la segunda 
quincena de febrero. 
Lo que aún desconocemos es quién será su candidato o candidata. Personalmente creo que será 
Josefina Vázquez Mota, quien hasta el momento encabeza las encuestas y se perfila, según diversos 

analistas, como la opción más competitiva del PAN ante el desgaste del presidente Felipe Calderón 
Hinojosa luego de la sonada derrota de su hermana en las elecciones del domingo pasado en Michoacán. 
En suma: este 18 de noviembre, que vence el plazo para el registro de coaliciones, se confirmará que 
en las elecciones del 1 de julio de 2012 competirán siete partidos —seis de ellos distribuidos en dos 
coaliciones de tres partidos cada una— y tres candidatos presidenciales. 
El resultado de los comicios locales de Michoacán es, sin duda, un indicador de la actual coyuntura 

política y de lo que podría ocurrir en las elecciones federales del próximo año. 
Trataré de explicarme. 

Por un lado es claro que el PRI es el favorito. Pero la ventaja que hoy tiene, como marca y con una 
figura mediática y bien posicionada como la de Enrique Peña Nieto, podría reducirse en los ocho meses 
siguientes. 
El PRI tiene que resolver de inmediato qué hacer con su dirigente nacional, Humberto Moreira, para 
que el escándalo financiero y de corrupción que lo persigue, como consecuencia de la multimillonaria deuda 

que dejó en Coahuila, no siga restándole puntos. 
Peña Nieto también deberá amarrar lo antes posible un acuerdo político con Manlio Fabio Beltrones, 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7503&Itemid=71
http://www.lasillarota.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=22667:amlo-o-marcelo-ebrard&Itemid=108
http://www.lasillarota.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=22667:amlo-o-marcelo-ebrard&Itemid=108
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y no porque éste tenga alguna posibilidad de ganarle la elección interna, prevista para el 5 o 12 de febrero, 
sino porque el sonorense puede ser más peligroso fuera que dentro. 
Si el ex gobernador mexiquense lograra sumar al senador Beltrones a su equipo, ya sea cediéndole la 
dirigencia nacional del PRI o la coordinación de su campaña, sus bonos políticos seguramente se 

mantendrían a la alza. A diferencia de lo que algunos analistas y políticos de la izquierda piensan, como 
Manuel Camacho Solís, en el sentido de que las elecciones presidenciales se polarizarán entre Enrique Peña 
y Andrés Manuel López Obrador ante el desencanto de los últimos gobiernos panistas, creo que Josefina 
Vázquez Mota podría revertir ese escenario. 
Su condición de mujer la favorece. Y la marca PAN, aunque desgastada, todavía le ayuda. 

Este martes tuve oportunidad de volverla a ver en una reunión con los miembros del Club de 

Empresarios de Puebla y en un encuentro con jóvenes en la Universidad Iberoamericana. Debo decir que su 
discurso fue bien recibido, al igual que sus propuestas. 
La ex secretaria de Desarrollo Social y de Educación Pública sabe qué decirle a las clases medias, 
cómo desmarcarse del presidente de Calderón sin romper con él y también de qué manera perfilarse 
como una tercera vía entre el supuesto radicalismo de López Obrador y el fantasma de la regresión 
democrática representada por Peña Nieto. 
*** 

Este lunes fueron hallados nuevos vestigios arqueológicos en las obras del Viaducto Zaragoza, a la 
altura de la Calle 5 de Mayo, en el barrio de San Antonio, que seguramente provocarán una suspensión de 
los trabajos que se realizan en esta zona de la ciudad. 
Resulta que en las excavaciones que tienen lugar en el Boulevard Héroes del 5 de Mayo y la Calle 5 de 
Mayo unos trabajadores descubrieron un cráneo humano, lo que no detuvo sus labores hasta que se 
encontraron con al menos 30 esqueletos acomodados en forma de “literas” que presumiblemente 

corresponden al antiguo Panteón de San Antonio. El hallazgo ya fue notificado al delegado del 

Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Víctor Hugo Valencia Valera, quien de inmediato 
ordenó detener los trabajos y no comentar a nadie lo sucedido hasta que él personalmente supervisara las 
osamentas y los vestigios, lo que ocurrirá este miércoles. 
El Panteón de San Antonio data del siglo XVI y fue un importante recinto mortuorio junto con el de 
Xanenetla, especialmente en las epidemias que asolaron a la región y que por su cercanía con el Hospital 
de San Pedro recibió a cientos de cadáveres que ahí fueron apilados. 

Muy cerca de ahí, en el cruce del Boulevard Héroes del 5 de Mayo y la Calle 2 Norte, ya también se hallaron 
otras osamentas que corresponderían a restos de combatientes de la Batalla del 5 de Mayo de 1862. 
*** 
Simón dice: 
―La política es demasiado a menudo el arte de traicionar los intereses reales y legítimos, y de crear otros 
imaginarios e injustos.‖ Arturo Graf (1848-1913) Escritor y poeta italiano. 

http://www.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Carlos Flores Mancilla) 

 
Principios  e ideologías partidistas, perdidas; políticos insaciables 

 Lo prioritario: poder y dinero fácil, no importa la militancia  
 Abiertas las pre campañas, con informes disfrazados; el IFE ni enterado  

En la actualidad, los principios e ideologías partidistas se han perdido en la búsqueda mezquina y perversa de 
políticos  de todos los partidos, por  permanecer dentro del presupuesto público para  seguir disfrutando  de 
poder y dinero, no importa si esos privilegios  se tengan  dentro del PRI, PANAL, PT, PAN o PRD o bien, en 

cualquier cargo público de gobierno en sus tres niveles. Lo importante es estar adentro. 
Los políticos brincan, cual viles chapulines, de un partido a otro sin el menor respeto a la ciudadanía, que confió 
en ellos y los eligió para un cargo de representación popular que deben cumplir,  pero sin ningún recato y con 

un cinismo desesperante, regidores, diputados y senadores, no terminan con la responsabilidad de un cargo y 
ya están listos para el ―sacrificio‖ por otra posición mejor. 
En el caso de Puebla, Guillermo Aréchiga Santamaría, Presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado,  
aprovecha haber cumplido un año como legislador local, para promocionar su imagen a través de un  informe 

de actividades disfrazado, que tiene como principal aderezo acercarse reflectores,  para impulsar su proyecto 
político  de convertirse en candidato al Senado de la República. 
Habrá que esperar si su ambición no chocará con su cuestionado pasado, cuando fue coordinador de delegados 
del ISSSSTE con Miguel Angel Yunes y con su triste papel que ha desempeñado como Presidente de la Gran 

http://www.e-consulta.com/blogs/corte/
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Comisión en el Congreso del Estado. Las dudas saltarán y las preguntas de ciudadanos se  multiplicarán. ¿Fue 
necesario el informe…? ¿El costo de un evento,  tan intrascendente como frívolo,  estuvo a cargo del 
presupuesto del Congreso del Estado…? ¿Qué informó…? ¡Nada…! Porque nada ha hecho. 
El chapulinismo no es privativo de un solo partido político. Todos buscan lo mismo: Permanencia, poder y 

dinero fácil. De allí que también los actuales diputados locales de la fracción panista,  Ana María Jiménez, 
Denisse Ortiz Pérez, Inés Saturnino, Lucio Rangle y Jesús Saldívar Benavides, ya están alzando la mano para 
postularse como candidatos a diputados federales y… ¿el electorado que votó por ellos…? Triste y 
lamentablemente no les importa, ellos ni se afligen ni se aflojan, van a lo suyo. Que vergüenza. 
Otro de los casos emblemáticos es el de Jesús Morales Manzo, diputado local de representación popular, -no 

representa a nadie, porque nadie votó por él-,  inició sus actividades políticas  militando en el PRD. Fue 

diputado federal suplente, pero la suerte lo llevó a ocupar la titularidad de la  curul federal  en 2008, 
Posteriormente en 2010, recibe la ―beca‖ para una diputación local por parte del Partido del Trabajo y semanas 
después entabla negociaciones con Juan Carlos Natale para agruparse en el Partido verde Ecologista. 
Este tipo de trapecismo político ha permitido a Jesús Morales Manzo una serie de canonjías económicas y 
políticas, además de que mantiene en posesión, -a pesar de tanto escándalo mediático, no pasó nada-,  un 
edificio que usufructúa  indebidamente,  desde hace muchos años. El pago de las rentas son para beneficio 
personal, a pesar de que es propiedad  del gobierno del  Estado. El inmueble fue  entregado en comodato a la  

familia Morales para la instalación de talleres que serían operados por la logia masónica en el sexenio de 
Guillermo Jiménez Morales. Los funcionarios son generosos, pero de lo que no es suyo. 
Otro caso de falta de principios ideológicos,  lo constituye Juan Carlos Natale, hijo de un político priista 
originario de Huauchinango. Por muchos años anduvo en busca de oportunidades dentro del PRI y lo más que 
logró fue ser suplente de Bárbara Ganime en la diputación loca. Logró ser diputado federal por el Verde 
Ecologistas, gracias a las buenas relaciones con el secretario Particular de Manlio Fabio Beltrones y el impulso 

que le dieron Javier López Zavala y el veracruzano Fidel Kuri. Su triunfo electoral fue muy cuestionado y 

gracias a que Miriam Arabián no impugnó, pudo llegar muy debilitado al Congreso de la Unión. Ahora busca la 
candidatura al Senado de la República. ¿Con qué méritos…? 
El actual diputado local Héctor Alonso Granados, verdaderamente es un caso patético. Incursionó en las lides 
políticas de la mano de su suegro, el líder cetemista  Blas Chumacero Sánchez. Arrancó labores partidistas en 
2005 como diputado local por el Revolucionario Institucional y un año después solicitó licencia para ser 
candidato perdedor del PRI a una diputación federal. Más adelante rompe con el marinismo y se convierte en 

dirigente de Convergencia, partido que lo impulsa a la diputación y meses después hace su berrinche y se pasa 
al PANAL donde ahora milita, pero antes, al igual que todos los políticos chapulines, publicita de manera 
profusa sus informes de actividades, que no es otra cosa que una manera disfrazada para promocionar su 
imagen, aunque no informe nada.  La verdad es que ya no hay moral. 
Ante este escenario de ligerezas de políticos, esta visto que a las  autoridades del Instituto Federal Electoral en 
Puebla, les pasa de noche este tipo de eventos disfrazados, que son auténticos actos de pre campaña electoral 

que todos vemos, menos el IFE. Hasta el momento no ha habido nada, vaya ni siquiera un extrañamiento a los 

partidos políticos donde militan los acelerados y tramposos. SALUCITA DE LA BUENA. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21542:principios-e-ideologías-
partidistas-perdidas-políticos-insaciables&Itemid=333 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Transas en el SNTE 

Aunque ha querido ser apagada del modo tradicional –amenazas y chantaje laborales-, la inconformidad en 
el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación en Puebla crece a pasos agigantados.  
Y es que el cinismo del secretario general de la sección 23 del SNTE, Eric Lara Martínez, ha llegado ya a 

extremos peligrosos.  
En su obsesión por alcanzar un cargo de elección popular en 2012, pese al veto de Casa Puebla y Casa 
Aguayo –donde lo tragan pero no lo digieren-, ha arrastrado a cientos de profesores a un escenario de 
incertidumbre económica.  

Después de todo, de algún lugar tiene que financiarse la soñada aspiración a una diputación federal. 
Desde la segunda quincena de agosto, los afiliados al SNTE han venido sufriendo descuentos en sus 
sueldos bajo el concepto FAR23. Lo que se vende como un “logro sindical” para cuando aquéllos se 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21542:principios-e-ideologías-partidistas-perdidas-políticos-insaciables&Itemid=333
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retiren, en realidad es un negocio millonario que, por evidente, bien podría ser considerado como un robo 
en despoblado. 
El “sospechosismo” ha adquirido carta de naturalidad entre el gremio porque, entre otras cosas, en ningún 
momento Eric Lara informó a sus representados de la existencia de un convenio o acuerdo legal para 

sustentar los descuentos. 
Peor: el dirigente del SNTE ha pretendido imponer un seguro de retiro, pero sin poseer las facultades para 
contratarlo a nombre de los maestros, quienes en ningún momento le han otorgado un poder específico para 
ello, pues estarían incurriendo en una violación a lo establecido en la fracción II del artículo 38 de la Ley 
Federal de los Trabajadores al Servicio del Estado. 

¿Qué se está haciendo con el dinero que les están quitando y que mes con mes representa una cifra de muchos 

ceros? Es todo un misterio, pero los afectados tienen sus sospechas y todas apuntan al bolsillo del líder de 
la sección 23. 
En una carta dirigida hace unos días a éste –copia de la cual obtuvo este reportero-, los trabajadores le exigen 
que restituya ―a la mayor brevedad‖ el monto total de las deducciones ilegales realizadas a la fecha por el 
famoso concepto FAR23. 
De lo contrario, amagan, se verán en la necesidad de interponer una demanda penal en su contra por el 
delito de fraude. 

Hasta ahora el SNTE ha funcionado como mecanismo de control político y sobre todo como fuente de 
enriquecimiento personal de sus líderes.  
El ejemplo más acabado es, por supuesto, el de Elba Esther Gordillo, quien, como buena profesora, ha 
dejado escuela en Puebla, donde –ya se ve- tiene en Eric Lara a uno de sus alumnos más aplicados… pero 
en la asignatura de transas y otras cochinadas. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Pablo Fernández del Campo) 
 

El oro que se opacó  
No cabe duda de que México y sus estados son grandes atractivos turísticos para el resto del mundo por sus 
bellezas naturales, su extenso legado cultural e histórico, así como su accesibilidad tanto geográfica como 
económica. 
No obstante, la situación que actualmente vive el país respecto a la lucha contra el crimen organizado ha 
alertado y frenado sustancialmente la actividad turística de los distintos destinos, así como afectado al sector 
empresarial de dicho ramo. 

Desafortunadamente, los actos de violencia cometidos en los últimos meses con mayor frecuencia han 
impactado a la población tanto nacional como mundial sobre sus decisiones y gustos a la hora de tomarse unas 
vacaciones; dejando a nuestro país en la última opción a causa de la inseguridad que a diario se hace presente. 

Los destinos que con anterioridad eran sitios de gran afluencia turística ahora han resentido en sus empresas y 
negocios dedicados a este sector una notoria baja respecto del año pasado. 
La opinión de los empresarios con base a la situación que experimentan sus negocios refleja que los resultados 

obtenidos durante el primer cuatrimestre del año fueron iguales o peores que los de año 2010, a consecuencia 
de la inseguridad y la mala imagen del país en el exterior. 
Asimismo, un 52 por ciento de los empresarios entrevistados para el segundo número del Panorama de la 
Actividad Turística en México, que dio a conocer el Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET), tiene la 
percepción de que la violencia, la inseguridad y la mala imagen de México persistirá hasta que las autoridades 
correspondientes realicen las acciones estratégicas y efectivas para aminorar sus efectos. 
De tal modo que para lograr recuperar el incremento de los flujos turísticos, así como la derrama económica en 

las diversas entidades del país se tiene que trabajar de forma conjunta, el sector público y el privado.  
Por un lado, le corresponde a las autoridades gubernamentales todo lo relativo a implantar nuevas estrategias 
y acciones coordinadas con los tres niveles  de gobierno, a fin de reducir los índices delictivos y los actos de 

violencia cometidos por el crimen organizado, al igual que garantizar a la población cuerpos policiacos 
altamente capacitados y equipos adecuados para el eficaz desempeño de su labor. 
Y por el otro, incumbe a los empresarios acercarse a las instancias de gobierno correspondientes, así como a 
los órganos e instituciones del sector turístico para promover mediante campañas permanentes los atractivos 

naturales, históricos y culturales con que cuenta cada una de sus entidades con el objeto de darlos a conocer 
en el exterior.  
Y de esta forma, recuperar la seguridad y la inversión extranjera en el país para que con ello, se garantice la 
derrama económica, se fortalezca la actividad de los pequeños, medianos y grandes comerciantes, al igual que 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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del sector industrial y empresarial. 
Incluso, México es un país rico en cultura, costumbres y tradiciones, que cuenta con vastos recursos naturales 
y grandes patrimonios de nuestros antepasados, por lo que vale la pena sumar esfuerzos y realizar los cambios 
pertinentes para limpiar esa mala imagen que hoy nos afecta y limita internacionalmente. 

Pongamos en marcha acciones propositivas que impulsen el turismo, el comercio y la inversión de capital 
exterior en el país como una solución fundamental para la mejora de la situación económica de los mexicanos. 
*Secretario Adjunto a la Presidencia del CDE del PRI Puebla. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
La muerte viaja en helicóptero 

Si sabe de alguien que haya salido ileso de un accidente de helicóptero, considérelo uno de los suertudos. Esto 
porque la estadística establece que sólo 15 de cada 100 han sobrevivido, muchos de ellos con heridas graves. 
El lado blanco del registro de marras se vivió en Puebla cuando salvaron la vida Melquiades Morales Flores, 
Mario Alberto Mejía, Amado Camarillo, José Yitani Maccise, Miguel Reyes Razo, Sergio Ayón Rodríguez, Moisés 
Carrasco Malpica, Felipe Flores Núñez, Carlos Ramírez Cardoso, Luis Gerardo Inman, Rogelio Calzada, Salvador 
Flores y Saúl Plascencia. Su helicóptero se incendió pero a ellos no les pasó nada. 

Como casi nadie puede contar la sensación que producen los helicóptero en colisión, he rescatado de mi archivo 
lo que me dijeron algunos de esos trece suertudos a quienes entrevisté poco después del percance, experiencia 
que viene a cuento por el lamentable accidente de Francisco Blake Mora y sus siete acompañantes. 
Mejía dijo que percibió el olor de la adrenalina que emana del cuerpo en los momentos de peligro, secreción 

que en ese instante paralizó el sistema nervioso de los pasajeros. Comentó que ya supo a qué huele la muerte 
y que su sentido periodístico lo puso atento a todas y cada una de las reacciones de sus compañeros de vuelo y 
caída. ―Quedé impresionado del accidente y en especial de la serenidad del gobernador‖, me contó tres horas 

después de aquel percance. 
A Miguel Reyes Razo se le manifestaron los rostros y la dulce mirada de su madre, hijos y nietos. Cuando vio la 
bola de fuego reflexionó largamente sobre el valor de la vida. ―Dios, Dios, Dios‖, musitó. Y la magia de la 
mente más la fuerza espiritual lo mantuvo firme. ―¡Salta tú primero gobernador!‖, le gritó a su amigo 
Melquiades. Tomó su libreta de apuntes, la bitácora de su vida profesional. Y siguió al mandatario. Ya en tierra 
firme pidió sus lentes que habían quedado tirados en el interior del helicóptero. La nave estaba a punto de 
incendiarse y explotar pero él tenía que escribir su nota. 

―Que se haga lo que tú digas, Señor‖, rezó Pepe Yitani en el momento en que sintió el golpe del choque, 
instante que, según sus propias palabras, le pareció eterno.  
―La fe me movió. Sentí que allí estaba la mano de Dios librándonos del peligro. Llamé a mi familia para 

informarles que todo estaba bien. No quería que se asustaran cuando las noticias dieran a conocer el percance. 
El gobernador y sus colaboradores se portaron de maravilla. Melquiades estaba muy preocupado por nosotros. 
Me dijo que sentía mucho lo ocurrido ya que él nos había invitado. No te preocupes, le respondí, Tú no tienes la 

culpa. Fue un accidente.‖ 
Carlos Ramírez Cardoso dijo que pudo haber fotografiado a Dios. ―Lo sentí. Mi alma lo tuvo cerca, muy cerca. 
Pensé en que hay que ser mejores‖. Reconoció que lo único que le dio miedo fue la posibilidad de dejar su vida 
inconclusa y estar a punto de conocer la oscuridad. ―Son jalones de oreja —reflexionó—. Con menos, varios ya 
se hubieran muerto. Sin embargo, el accidente me permitió confirmar que existe el más allá. Fue muy difícil, 
algo muy cabrón. Vi el madrazo total, de frente, atrás del gobernador. Si tú quieres ver a Dios vestido de 
casualidad, vístelo así. No fue un golpe material sino emocional…‖ 

―Mientras nos organizábamos para salir de la nave, se me ocurrió mirar la pared donde se había atorado el 
helicóptero —confesó Moisés Carrasco Malpica, dirigente estatal de PRI—. El susto de mis compañeros y el mío 
se confundió en una sola voz, quizá silenciosa o tal vez estridente, no lo recuerdo con precisión. El pensamiento 

era el mismo: por un milagro habíamos salvado la vida. Cuando Melquiades pudo controlar la situación, 
descubrí que se podía salir del helicóptero sin mayor problema.  
Esto porque la obra en construcción tenía una escalera. Quise avisarles pero no me hicieron caso porque 
estaban desesperados por brincar al suelo que se encontraba a poco menos de tres metros de altura. Logramos 

dejar el aparato y alejarnos gracias a la adrenalina que ante el peligro agiliza las reacciones y da vigor a los 
movimientos del cuerpo. Ya a salvo, miré a mis amigos y me impresionó la palidez de sus rostros que, supuse, 
era la misma que reflejaba mi cara. Sentí que una fuerza superior nos había salvado de morir, sensación que 
aumentó cuando las llamas consumieron el aparato y se produjo un extraño olor a combustible revuelto con 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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polvo‖. 
El más asustado fue Melquiades porque, además de que estuvo a punto de morir, la tragedia pudo haber 
dejado sin padre y esposo a trece familias. Pero no obstante el terror que vivió, a los pocos días volvió a usar el 
helicóptero aunque, supongo, el siniestro sufrido lo haya espantado tanto que los malos presentimientos nunca 

dejaron de oprimirle el pecho. 
Ya lo dije pero es importante recordarlo: según datos sobre accidentes de helicóptero, el 92 por ciento se debe 
a errores de pilotaje y el resto a fallas mecánicas, pormenores que en ese momento ignoraban los pasajeros de 
la nave accidentada. Cuando lo supieron deben haber pensado en lo mismo que caviló Reyes Razo: en los 
rostros y la dulce mirada de sus madres, esposas e hijos. 

¿El trece será el número de la suerte? 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19677:la-muerte-viaja-en-
helicóptero&Itemid=137 

 
(René Sánchez Juárez) 
 
Crónica de una derrota anunciada  
Hace tres meses dábamos cuenta de las elecciones en el estado de Michoacán, cuando acababan de lograr las 
candidaturas de sus respectivos partidos, que habían logrado unidad con sus militantes y habíamos descrito sus 
perfiles e ideologías.    

El día lunes cerró el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), con resultados apretados, 
dándole una ventaja a Fausto Vallejo con un 35.39%, dejando en segundo lugar a Luisa María Calderón 
Hinojosa con 32.67% y en un tercer lugar a Silvano Aureoles con un 28.88%.    
En otros resultados, de los veinticuatro distritos locales, la repartición de las curules fue once para el 

Revolucionario Institucional, cinco para Acción Nacional y ocho para el de la Revolución Democrática, la misma 
tendencia ocurrió en los Ayuntamientos michoacanos.    
Esta elección trae diversas lecturas, por un lado vimos que la selección del candidato es primordial para las 

aspiraciones de un partido político, el arraigo, su popularidad, la opinión positiva y qué mejor unidad de medida 
que haber sido tres veces alcalde de Morelia, la capital de Michoacán. Algo que nadie en Puebla se puede 
ufanar de haber realizado.  
El cambio de alianza no le funcionó a la Maestra Elba Esther, después de que a mediados de año, se alzara con 
triunfos en el Estado de México, Nayarit, Coahuila e Hidalgo y en 2010 junto con el PAN consiguiera valiosas 
victorias, hoy parece ser la última asociación entre la dirigente del SNTE y el Presidente Calderón, ahora el 
PANAL se prepara para enfrentar el 2012, en alianza con Peña Nieto y el Verde Ecologista, la firma se espera 

que sea esta semana, esperando por la consulta abierta el 5 de febrero que consumaría la candidatura del ex-
gobernador del Estado de México.    
El Partido Acción Nacional tendrá tiempo para reflexionar sus estrategias, ver si la multicitada "guerra sucia" es 

hoy en día viable, como lo fue en el 2006, si la cultura política de la sociedad mexicana ha cambiado, si 
seguimos con los mismos estándares y creencias. Si echarle la bolita de la violencia a los gobiernos estatales y 
su incompetencia para gobernar o a los Estados Unidos por la importación de armas. Aparte de la inminente 

impugnación de los resultados electorales.    
Ha caído un bastión perredista, ahora sólo cuentan con el Distrito Federal, Guerrero y Chiapas, la izquierda 
dividida en dos grandes corrientes, sin contar las múltiples tribus que integran al PRD, PT y Movimiento 
Ciudadano. Ahora ya cuentan con su virtual candidato, Andrés Manuel López Obrador quien resultó ganador en 
las encuestas.    
Al PRI le queda más que defender en la mesa lo que se ha ganado en las urnas, ya que el PAN irónicamente 
exigirá un recuento "voto por voto, casilla por casilla" aún y cuando tiene un porcentaje mayor de desventaja al 

que su hermano defendió hace cinco años. A pesar del triunfo del PRI, no hay que confiarse porque nada esta 
escrito para julio de 2012    
Independientemente de los triunfos partidistas, hay que celebrar la participación ciudadana, del 54% 

aproximadamente, el saldo blanco que se reportó y sobre todo su contribución a la democracia mexicana. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19676:crónica-de-una-derrota-
anunciada&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
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Que el mandatario poblano se dio tiempo para asistir a los informes de gobierno de sus homólogos de los estados 
de Veracruz y Oaxaca, el priista Javier Duarte de Ochoa y el aliancista Gabino Cué Monteagudo, respectivamente. 
De acuerdo con versiones periodísticas, el gobernador del estado fue el único mandatario que asistió al informe 

de Gabino Cué, donde también fue notoria la ausencia de dirigentes nacionales de los partidos políticos y 
secretarios federales con la representación presidencial. 
Que publicada la convocatoria por el CEN del PRI para el proceso interno de selección y postulación de candidato 
a Presidente, el procedimiento estatutario será de Elección Directa de miembros y simpatizantes. 
Que el Centro Expositor ya hace uso del mobiliario del Centro de Convenciones Puebla (CCP) para su 

funcionamiento en las recién estrenadas instalaciones de la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe. 

Sillas, mesas, vajillas y cubiertos con el logo impreso del recinto ubicado en el bulevar 5 de Mayo ahora son 
utilizados para la recepción de visitantes y atender las conferencias de medios, aunque algunos objetos no 
precisamente lucían buena asepsia. 
Que otro de los medios impresos locales, uno de los decanos del periodismo poblano, podría dejar de circular en 
diciembre próximo por las serias dificultades de liquidez financiera por la falta de anunciantes y problemas de 
circulación. 
El rotativo no genera ningún interés para que lo adquiera algún inversionista, situación que lo tiene al borde de la 

declaración de quiebra, pero se han propuesto cumplir con sus obligaciones laborales para cumplir con el finiquito 
a sus colaboradores. 
Que un nuevo reto para el secretario de Finanzas del gobierno estatal, Roberto Moya Clemente, es el anuncio de 
la firma nipona automotriz Nissan quien se propone abrir una nueva planta en México y dispone de mil 500 
millones de dólares. 
El funcionario es el indicado para la atracción de inversiones a la entidad, y el asunto de Nissan es una 

oportunidad de atraer IED. 

http://impreso.milenio.com/node/9062688 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Gasto en Cultura, la sorpresa presupuestal 
Sin una Secretaría de Cultura en el estado, sustituida por la figura del Consejo de la Cultura y las Artes, este 

rubro obtuvo un incremento de 873.96% en la participación federal para 2012, a diferencia de los 91.40 millones 
de pesos ejercidos este año. 
Con base en información proporcionada por el secretario de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de 
Diputados y dirigente estatal priista, Juan Carlos Lastiri Quirós, la administración de Rafael Moreno Valle contará 
con un presupuesto de 890.20 mdp para cultura. 
De no ser por los compromisos en el renglón cultural del programa de actividades por el 150 aniversario de la 

Batalla del 5 de Mayo de 1862, no habría otra justificación para tan abultado gasto. 

Las cifras anteriores son las de mayor incremento, de casi mil por ciento, entre los 57 mil 373.6 millones 
aprobados en el dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) al estado de Puebla. 
Las secretarías de Finanzas y Educación Pública del estado seguramente ofrecerán un informe detallado de los 
recursos etiquetados de los 890 mdp a la cultura durante el 2012. 
Por su impacto social y relevancia política, destaca el volumen de los recursos financieros federales obtenidos 
para la educación media superior y superior que recibirá la principal universidad pública del estado, la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla. 

Respecto de los 2 mil 999.36 millones de pesos en beneficio de distintas instituciones educativas, la BUAP contará 
con 110 millones para la construcción de la Biblioteca Central. 
A pesar de aquella polémica electoral entre la creación de más centros regionales contra una nueva Ciudad 
Universitaria, finalmente el rector Enrique Agüera Ibáñez obtiene un monto de 110 mdp para la Infraestructura 
de la Nueva Ciudad Universitaria, Campus San Andrés Azumiatla. 

El presupuesto a los programas sociales quedaron a salvo con 18 mil 464.60 mdp del Ramo 28; 24 mil 078.55 

mdp del Ramo 33; convenios, Fondo de Infraestructura y otros, con 9 mil 830 mdp, y 5 mil mdp al Seguro 
Popular. 
DESDE EL SÉPTIMO PISO 
Con Andrés Manuel López Obrador como candidato presidencial de la ―izquierda‖ (PRD, PT, MC), la contienda 
electoral será altamente competida con Morena. 
http://impreso.milenio.com/node/9062682 
 

http://impreso.milenio.com/node/9062688
http://impreso.milenio.com/node/9062682
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(Duda Razonable/Carlos Puig) 
 
PAN que se duerme se lo lleva la corriente 
Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador han dirimido su dilema con admirable serenidad. Habrá que ver 

qué hacen sus equipos en los meses por venir. Pero no cabe duda de que el candidato de la coalición PRD-PT-MC 
ya no tiene más que crecer en los sondeos en la medida en que los votantes de centro-izquierda se hacen a la 
idea que quien era su candidato no estará en la boleta. 
Mal haría cualquiera en olvidar que falta una campaña, que una encuesta no es una elección y que si un político 
de izquierda ha demostrado su competitividad en las urnas es El Peje; quien ayer cosechó cinco años de empeño 

y paciencia. 

Apostó fuerte la izquierda jugando con López Obrador, para quien será el último intento; según se arme el equipo 
de la campaña y las listas del Congreso, podría quedarse relegada una generación más joven, de refresco, que 
hasta ayer jugó con el actual jefe de Gobierno. En medio quedan los llamados chuchos, insultados a diario por el 
lopezobradorismo recalcitrante, pero a cargo del partido por cuya sigla peleará AMLO. 
Ya hay dos. 
Peña Nieto, quien representará los intereses del PRI, de Elba Esther y del Niño Verde; y López Obrador, que 
repite la alianza de hace cinco años. 

Son los dos candidatos más conocidos del país. Que nadie se extrañe si en el próximo careo en encuestas Andrés 
Manuel trae un sólido segundo lugar; que es exactamente donde quería estar para arrancar campaña y plantear 
una narrativa de la izquierda contra la mafia. 
Si quiere competir, el PAN debería de darse cuenta que las circunstancias han cambiado en poco tiempo. Su 
competencia entre tres no atrae nada más que la pregunta de por qué con tal ventaja no se ha declarado a 
Josefina vencedora por default. 

La campaña de Creel parece estar en las últimas, y no sólo por los líos de su coordinador, sino porque aunque 

con más tiempo en el terreno no pudo competir contra el gobierno y la novedad de Vázquez Mota. 
Una y otra vez los panistas han dicho que llevarán su proceso sin prisa y conforme lo marca la ley, haciendo 
precampaña y debates en diciembre y enero. Candidato en febrero. 
Podría ser demasiado tarde. 
Nada impedirá ni a Peña ni a AMLO tener la exposición mediática suficiente para iniciar un debate entre ellos, 
mientras los panistas debaten en casa, entre blanquiazules. 

Los números de Peña casi obligan a que el 2012 sea un referéndum sobre el regreso o no del priismo a Los Pinos. 
Desde hoy, hay un candidato anti-PRI, que en los últimos años, picando piedra ha reducido algunos negativos y 
elevado voto duro. Si el PAN no se apura, ya sabemos entre que dos será la contienda en julio del próximo año. 
http://impreso.milenio.com/node/9062756 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Una dupla para el Senado 
Luego de haber abordado el tema de Enrique Agüera Ibáñez, rector de la BUAP, y sus posibilidades de incursionar 

en la política poblana durante el proceso electoral que se avecina, muchos fueron los mensajes y correos -buenos 
y malos para el personaje- que ingresaron al buzón de Posdata. 
Por cuestiones de espacio y contenido no ingresamos ninguno de los mensajes en la edición de Posdata, aunque 
sí abordamos una vez más la opinión referente al mandón de la universidad más importante del estado, pública y 
privada. 
Algunos de los mensajes coinciden con la versión expresada por su servidor el lunes pasado, otros, contrario a lo 
que dije, ven a Enrique Agüera como un personaje al que le conviene mantenerse en la BUAP, intacto. Sin 

embargo, la mayoría sí coincide con algo, en el hecho de que Agüera es una figura pública de las más 

reconocidas en el estado. 
En ese sentido, considero pertinente informar, a petición de los lectores de Posdata, que existen serias 
posibilidades de que el rector de la máxima casa de estudios del estado sea abanderado por el PRI y el Panal para 
una candidatura al Senado de la República. 
Esto es muy sencillo, simplemente Agüera es el mejor evaluado por el PRI para disputar un escaño de la cámara 

alta del Congreso de la Unión en el 2012, guste o no. 
La popularidad de Agüera está calada, medida y probada. 
Ya sólo falta que el rector acepte y se defina a su compañero de fórmula. 

http://impreso.milenio.com/node/9062756
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Y los ojos apuntan nada más, ni nada menos que a Zavala, así es, leyó usted bien, a Javier López Zavala, quien 
podría hacerse de la candidatura si las negociaciones en el PRI caminan conforme hasta ahora. 
Insisto, esto es muy sencillo. 
De darse la dupla, la receta para que ambas candidaturas caminen y arrebaten un escaño en el Senado está 

trazada. Y es que Agüera es amo y señor de la capital del estado, de los municipios conurbados y de buena parte 
del electorado universitario, por no decir de todo. 
El único problema de Agüera pudiera ser el propio Zavala y las críticas a los compinches de este, a sus 
operadores, a las decisiones equivocadas que pudiera volver a repetir -como en el 2010- si no se cuida y si se 
sigue rodeando de halagos, de personajes que por beneficiar sus intereses siempre quieran ayudarlo y 

acapararlo.  

Zavala, sea lo que sea, aún tiene poder de convocatoria en el interior del estado, ya sólo falta que la soberbia no 
lo ciegue como en el pasado. 
Falta que deje atrás su ego político y sus vicios como funcionario. 
Pudiera ser que esta vez, si es que la suerte lo favorece evitando las amistades y el compadrazgo que lo llevaron 
al ocaso, logre acomodarse y consiga chamba en el Senado.  
No hay que buscarle más, el impulsor del llamado ―proyecto Z‖ tiene que bajarse al nivel de cualquiera para 
poder continuar trabajando. Debe recordar que los tiempos de antes pasaron, que viene de una derrota y que 

siempre hay que hacer amigos, no enemigos. 
Suena interesante la dupla Agüera-Zavala.  
Empero, parecen más interesantes las decisiones que tome Agüera en torno a su futuro inmediato. 
Porque está de por medio la BUAP, su rectorado, su carrera universitaria, su liderazgo, su capacidad para 
moverse en el estado. 
El tema de la BUAP y la sucesión, sin duda, el más importante. Sobre todo porque ya todo mundo tiene a su 

gallo, incluido el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas.   

Por cierto, que alguien le diga a Juan Carlos Lastiri Quirós que él no decidirá las próximas candidaturas del PRI, 
que no se manda sólo; es más, que le pregunten si en el PRI alguien le hace caso. 
Por Dios, que alguien le recuerde que José Luis Márquez Martínez, líder de la bancada priista en el Congreso del 
Estado, junto con Zavala, tienen más influencia con la dirigencia nacional priista que la silla en la que 
actualmente está sentado.   
 http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Una-dupla-para-el-Senado...&id=1566 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Con AMLO cono candidatos, tribus del PRD quedan fuera de las pluris 
Caras largas y de decepción se vieron ayer en algunos dirigentes de las principales tribus del PRD en Puebla, una 
vez que se conoció que Andrés Manuel López Obrador será el candidato presidencial de las fuerzas de izquierda y 
Marcelo Ebrard Casaubón había declinado por el tabasqueño. Y es que con este movimiento la mayoría de las 

expresiones están en la posibilidad de perder el principal objetivo que perseguían en el proceso electoral de 2012, 
que es obtener una o dos diputaciones plurinominales. 
Si algo une a las corrientes Nueva Izquierda, Nuevo Foro Sol, Alternativa Democrática Nacional (ADN), así como 
al grupo de Elba Cerezo, es su animadversión hacia López Obrador y que habían fincado sus expectativas de 
obtener posiciones políticas a partir de sumarse al proyecto de Marcelo Ebrard. 
Y es que todos estos grupos se caracterizan por tener un marcado alejamiento de los miembros del Dialogo por la 

Reconstrucción de México (DIA), que básicamente lo conforman los dirigentes de los partidos del Trabajo y 
Movimiento Ciudadano, así como con las estructuras del Movimiento de Reconstrucción Nacional (Morena), que es 
la estructura electoral de López Obrador. 
Al existir esta condición, las principales tribus poblanas tendrán pocas posibilidades de negociar y acceder a las 

candidaturas plurinominales, que son las únicas que importan en el ámbito del PRD poblano. 
Lo que se perfilaban a buscar esas nominaciones de representación proporcional por parte de las tribus antiLópez 
Obrador son: 

Antonio Gali López, quien es diputado local por el PRD, pese a que es un personaje ajeno a los postulados de 
izquierda de ese partido. Este legislador es parte del grupo político del gobernador Rafael Moreno Valle y es hijo 
de Antonio Gali Fayad, secretario de Obras Públicas del gobierno del estado, y de quien se sabe que había estado 
negociando con Jesús Ortega, líder nacional de Nueva Izquierda, que su vástago obtuviera una curul en San 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Una-dupla-para-el-Senado...&id=1566
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/16/puebla/cuitlatlan.php
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Lázaro por la vía de la representación proporcional. 
Miguel Ángel de la Rosa, presidente estatal del PRD, quien hace un año se destacó por declarar que si Moreno 
Valle era candidato a gobernador por el partido que dirige prefería renunciar antes de aliarse con el PAN. Al final 
no cumplió su palabra y aceptó unirse a la derecha. Eso lo llevó a exigir una cuota de poder a cambio de 

modificar su postura. Se sabe que quería ser parte del gabinete del Poder Ejecutivo de Puebla o miembro del 
Congreso local. 
Al final no le dieron nada a De la Rosa. Se dice que lo bajaron de la posibilidad –en 2010– de ser diputado local 
bajo la promesa de que Nueva Izquierda lo apoyaría para que en 2012 se convirtiera en diputado federal al 
encabezar la lista de candidatos plurinominales. Creo que tendrá que volver a esperar. 

Lo más sorprendente, o mejor dicho lo más irónico, es que De la Rosa entró a las filas de la izquierda por haber 

sido un empresario que en 2006 se sumó a la campaña de Andrés Manuel López Obrador –lo cual le costó ser 
expulsado de la Coparmex Puebla– y ahora quizá no logre ser diputado federal porque se convirtió en un opositor 
al político tabasqueño. 
Roxana Luna Porquillo, líder de ADN, también aspiraba a una curul plurinominal, al igual que Mario Carrillo, quien 
dirige la Fundación Equidad y Progreso, la cual era la organización que promocionaba las aspiraciones 
presidenciales de Marcelo Ebrard. 
Otros dos perredistas que aspiraban llegar al Congreso de la Unión por la vía del grupo de Marcelo Ebrard son los 

líderes local y nacional de Nueva Izquierda, Eric Cotoñeto y Luis Miguel Barbosa Huerta, respectivamente.  El 
segundo de ellos tenía puesta sus expectativas en la posibilidad de ser senador de representación proporcional. 
Por cierto, el viernes hubo en la ciudad de Puebla una comida convocada por Luis Miguel Barbosa Huerta a la que 
acudieron, entre otros, Eric Cotoñeto, Enrique Aguirre y Ruth Castro, y se excluyó a Miguel Ángel de la Rosa. Se 
dice que ahí se vio a Barbosa cabizbajo, pues al parecer ya sabía que Marcelo Ebrard no sería el candidato. 
Lo interesante de lo que pasó con las izquierdas, que lograron sacar adelante la candidatura de López Obrador sin 

que se produjera una ruptura entre el tabasqueño y Ebrard, es que cambia el panorama de quienes sí tienen 

posibilidades reales de obtener candidaturas plurinominales. Ellos son: 
Quien queda mejor posicionado para llegar al Congreso de la Unión es sin duda José Juan Espinosa Torres, quien 
es diputado local y dirigente nacional del Partido Movimiento Ciudadano.  
Espinosa es el único político que no ha dejado de respaldar, en las buenas y en las malas, a López Obrador, y al 
mismo tiempo se convirtió en el principal opositor al gobierno de Moreno Valle. Eso lo coloca como el poblano 
más cercano al próximo candidato presidencial de las izquierdas y con más posibilidad de llegar al Congreso de la 

Unión.  Mariano Hernández, dirigente del PT, es otro político que se estaría apuntando a estar en los primeros 
sitios de las listas de candidatos de representación proporcional. 
Un tercer dirigente con esa posibilidad es José Ángel Pérez, quien fue parte del grupo político de Enrique Doger 
Guerrero cuando éste fue alcalde de Puebla y posteriormente buscó ser candidato del PRI a gobernador, y 
actualmente es el líder estatal del Partido Movimiento Ciudadano. 
La única expresión del PRD en Puebla que quedará bien posicionada dentro del ámbito de López Obrador es 

Izquierda Democrática Nacional (IDN), que encabeza Jorge Méndez Spínola, pese a que en la pasada elección de 

consejeros estatales y nacionales del partido fue vapuleada. 
Lo que tiene en contra esta expresión es su doble juego. Por un lado algunos de sus principales miembros son 
seguidores de López Obrador, y por otro se suman a los intereses del PAN, como son los casos de los regidores 
David Márquez y Arturo Loyola. Por lo que IDN no es bien vista entre integrantes de Morena.  
También se sabe que en Morena Puebla varias agrupaciones han estado presionando para que las diputaciones 
plurinominales sean para candidatos ciudadanos y no sea un botín de los dirigentes de partidos políticos. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/16/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
Falsas soluciones para el transporte público 
Tras varios mesas de diálogo con la Secretaría del Transporte (ST), cinco agrupaciones de mototaxis del 

municipio de Cuautlancingo, que agremian a unos 500 propietarios, confirmaron que aceptaron el retiro de sus 
unidades a cambio del programa 2x1, que consiste en entregar dos motocarros por un taxi de servicio 

convencional, que circularán únicamente en las tres juntas auxiliares de dicha localidad. 
Lejos de lo que pudiera pensarse, el esquema acordado entre las autoridades y los dueños de los mototaxis no 
resuelve los problemas de fondo, pues de entrada supone que habrá mayor parque de automóviles circulando en 
la zona, lo que se reflejará necesariamente en un flujo mayor de tránsito, con su consecuente contaminación. 
Pero aún no se solucionan añejos problemas del sector, como las prácticas viciadas de las llamadas ―mafias del 
transporte‖, la corrupción de funcionarios que permiten y avalan las constantes infracciones a la ley, el 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/16/puebla/cuitlatlan.php
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reordenamiento de rutas y, sobre todo, el mejoramiento en el servicio que se brinda a los usuarios. 
Puebla es una entidad federativa que tiene uno de los sistemas de transporte público en peores condiciones y 
más caros del país, y hasta ahora no ha habido voluntad de las diferentes administraciones estatales para 
solucionar de fondo este problema. No se ha atacado tampoco el contubernio clientelar que hay entre 

concesionarios, permisionarios y choferes. 
Como en otras ocasiones, desde este espacio hacemos un llamado serio para que las medidas que se tomen en 
materia de transporte público se alejen de criterios políticos y se orienten en un servicio real, seguro, barato, 
higiénico y eficiente para la población, que hasta ahora ha sido la única  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/16/puebla/editorial.php 
 

 
 
(Primera columna/Oscar López) 
 
• El Movimiento Progresista de AMLO  
• Claudia Hernández y el impulso al PRI 

• Cuidado en Michoacán por las declaraciones de Cocoa 
Nada fuera de lo esperado. Andrés Manuel López Obrador ganó la encuesta que las empresas Nodos y a 
Covarrubias y Asociados aplicaron de manera abierta a 6 mil ciudadanos del país, con lo que el tabasqueño se 
ratifica como el ―candidato de las izquierdas‖ para el 2012. 
Ayer hacía el anuncio incluso de lo que denominará Movimiento Progresista en donde integrará al Partido del 
Trabajo, al Movimiento Ciudadano antes Convergencia, a MORENA y a los que se sumen a este proyecto para el 

próximo año, donde, según lo anunciaba ayer, Marcelo Ebrard también se unirá. 
De esta forma, el escenario político electoral parecería estar ya definido, aunque todavía falta conocer el proceso 
que se lleve a cabo al interior del PAN, donde Josefina Vázquez Mota adelantó ayer durante su visita a Puebla, 
no se bajará de la contienda y asegura que ella estará en las boletas electorales del 2012. 
En el PRI también estarán eligiendo a su candidato que no parece ser otro que Enrique Peña Nieto, sin embargo, 
las negociaciones con Manlio Fabio Beltrones también serán determinantes para que el Tricolor vaya unido y no 
corra riesgos que pondrían en riesgo su regreso a Los Pinos. 

En esta contienda, el comité municipal del PRI tiene una gran tarea para presentar aspirantes ganadores en los 
4 distritos federales, los cuales tienen que ser pivotes de la candidatura de Peña Nieto y no al revés, pues en 
todo el país serán 300 que deben tener la peculiaridad de impulsar las campañas y no de ser lastres. 
Lo anterior Claudia Hernández lo tiene muy claro, por lo que no habrá lugar para que existan dudas en cuanto a 
la imparcialidad al momento de elegir candidatos. 
Finalmente será hasta el próximo año cuando se legisle sobre la controversial reforma para la despenalización al 
aborto o no, pues se consideró por parte del líder de la Gran Comisión , que no existían los consensos 

suficientes para sacarla adelante, lo cual quedó evidenciado cuando se dio a conocer, de manera atropellada, las 
modificaciones a la denominada ―Ley Bailleres‖ y todas las opiniones encontradas que se originaron. 
Aunque la coincidencia principal fue la referida a desaparecer la cárcel como castigo a las mujeres que 
abortaran, la discrepancia radicaba en la multa económica que propone el PAN para, según su criterio, inhibir la 
comisión del delito. 
Lo cierto es que finalmente será hasta el próximo año cuando se pueda analizar este tema a fondo, una vez que 

se realice el cabildeo correspondiente entre todos los involucrados, y donde ojalá también estén las mujeres y 
no se deje fuera a los hombres que gran responsabilidad llevan en esto.  
CONFETI…Muy grave y hasta temeraria la declaración de Luis María Calderón respecto a que fue la mafia la que 
pretende imponer candidato en Michoacán…cuidado porque por darle al violín, le está dando al violón…lo peor es 
que se trata de su hermano y de la lucha que todos los días insiste en defender. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4027 

 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
VÁZQUEZ MOTA, LOPEZ OBRADOR Y PEÑA NIETO, EN LA DISPUTA 2012 
Tras la civilizada aceptación de MARCELO EBRARD CASAUBÓN, para que el tabasqueño ANDRÉS MANUEL LÓPEZ 
OBRADOR, sea el abanderado de la izquierda mexicana en la disputa por la presidencia de la República en el 
proceso federal del 2012, esta de sobra señalar que por el PAN la abanderada será JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA y 

por el PRI lo será el mexiquense ENRIQUE PEÑA NIETO.  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/16/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4027
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La amplia separación que dista en los porcentajes de la única mujer en la lucha por la candidatura presidencial 
sobre sus compañeros SANTIAGO CREEL MIRANDA y el ex Secretario de Hacienda ERNESTO CORDERO ARROYO, 
da por segura su nominación cuando el albiazul celebre su convención nacional de consejeros donde se hace 
irreversible el triunfo de la que será la primera mujer en una competencia presidencial. 

En el caso del PRI, la ventaja del ex gobernador del estado de México, hace notoria la dificultad de alcanzar y 
rebasar por parte del sonorense MANLIO FABIO BELTRONES RIVERA. La contienda interna a celebrarse de 
acuerdo a lo estipulado en la convocatoria, determinará al candidato, pero no hay ningún peligro de que se 
reviertan los papeles. 
En el caso del PRD, Movimiento Ciudadano, PT y MORENA, se alientan las esperanzas entre los seguidores de 

estas organizaciones, que en México se podría dar una voltereta electoral de 360 grados si esta coalición de 

izquierda ganara en el 2012, pero pensando con sensatez hay que reconocer que una gran mayoría del tricolor 
tiene la certeza de que con PEÑA NIETO se regresará a Los Pinos, tras 12 años de ausencia.  
Por lo pronto ya se preparan dos actos fundamentales que serán, uno, para dar a conocer el nombre que llevará 
la coalición, que se escogerá entre cinco propuestas y el otro para proceder al registro de la misma ante el IFE. 
Naturalmente, las guerras sucias y de lodo, seguirán a todo vapor. 
“LA OTRA CNC”, EN  EL CENTENARIO DEL PLAN DE AYALA  
Anda tan mal la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos del Estado (CNC) que su dirigente JUAN 

MAURO BALDERAS MUÑOZ, ni siquiera está enterado que ―la otra CNC‖ de su adversario GUSTAVO NABOR 
OJEDA DELGADO, estará en la entidad poblana el próximo 28 del presente en el municipio de Ayoxuxtla de 
Zapata, donde se llevará a cabo la ceremonia conmemorativa por el primer centenario de la Promulgación del 
Plan de Ayala. 
Los directivos de la CNC poblana no explican si la presencia del líder de la Confederación Nacional Campesina, 
―Militancia Efectiva no Reelección‖, estará al lado de ellos y de las autoridades de los tres poderes del estado, en 

este caso RAFAEL MORENO VALLE ROSAS (Ejecutivo del Estado); GUILLERMO ARÉCHIGA SANTAMARÍA 

(Legislativo) y DAVID LÓPEZ MUÑOZ (Judicial), o bien, vendrán por su cuenta para recordar a EMILIANO 
ZAPATA, el famoso y recordado ―Caudillo del Sur‖. 
Así lo dice a este espacio el profesor JOSÉ LUIS TREJO MÁRQUEZ.  
MODELO NACIONAL EL SERVICIO DE LOS JÓVENES: G. SANDRE 
Con propuestas serias y una larga trayectoria de servicio y lealtad por más de 20 años a su partido que es el 
PRI, GUMARO SANDRE POCOCA, dice en entrevista a este espacio que construye su vida política, paso a paso, y 

que no se encuentra vacío ni tampoco es un improvisado, porque tiene todo para seguir avanzando. No niega 
sus aspiraciones de verse convertido en candidato a diputado federal por el Quinto Distrito Federal Electoral con 
cabecera en San Martín Texmelucan, porque a diferencia de sus competidores cuenta con proyectos, programas 
y acciones que no ha dejado de realizar desde hace mucho tiempo. 
En este sentido propone y así lo hará saber al Congreso de la Unión si resulta seleccionado y ganador por su 
partido, que el Servicio Social de Carrera se convierta en la administración federal por venir, que este se 

convierta en un modelo nacional que permita el logro de resultados que, efectivamente, sirvan a la causa del 

desarrollo del país y que universidades, docentes y estudiantes de todas las áreas del conocimiento, impidan 
que por influencias, amistad, incluso intereses, se firmen los documentos de ese servicio que en la mayoría de 
los casos no se cumple. 
Dice GUMARO SANDRE POCOCA que su propuesta es Asistencia Social, Educación para el Desarrollo, donde va 
incluida la cultura, el arte, el deporte y en general todo lo que signifique avanzar para el desarrollo. 
No se considera un político ―chapulín‖, porque atrás de su militancia partidista que ha sido para él una escuela 
del aprendizaje político, ha ido construyendo sus aspiraciones y por ello su vista fija en esta oportunidad que se 

le presenta para participar. 
Se inicio en el Frente Juvenil Revolucionario al lado de Miguel Ángel Contreras; fue presidente del mismo en San 
Martín Texmelucan; coordinador regional del sectro4 juvenil del PRI con sede en Atlixco; en el CDE del PRI, 
subsecretario de Gestión Social al lado de Miguel Quirós Pérez e Ignacio Mier Velasco; secretario de elecciones 
de la CNOP con Julio César Bouchot Garrido; en el mismo renglón trabajó con José María Morfín Partraca; 

delegado político en distritos como Acatlán, Atlixco, Cholula, San Martín Texmelucan, Xicotepec de Juárez y 

otros. ―No hablo de capital político, sino de mi trayectoria a lo largo de 23 años‖, me dice el joven político que 
actualmente se desenvuelve como subsecretario de organización en el estatal del PRI que preside JUAN CARLOS 
LASTIRI QUIRÓS, al lado del titular RENÉ LECHUGA FOSADO.  
Sus competidores por el quinto distrito son entre otras el edil de San Martín Texmelucan, Carlos Sánchez 
Romero; el diputado, Edgar Salomón Escorza, el ex diputado Pablo Gorzo Ortega, la ex diputada América Soto 
López y el ex presidente municipal de Huejotzingo, Trinidad Morales 
SULEIMAN, APARTE DE TESORERO, JUEZ  Y ASPIRANTE AL IX  
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HÉCTOR SULAIMAN SAFI, quien realiza tareas como presidente de la Fundación Colosio Puebla, que se encarga 
en el estado de la preparación de la plataforma política para el candidato presidencial del PRI, también es un 
serio aspirante a representar al tricolor como candidato a diputado por el IX Distrito Electoral Federal donde 
varios son los tiradores entre ellos Luis Alberto Arriaga Lila, Julián Hadad Férez y Martín Fuentes Morales.  

El político funge como titular del área financiera del ayuntamiento de San Martín Texmelucan que preside 
CARLOS SÁNCHEZ ROMERO y por si fuera poco también se da su tiempo para hablar de sus habilidades 
calificadoras del deporte de las orejas de coliflor (juez) y por lo tanto no pasa desapercibido hablar del despojo 
de que fue objeto por los jueces el peleador mexicano JUAN MANUEL MÁRQUEZ, quien ganando perdió por la 
decisión a favor del filipino MANNY PACQUIAO, ante el airado reclamo y protestas de más de 10 mil mexicanos 

presentes en Las Vegas. 

Sus apreciaciones las dice voz en cuello, porque la afrenta se la llevaron no solamente los jueces, sino la 
Organización Mundial de Boxeo y no la Comisión Mundial de Boxeo que preside desde hace muchos años su 
familiar, el poblano JOSÉ SULAIMAN, gran amigo de Manuel Bartlet. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4024 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Vázquez Mota arremete contra Calderón 
Ayer la aspirante a la candidatura del PAN para la presidencia de la República Josefina Vázquez Mota, pintó su 
raya con el presidente de la República Felipe Calderón al asegurar que sueña con un país en donde no se tolere la 

corrupción e impunidad. 
Sus palaras fueron merecedoras de aplausos entre los estudiantes de la Universidad Iberoamericana, pues puso 
en su lugar a los gobiernos panistas de Fox y Calderón, los cuales para Josefina han tolerado la impunidad. 

Josefina Vázquez Mota sabe desde hace mucho que no es la candidata de Felipe Calderón, situación que 
aprovecha para deslindarse de la figura presidencial y sacudirse la mala calificación que Calderón les endosará a 
los candidatos de su partido. 
Felipe ha hecho todo lo posible para bloquear las aspiraciones de la mujer, quien encabeza las encuestas internas 
del PAN. 
Por eso la postura firme de Vázquez Mota: ―Basta de impunidad‖. 
UIA arremete contra funcionarios de Moreno Valle 

Quien debe tener mucho cuidado con lo que dice es el rector de la UIA David Fernández Dávalos, quien ayer puso 
en duda la honorabilidad de algunos funcionarios del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. 
El académico pidió que se apliquen correctamente los recursos del Presupuesto 2012 que recibirá Puebla, pues 
hay la posibilidad de que se cometen actos de corrupción, según dijo. 

¿Verdad o ficción?. 
Crisis en la PGJ 
Al Procurador General de Justicia Víctor Manuel Carrancá Bourget, parece que no le preocupan las carencias en la 

dependencia a su cargo, pues la crisis presupuestal parece que ya lo rebasó. 
Mucho menos los resultados que pueda lograr en beneficio de los poblanos. 
Para poder poner una denuncia-Averiguación Previa, lo primero que tienen que hacer los ciudadanos es llevar sus 
tres copias del IFE y comprobante de domicilio. Hasta eso se ve normal. 
Lo patético del caso es cuando un ciudadano pide copias de la AP y escucha de los escribientes: ―Disculpe señor 
pero no tenemos hojas, por favor compre unas 20 y aquí le damos sus copias‖. 

Uno no hace más que reírse de sí mismo, pues de inmediato se imagina si así están las cosas en las Agencias de 
los Ministerios Públicos, entonces cómo estarán en áreas que atienden situaciones delicadas de investigación. 
Por otra parte, uno también se pone a pensar si el titular de la PGJ se niega a proporcionar las herramientas a 
sus empleados, entonces se negará mucho más cuando les tenga que otorgar rifles de alto poder y chalecos a los 

elementos de la Policía Ministerial que combaten la delincuencia organizada y del fuero común. 
Víctor Carrancá está de paseo en Puebla y parece ser que solo espera el milagro de que gane López Obrador, 
para que a través de su padrino político Marcelo Ebrad, lo conviertan en el titular de la PGR, dependencia en la 

que piensa pasarse vacaciones sexenales. 
Las amistades de Amy Camacho 
Para que la secretaria Amy Camacho no se de golpes de pecho y pulcritud, me permito comentarle que su amiga 
la SEÑORA Lourdes Robles, a quien le dio un contrato por 4 millones de pesos, no aparece como profesionista en 
las listas de la SEP. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4024
http://www.contraparteinformativa.com/
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En otras palabras: la beneficiaria de Amy Cmacho no tiene la profesión que asegura tener (Arquitecta), pues 
basta buscar su nombre en las listas de la SEP y simplemente no aparece. 
De ese tamaño es el cariño de Amy Camacho, quien ya se ve gusta disponer a su antojo de los recursos públicos, 
pero de su empresa Africam Sari simplemente se convierte en la mujer más avara. 

Un correo sobre el penal de Tepexi 
Textual: 
VAMOS DE MAL EN PEOR EN PENALES POBLANOS. 
supuestamente los cambios de directivos en los penales poblanos eran para erradicar la corrupción, QUE GRAN 
FALSEDAD, ANTERIORMENTE LA VISITA AL CERESO DE SAN MIGUEL PAGABA $20.00 POR SU INGRESO 

ACTUALMENTE SI QUIERE INGRESAR TIENE QUE PAGAR $50.00 ESTE ES EL GOBIERNO INCORRUPTIBLE DE 

MORANO VALLE, VALLA CHASCO QUE NOS HEMOS LLEVADO. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Michoacanazo a Calderón 
Los panistas michoacanos sufren el síndrome de los priistas poblanos. Y es que siempre se encuentran 

justificantes ante las derrotas electorales. Es casi igual que en el fut bol, cuando un equipo pierde la final del 
campeonato por un gol de diferencia. Finalmente unos ganan y otros pierden. No hay más, nada es igual a la 
victoria. 
Lo que pasa es que ahora los panistas michoacanos y los de otros lados, incluidos por supuesto los de Puebla, 
argumentan que la hermana del presidente Calderón, la señora Luisa María perdió la elección después de un gran 
esfuerzo. Dicen que hay que hacerle un reconocimiento, pues después de iniciar la campaña en tercer lugar, logró 

colocarse en segundo y pelear por la gubernatura. Dicen que tiene una gran fuerza y que casi casi, van a hacerle 

un homenaje por haber perdido con honor. Nada más que a final de cuentas ganó el PRI o perdió la familia 
Calderón, según el cristal con que se mire. 
Este nuevo episodio de la política mexicana y michoacana, la vivimos en Puebla en los días posteriores a la 
elección del 4 de julio del 2010. Los priistas poblanos justificaron su derrota argumentando que el candidato 
perdedor Javier López Zavala (leáse Mario Marín Torres), había logrado más de 850 mil votos. Es más, el PRI 
mandó a imprimir unos folletitos que más o menos decía: 865 mil votos nos respaldan. Peor aun, presumían ese 

número de sufragios para colcarse en un honroso segundo lugar. Sí, muy honroso, pero finalmente: segundo 
lugar. 
Y mientras los priistas andaban presumiendo su medalla de plata, su segundo lugar, su muy honrosa segunda 
posición, su derrota pues, el ganador, Rafael Moreno Valle se preparaba para ser el gobernador de la entidad 
poblana. Eduardo Rivera Pérez hacia lo propio para ser presidente municipal de la capital y otra centena de 
candidatos estaban listos para asumir sus ayuntamientos, además de que el Congreso del Estado quedaría con 

mayoría opositora al PRI.  

En Puebla ganó Moreno Valle y perdió el PRI de Mario Marín y mafia que le acompaña. 
Así es que a final de cuentas, los panistas perdieron en Michoacán. En las urnas salió derrotada la candidata Luisa 
María Calderón Hinojosa, pero la verdad es que la lista de damnificados políticos por el nuevo "michoacanazo" 
son muchos: Felipe Calderón, presidente de México y hermano de la derrotada; Gustavo Madero, presidente del 
PAN, Luis Castro Obregón, presidente del PANAL. A ellos se suman todos quienes fueron a meterse en ese 
proceso como Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero Arroyo y Santiago Creel Miranda y desde luego, por 
supuesto, el gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle, quien, segun versiones periodísticas (no desmentidas ni 

aclaradas aun) mandó a sus operadores electrorales a ayudar a la candidata perdedora. 
Bueno y del PRD, ni qué decir. 
Es más, una vez que se de a conocer el resultado oficial de la elección, me atrevería a sugerir la cabeza de los 
periódicos: "Michoacanazo a Calderón". Y no es burla. 
 Sepultan al marinismo 

La previa elección de Andrés Manuel López Obrador como candidato presidencial de la izquierda mexicana, 

sepultó las mínimas posibilidades que existían de que algún marinista fuera incorporado como candidato a 
diputado federal. Ni el PRD, ni el Movimiento Ciudadano, ni el Partido del Trabajo, juntos o separados, abrirán 
algún espacio para personajes ligados al ex gobernador Mario Marín Torres puedan aparecer en las boletas 
electorales para las elecciones del 2012. López Obrador es poco pragmático, más idealista y de ninguna manera 
permitirá que algún marinista se incorpore a su alianza electoral. Ni por mucho dinero que tengan, ni 
aunqueaporten suficientes recursos económicos para pagar su campaña. A final de cuentas, López Obrador no 
puede aliarse con la mafia a la que tanto ha combatido o por lo menos, criticado. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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Hace algunos meses, los marinistas andaban diciendo por todos lados, que en caso de que el PRI no los tomara 
en cuenta para ser candidatos (como si lo merecieran) entonces se sumarían al PRD. Y esa idea siguen teniendo, 
nada más que López Obrador no piensa igual y al contrario, clama como todos los poblanos: que en lugar de 
obsequiarles una candidatura, les obsequien una orden de aprehensión. 

El Verdugo 
En Michoacán, perdió la hermana del presidente Felipe Calderón la elección de gobernador y con ello arrastró a 
varios operadores electorales. El Verdugo dice: y en Puebla, los mariachis callaron. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22  
 

 
 

(El Coloquio de los Perros\Luis Enrique Sánchez)            
    
Michoacán y el estado débil 
Son varias las lecturas y enseñanzas del ejercicio de votación ciudadana, para elegir gobernador y diputados 
locales, que se vivió el domingo 13 en el estado de Michoacán: 
1. Fue un precedente, aviso, round de calentamiento de lo que se vivirá en el 2012. 

2. Escenario en el cual los poderes que jugarán sus cartas en el 2012 mostraron músculo, su fuerza y sus 
recursos en el afán de ganar la elección. 
3. Fue una feria de triquiñuelas. Todos los poderes participantes hicieron gala de irregularidades, 
¿violaciones a la ley electoral? Con el objetivo si, de no perder, pero también de no mostrar debilidad para el 
siguiente proceso nacional. 
4. No fue solo la gubernatura de Michoacán la que estaba en juego. Las fuerzas participantes sabían, 

supieron y ahora lo corroboran, que el resultado influirá en la percepción ciudadana del próximo año. 
5. Por tanto, las irregularidades de partidos, candidatos, intereses, poderes, fuerzas y coaliciones, 
estuvieron a la orden del día, estirando la liga, sin importar romperla, con el fin de ostentar un poder local y 
enviar mensajes nacionales. 
Michoacán y lo que alrededor del domingo 13 de noviembre sucedió es otro de los temas nacionales: los 
términos, condiciones y reglas reales de la disputa por el poder, antes, durante y después de la elección es lo 
que viviremos en el 2012.  

Cito lo escrito por Álvaro Delgado para Proceso:  
Y este debe ser el tema hacia delante: ¿Qué calidad de elecciones hay en México? Con órganos electorales 
castrados, como se volvió a ver en Michoacán, los partidos cometen cualquier cantidad de ilegalidades que 
quedan impunes, se inmiscuyen gobiernos a todos los niveles, las empresas que hacen estudios de opinión 
difunden resultados que no se corresponden con la realidad y al final no ocurre nada. 
Es una muestra más del estado débil que padecemos. 

Candidatas panistas 

Los partidos políticos saben que el 2012 es la madre de todas las batallas y que no se pueden dar el lujo 
de perder posiciones o ceder espacios en puestos de elección popular por arreglos, concesiones, 
componendas, con diferentes grupos y estamentos de poder, para mantener la estabilidad interna partidaria, 
pero a costa de una derrota. 
Lo ha hecho ahora por Rodolfo Rivera Pacheco del BEAP, lo está haciendo también la estructura del PAN. Y 
ahí se demuestra que Denisse Ortíz, más allá de filias y fobias, es la panista poblana en el Congreso 

mejor posicionada y que podría arrojar mejores resultados en la contienda federal. 
La más conocida, tres puntos arriba de Josefina Buxadé y cinco de Ana María Jiménez. Inspira confianza en 
el 56.1 por ciento de quienes la conocen, 20 por ciento más que Buxadé. Y a la pregunta de ¿Votaría por 
ella?, el resultado fue que Ortiz Pérez tendría el 5.3 del voto ciudadano, Buxadé 3.4 y Jiménez el 3 por 
ciento.  
¿Alguna duda? 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/michoacan-y-el-estado-debil 

 
(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
 
La apuesta de las izquierdas 
Era de esperarse… Andrés Manuel López Obrador ganó “por un pelo” las encuestas para determinar 
quién sería el candidato de ―las izquierdas‖ a la Presidencia de México. También era de esperarse la reacción 
de Marcelo Ebrard Casaubon: ―apoyaré a AMLO‖. Sin embargo, estoy convencido que, en el lejano caso de 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
http://ht.ly/7txhI
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/michoacan-y-el-estado-debil
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que hubiera ocurrido lo contrario, igual AMLO hubiera apoyado al aún Jefe de gobierno del D.F.  
¿Qué nos espera ahora? Una izquierda fuerte, muy fuerte. Sin embargo, no tan fuerte como lo fue en 
2006, cuando Felipe Calderón ganó, también ―por un pelo‖ la contienda electoral. Es irónico, por cierto, que su 
hermana mayor se queje del resultado en Michoacán, cuando el PRI le ganó por un margen bastante 

mayor que el de su hermanito hace cinco años. ¿0.5% es suficiente y 3% no alcanza?  
Ahora, vamos a tener a un Ebrard probablemente jefe de campaña de “su” candidato y próximo 
senador de la República, seguro coordinador de ―su‖ bancada en la cámara alta, lo que le augura por lo 
menos un periodo como presidente de la misma. Si ganara Enrique Peña Nieto, sabrá lo que es ―amar a Dios en 
tierra de indios‖. Y digo ―si ganara‖, porque no estoy aún tan seguro, como casi todo mundo, de la 

victoria del mexiquense.  

En efecto, uno, no hay nada más peligroso que una bestia herida. Y la familia Calderón está herida de 
muerte. No dudemos que dé uno que otro coletazo de peligro. Algo habrá aprendido el novel secretario de 
Gobernación en su corta estancia en el CISEN. Por lo menos, hizo algún cuate. Y este es momento de cuates.  
Tanto el PRI como el PAN, en su soberbia casi proverbial, van a considerar como “deleznable” la 
candidatura de quien fuera el “peje” de gobierno. Yo les diría que no se vayan con la finta. El de 
Macuspana es hueso duro de roer. Lleva cinco años, desde que es ―Presidente legítimo‖, en campaña. Más los 
acumulados anteriormente. Tiene una red enorme de seguidores, más que los que más presumen en 

Feisbuc o en tuiter.  
Además, quienes son fieles a Marcelo van a apoyar, acompañar y seguir a AMLO hasta, como diría 
cualquier procurador, ―sus últimas consecuencias‖. El ―voto duro‖ de la izquierda es muy importante y puede, y 
debe, poner a temblar a las huestes del indespeinable marido de la Gaviota, por más que muchas de 
las mujeres de este país estén enamoradas de él.  
De darse el caso, que es lo más probable, que con Peña Nieto, el PRI regrese a Los Pinos, yo le aconsejaría que 

no haga renovaciones demasiado importantes, porque no se trata de la 6.20… El PRI no “llega para 

quedarse”. Lo que va a suceder, para mi gusto, es que el “Gelboy” va a ocupar la cabaña mayor de Los 
Pinos, sólo para calentarle el lugar a Marcelo Ebrard.  
En efecto, el actual Jefe de gobierno del D.F., desde el equipo de AMLO primero y, desde el Senado después, 
tiene seis largos años para hacer campaña. Y no será una campaña como la de ―Capulina‖ Beltrones. No. 
Va a ser una campaña muy en serio… Una campaña ganadora.  
Para entonces, el PAN estará  ya totalmente pulverizado y el PRI nuevamente muy desgastado. 

Marcelo irá, como decía mi abuelo, ―en caballo de hacienda‖.  
Sinceramente, cínicamente diría, creo que así es el cálculo que hicieron los dos cómplices. “Ora yo, 
después tú”… ―Tú eres joven y fácil aguantas seis años‖… ―Para mí, esta es la última oportunidad‖…  “Dame 
chance, y te regalo toda mi estructura para 2018”…  
Ojalá y podamos comentar todo esto en seis años. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/la-apuesta-de-las-izquierdas 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
¿El nuevo Zavala?  
Cuesta trabajo creer que existe un nuevo Javier López Zavala.  
Uno que aprendió de tantos errores (entre ellos la soberbia y su pésimo equipo de trabajo y colaboradores) que 
le costaron perder la gubernatura de Puebla.  

Ese que dice que ya rompió cualquier nexo con Mario Marín Torres.  
El que jura que regresará por una revancha política, porque todavía sueña con ser gobernador.  
El que presume contar con una estructura política propia, aunque no sea vea por ninguna parte.  
Nadie duda que busca una revancha.  

Pero una cosa es que quiera y otra que pueda.  
Javier López Zavala no contará más con la protección y el apoyo de Mario Marín Torres, quien fue el que lo creó, 

lo hizo crecer, lo llevó de la mano durante toda su vida política y ahora se dicen distanciados.  
Una muestra de ese esfuerzo por vender la imagen de un nuevo Javier López Zavala se refleja en su recién 
creada cuenta de la red social de Facebook.  
Las cuentas que usó López Zavala en su fracasada campaña a la gubernatura siguen activas, pero ya no las usa.  
Hay una nueva cuenta en Facebook en donde resalta que es el propio López Zavala el que envía las invitaciones 
para ser "su amigo" en la red social.  

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/la-apuesta-de-las-izquierdas
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Y no sólo eso. Cuando alguien lo acepta, hasta lo agradece.  
Aquí un ejemplo del mensaje enviado a Trinidad Morales Morales cuando éste lo aceptó en Facebook: "Gracias 
amigo por aceptar esta solicitad para mantenernos en contacto, vamos con todo en tu distrito"  
Hace meses era imposible hablar con él y hoy hasta tiene tiempo de agradecer.  

Zavala hablaba sólo son sus dos periodistas incondicionales y no escuchaba a nadie más.  
Los militantes del PRI vieron frustrados sus intentos por acercarse a él en la campaña a la gubernatura.  
Por eso cuesta trabajo creer en el nuevo Javier López Zavala.  
Los políticos nunca cambian y es el caso de Zavala.  
¿O me equivoco?  

Habrá que esperar.  

Por lo pronto, si se quedó con las ganas de decirle algo al ex candidato a gobernador aproveche ahorita que 
anda de buen humor y con ganas de ser senador, aunque todo parece indicar que no le alcanzará y se tendrá 
que conformar con una candidatura a diputado federal.    
**      **      **    
La victoria de Andrés Manuel López Obrador sobre Marcelo Ebrard seguramente no cayó nada bien en el 
gobierno estatal.  
AMLO es el autor de la frase del "góber mafioso", en alusión al mandatario, Rafael Moreno Valle.  

Es evidente que la relación de ambos es pésima.  
El gobernador tiene mejores nexos con Marcelo Ebrard pero éste ya no será el candidato  
AMLO será un rival de mucho peso y nivel para Moreno Valle y, además, tiene amplias posibilidades de ser el 
próximo presidente de México.  
Por cierto, no le extrañe ver pronto a Enrique Agüera cerca de AMLO.  
Enrique Agüera es un aliado estratégico para cualquier aspirante a la Presidencia en 2012.  

 **      **      **  

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
Las Izquierdas fratricidas 
En la corriente hegemónica local del Partido de la Revolución Democrática, Nueva Izquierda, no cayeron nada 
bien los resultados de las encuestas que dieron como ganador y por lo tanto fueron determinantes para la 
nominación presidencial de Andrés Manuel López Obrador de lo que han llamado eufemísticamente Izquierdas. 
Desde ayer hay preocupación y comentan en corto su temor a que tendrán pocos espacios en las candidaturas de 
los 16 distritos electorales, sobre todo porque no son bien vistos por las flotas y las redes lopezobradoristas en el 

estado de Puebla. 
El control que confirmaron en dicho partido hace unas semanas, ahora pasará a un segundo término, puesto que 
las Izquierdas ya cuentan con candidato ala Presidencia de la República.―Los Chuchos‖ sienten que no tendrán un 
papel protagónico para el 2012 y que solo serán convidados de palo al trabajo político que se avecina. 
Luego de que ayer al mediodía se dieron a conocer los resultados de las encuestas y de que Marcelo Ebrard 
aceptó que no le eran favorables –mostrando civilidad que no siempre practican sus compañeros-, López Obrador 
anunció que representará a los partidos progresistas en la contienda presidencial de 2012. 

―Al ir juntos nos vamos a complementar y eso, se los aseguró, nos permitirá potenciar nuestras fuerzas con el 
objetivo superior de transformar a México‖, dijo y explicó que de acuerdo con lo acordado con Ebrard, 
conformarán un frente amplio que se llamará ―Movimiento progresista‖, en el que invitarán a participar al PRD, al 
PT, a Movimiento Ciudadano, así como a Morena y a todos aquellos que estén convencidos que México merece un 
mejor destino. Para Nueva Izquierda no hubo ni siquiera mención y ahora se tendrán que refugiar en el Distrito 
Federal. 

La otra cara de la moneda fue la que ofrecieron los dirigentes locales del Partido del Trabajo, tanto que Zeferino 
Martínez y Mariano Hernández, celebraron con unos tragos el triunfo y en un arrebato invitaron la otra a todos los 
presentes, piensan que crecerán más que el PRD y que tendrán buenas candidaturas con el aval del senador 
Alberto Anaya. 
Se sienten orgullosos de que  nunca abandonaron al ―Peje‖ y dicen que aportaron muchos recursos económicos 
para mantener su lucha. Su problema es que en las boletas irán los logotipos de los otros partidos y ahí pueden 
tener problemas para llegar al mínimo que marca la ley para ser reconocidos. 

La guerra entre las Izquierdas poblanas, como revolución civil, empezó y pelean el protagonismo, disputarán la 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
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coordinación electoral y los espacios políticos posibles, todos se sienten generales ―estalinistas‖ preparándose 
para la batalla final. 
Esta misma semana está anunciado el regreso con gloria de don José Agustín Ortiz Pinchetti, quien seguirá como 
coordinador del Movimiento de Regeneración Nacional en Puebla, y se encargará de todos los trabajos políticos 

que le esperan a las Izquierdas. Anuncian que hablará con todos los grupos, no quieren más confrontaciones y 
divisiones. 
Su llamado llegará tarde, porque las Izquierdas en Puebla son belicosas y van a pelear, no lo dude, entre ellos. El 
fratricidio es parte de su naturaleza. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=597 

 

 
 
(Sexto Sentido/ Amy García) 

 
Ni delitos graves, ni diputados eficientes  
Es lamentable saber que en nuestra entidad el crimen organizado no está considerado como delito grave, ni 
tampoco los delitos de cuello blanco pese a que son altamente dañinos para la sociedad. 
Tan mal está la situación en Puebla en cuanto a legislación, que el encubridor marinista Víctor Manuel 
Hernández Quinta, ex titular del Órgano de Fiscalización Superior, puede dormir tranquilo, pues  pese a los 

delitos cometidos no pisará la cárcel, sólo tendrá que desembolsar una jugosa cifra que acumuló en aquel 
sexenio.  
Lo anterior demuestra que en el estado casi ningún delito es grave, lo cual facilita la situación para los pillos, 

pues pueden operar sin temor a que se les castigue como se debe.  
Pese a que esta situación no sólo ocurre en Puebla, sino en el resto del país, debería ser una de las prioridades 
de los diputados locales, en lugar de andar perdiendo el tiempo en discutir si están o no de acuerdo en la 
despenalización del aborto.  

Con ello no quiero insinuar que este delicado tema no sea importante, pues el asunto debe abordarse con el 
cuidado que merece; sin embargo, a la sociedad poco le interesa si los diputados están a favor o en contra. 
Y sin temor a que equivocarme diré que la sociedad está más interesada en que los delitos sean castigados, 
porque se cometen a diario, afectan a todos los sectores y de no ser sancionados fuertemente se seguirán 
cometiendo.  
Por ello, es fundamental que algunos diputados se ―pongan las pilas‖, dejen la actitud pasiva del lado y 
desquiten su sueldo en estos asuntos.  

Insisto, habiendo tantos temas que deben resolverse en la entidad y los legisladores perdiendo el tiempo, como 
ese señor Aréchiga que da informes no sé de qué.  

Este señor, que dicen que era maestro, estaba tan empecinado en presumir su ―trabajo‖ que tuvo que pagar 
espacios en la radio para anunciar que había dado un informe.  
Pese a su anuncio pagado, nadie supo del informe, el cual fue tan intrascendente que la única que se enteró fue 
su hermana e incluso le escribió palabras de aliento, ni siquiera de felicitación por vía Twitter.  

Y por si fuera poco, este panalista se une a la manada de los que quieren contender por la senaduría, porque 
según él la gente lo apoya y quiere ser ―útil‖ a la sociedad.  
Ni siquiera ha demostrado una productiva gestión, pero ya ambiciona con el Senado de la República... por eso 
estamos como estamos.  
No cabe duda que algunos diputados no entienden y siguen poniendo por encima sus intereses, haciendo caso 
omiso a lo que los ciudadanos necesitan, pero como dicen… ―en las urnas nos vemos‖, a ver si es cierto que la 
gente lo apoya como dice.  

Por lo pronto, en el tema del castigo a la delincuencia organizada y narcotráfico, el gobierno estatal ya propuso 
la reforma al Código a la Defensa Social de Puebla, como una estrategia para combatir este tipo de delitos, un 
acierto más del gobierno que encabeza Rafael Moreno Valle.  

Puro trámite con los presidenciables  
La contienda por la candidatura panista a la presidencia de la república se ha convertido en un mero trámite y 
de todas las posibles opciones no hay a cuál irle, pues Cordero es el impuesto, Josefina Vázquez Mota con sus 
ideas de dar seguimiento a la fallida lucha contra el crimen organizado y Creel que participa no más porque sí, 

no hay ningún candidato interesante para darle batalla al presidenciable ―Golden Boy‖.  
Y qué tal el PRI con su ridículo anuncio de la fecha para registrar a los precandidatos a la presidencia de la 
república, acaso pensarán que somos tontos, pues no hay ningún mexicano que no sepa que desde hace tiempo 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=597
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cocinaron a Enrique Peña Nieto como el elegido para la candidatura.  
Si hasta el perdedor Zavalita anda de barbero con el priista del copete para ver en qué se acomoda. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/ni-delitos-graves-ni-diputados-eficientes 

 

(Fuertes y Claro/Daniel Lara Mendoza) 
 
Acomodando piezas 
Con la formal dimisión de Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, que ayer renunció a ser 
aspirante a la candidatura presidencial de los partidos de izquierda, ya sólo falta un invitado para la elección del 

2012.  

Está más que confirmada la candidatura de Peña Nieto, a quien sólo le falta cumplir el rito de la simulación 
democrática para ser nominado. También está allanado el camino para que Andrés Manuel López Obrador 
represente al PRD, al Partido del Trabajo y al Movimiento Ciudadano. Y sólo falta que en el PAN se defina si el 
candidato presidencial será Josefina Vázquez Mota o bien Santiago Creel, ante los malos resultados de la 
hermana de Felipe Calderón en Michoacán, lo que le resta al Ejecutivo facultades para imponer a su delfín, 
Ernesto Cordero.  
Pero la noticia de lo que resta de la semana será la virtual nominación de López Obrador como candidato de las 

izquierdas. Y será así porque se alejan los fantasmas de una ruptura que podría haberle facilitado más las cosas 
al Revolucionario, además de que el tabasqueño se movilizará todavía más para seguir capitalizando su 
presencia en todo el país, caminando sobre la delgada línea que divide a su Movimiento de Regeneración 
Nacional, de los abiertos actos de precampaña.  
Es cierto que el López Obrador de hoy tiene menos fuerza y popularidad que el de hace seis años, cuando perdió 
la elección por un controvertido .54% de diferencia. También es cierto que toda la presencia que ha logrado 

instituir en el país ha tenido un precio económico, que han pagado aliados privados con los que AMLO tiene 

múltiples compromisos. Y también es verdad que la versión actual del tabasqueño parece ―descafeinada‖, si se 
compara con el combativo izquierdista que lanzaba discursos enardecidos en las plazas públicas.  
Pero estas debilidades no necesariamente juegan a favor de sus competidores. Ser irreverente y mandar al 
diablo las instituciones, no sirve en un entorno donde el resto de los candidatos hacen el papel de ―señoritos‖ 
con cabello engominado y maquillaje intacto, porque evidencian un candidato inmaduro por el cual pocos 
querrían votar hoy en día. Esta es otra elección, otro el escenario nacional, otras las necesidades y miedos de 

los mexicanos, y por lo tanto es otro el perfil que buscará adoptar López Obrador para posicionarse en el ánimo 
del público.  
Las piezas se están acomodando y aunque todavía no existen precampañas ni arrancas las etapas medulares de 
los procesos internos partidistas, es un hecho que los tres partidos mayoritarios ya tienen hechas sus apuestas y 
sólo esperan el movimiento del rival para tomar decisiones. En la práctica el partido más inseguro es el que 
decide al final, esperando a ver qué hacen los demás para tomar una decisión en consecuencia. La cúpula del 

PRI eligió primero a Peña Nieto, en un movimiento soberbio pronosticándose a sí mismos victorias apabullantes. 

Los partidos de izquierda ungieron a AMLO, luego de las encuestas que le mostraron a Ebrard la conveniencia de 
mejor buscar un lugar en el Senado y desde ahí pensar en el 2018. Y mientras tanto el PAN no puede terminar 
de trazarse una hoja de ruta, ni es capaz de elegir una figura que pueda llevar en la espalda el gran peso de 
retener la Presidencia con tan poca popularidad a cuestas.  
Sólo falta un invitado a la elección presidencial, aunque el panismo todavía está lejos de tomar una decisión y 
esta tardanza arrojará un candidato improvisado, con poco tiempo para buscar la reconciliación con los grupos 
perdedores, con las horas contadas para cumplir los cánones de precampaña, pero ningún margen para la 

operación política fina a la que en este momento se están dedicando, por ejemplo, López Obrador y Peña Nieto. 
Es cierto que aún no llegan ni las precampañas, pero las decisiones ya tendrían que estar tomadas. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/acomodando-piezas 

 
 

 

 
(Índice Político/Francisco Rodríguez) 
 
La hermana incómoda  
Entre las paradojas que no se cansa de ofrecer la vida política mexicana destacan las que por estos días 
interpreta la panista Luisa María Calderón Hinojosa y que, por supuesto, a algunos conmueven y a otros nos 
mueven a la hilaridad.  

http://www.imagenpoblana.com/2011/ni-delitos-graves-ni-diputados-eficientes
http://www.imagenpoblana.com/2011/acomodando-piezas
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Y es que si cualquiera agudiza el análisis más allá de los lugares comunes --por ejemplo, el resultado, casi 
deportivo en su formulación, según el cual el priísta Fausto Vallejo les impuso una derrota a la propia señora 
Calderón, lo mismo que al perredista Silvano Aureoles--, las facciones antagónicas a la tricolor revelan un 
estado de cosas en el cual ninguna de ellas parece poder obtener lo que más anhela y cree necesitar.  

Para la derrotada candidata panista, así las cosas, no hay credibilidad. Le urge a esta dama, antes que nada, 
tener fe en sus propias aseveraciones que ella sabe son mentiras.  
Sinónimo de incongruencia, la principal de las paradojas en las que ha incurrido Calderón es la de demandar la 
apertura de paquetes electorales para que se cuente cada uno de los sufragios contenidos en ellos. Es, como ya 
se ha dicho, la reedición de aquél ―voto por voto, casilla por casilla‖ que millones de mexicanos demandamos –y 

no obtuvimos-- tras conocer los poco confiables resultados de la elección federal del 2006 que un Tribunal venal 

falló a favor de quien desde el 1 de diciembre de aquel año ocupa la residencia presidencial de Los Pinos. Y una 
demanda así por parte de la hermana mayor, no debe haber agradado nada al menor Felipe.  
Otra paradoja es, claro, el que sea la propia hermana mayor la que ponga en tela de juicio los resultados de la 
fallida guerra de Felipe Calderón en contra de la delincuencia organizada al clamar que los mañosos orientaron 
el sentido del voto. Todo esto a casi un año de que en Los Pinos y en dependencias como la Secretaría de 
Seguridad Pública federal se lanzaran autoelogios por haber finiquitado, dijeron, al cartel de La Familia --¿para 
darle vía libre al del protegido Joaquín ―El Chapo‖ Guzmán?--, lo que a todas luces dista mucho de ser realidad.  

Paradójico que, con ese mismo señalamiento, la también llamada ―primera hermana del país‖ descalifique el 
accionar de las fuerzas federales dizque dedicadas a combatir la ilegalidad, la violencia y, dicen, también a la 
delincuencia. Porque, ¿qué hacían los 10 mil elementos –pefepos, soldados, marinos, de otras corporaciones 
policiacas-- el domingo anterior, mientras ―los malos de la película‖ operaban electoralmente en contra del PAN 
y de esta mujer motejada ―Cocoa‖? ¿Estaban disfrutando de un adelantado y largo weekend? ¿Comiendo 
charales en las riberas de los muchos lagos y lagunas de esa tierra prodigiosa? ¿Sus mecanismos y operativos 

de inteligencia (jejeje) nunca los alertaron por lo que dice la señora estaba ocurriendo?  

¡Tremenda descalificación de la señora Calderón a lo que tanto presume el señor Calderón!  
Paradoja, pues. 
 O para-joda, que diría cualquiera.  
Porque, lo peor, es que muy pocos creen a la candidata derrotada.  
Porque además, con datos en la mano, cualquiera podría demostrar que en aquellos municipios que son 
identificados como ―de fuerte presencia‖ de los presuntos delincuentes, el PRI no obtuvo los triunfos 

electorales.  
Pero ¿sabe usted qué es lo peor?  
Que las acusaciones en ese tenor partieron primero del derrotado candidato perredista y del alicaído dirigente 
nacional del llamado partido del sol azteca, Jesús Zambrano.  
Con ello, quien decía ir adelante en las encuestas –cuyas metodologías deben ser revisadas, por lo menos--, ―la 
hermana incómoda‖ de Felipe Calderón ni siquiera es capaz de mostrar que es ella quien lleva la iniciativa. 

―Hermana incómoda‖, sí. La que dijo que no participaría en actividades políticas en tanto su hermano ocupara 

Los Pinos, y no cumplió. La que revive el ―voto por voto, casilla por casilla‖ que tanto incomoda todavía al menor 
de sus lazos fraternos. La que evidencia los malos operativos y pésimos resultados del mayor de los empeños de 
Felipe Calderón: la guerra en contra del narco.  
La ―hermana incómoda‖, claro que sí. 
Índice Flamígero: Hermanados quedaron Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard Casaubón tras 
conocerse el nada sorpresivo resultado de las encuestas que mandaron a levantar para conocer quién de ellos 
abanderará a las –so called—izquierdas. 

http://www.imagenpoblana.com/2011/la-hermana-incomoda 
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